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o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão :

Atmosférica Média: 1004.8 milibares. Tem
peratura.média do.dia: 20,1 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 79.0 por cento.
Estado médio do céu: Cumulas, Sliratus, de
meio a encoberto, nevoeiros noturnos nas

margens de rios, serras e litoral. Estado mé
dio do Tempo: com chuvas e temperatura
caindo no Planalto, instável no Litoral. Pre
visão: A. Seixas Netto.
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PO\ITO FACUL.TATIVO - o Gabinete Civil
do Governo do Estado divulgou uma Nota
Oficial, pela qual comunica ter o Governador
do Estado considerado ponto facultativo,

. para os funcionários públicos estaduais, o dia
2 de novembro, data consagrada aosMortos.
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Inscrição. ao vestibular
abre boje corrida à UFSC

.

Figueira
'perdecom
os erros

,

desempre

A partir das 8h30nin de hoje o campus da Universidade Federal passará a contar

com urna frequência nova e palpitante, representada pelos milhares de I

vestibulandos que lá oonparecerão pará se inscrever aOS exames vestibulares

de janeiro. A taxa de inscrição está fixada em Cr$ 134,40 e funcionará

permanentemente no local um posto da Caixa Econonica do. Estado
.

.

,para atendimento aos vestibulandos. As inscriçõs poderão ser feitas todos os

dias das 8h30nin as 11h30m in � das 13h30nin as 18h30m in, áté ri próximo dia 30 (P .3)

BNHajuda
a dar água
à Capitel.
16milhões

Recursos do BNH da ordem
de Cr$ 16 milhões possibilitarão

a ampliação do sistema de
abastecimento d'água dá Capital,

com a construção de cinco "

novos reservatórios.
O contrato será firmado logo,
e a execução do sistema vai

ser acorrparíhada por técnicos
da Casan e d opróprio
órgão financiador. (P.3l

<, -.

A construção de uma fábrica de acessórios da General Motors do Brasil na cidade

�e Joinville foi acertada Qntem durante uma visita que os dirigentes da
empresa fizeram ao Prefeito Ml.micipaJ Pedro Ivo Campos, durante a qual ficou

esclarecido que a nova indústria absorverã, de imediato, mil operários. Uma outra

indústria norte-americana - do setor da metalurgia - tem bém instalará
em Joinvilla uma unidade industrial, cujos detalhes estão em fase final (P.14).

A única hipótese de gol do ·ata,ue do'
Figueirense, no decorrer desas
seis últimas partidas ern.qu

não conseguiu chegar uma só �z à
meta edversária, tem sido G

chuveirinhos de Marinho sobre I área.
Como não tem dado certo e o tine não

possui outro tipo de jogada:ie
ataque, o resultado foi o que a viu
no jogo de ontem contra o Esiorte,
que venceu de 1 a O, com go de

pênalti marcado por Odilon (anelhor
figura da partida) aos 25 mhutos <,
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fábrica em JOinville

As floriculturas já começaram ontem a vender flores para finados e q':lem não se apressar hoje poderá não obtê-las.

Carne sobe ma-s.10".

Quem �firma é o
Min. daAlr icultura

Floriculturas
vendem muito

.

·para Finados

, Analisando as medidas do governo federal para conter a
especulação no setor, o ministro da Agricultura,

Mo.ura Cavalcanti, afirmou que a oferta de carne para
o consumo interno deverá sofrer um aumento de
.10 por cento, devido. ao conti rqenciamentodas

exportações determ inado pela Conselho Monetário Nacional.

,

Onovimento nas floriculturas da cidade
foi bastante intenso durante todo·

o dia de ontem, com grand� número de

pessoas procurando flores para o dia de

Finedos, que transcorre amanhã. O fim
de .semana prolongado prorrete para

hoje um tráfego constante
'

nas est radas de todo o Estado (Pag.16).

. Construções
tiram espaço

,

., ,

.que Ia e pouco

Ida de Jairzinho para
o Coríntians já está
praticamente decidida.
Passe custa 2,5 milhões

Os pedestres estão se queixa ndo de

abusos das empresas construtoras
,de edifícios da Capital quanto
à colocação dos tapurres nas

calçadas. Para alguns, há excessos

que precisam ser reprimidos, como
a ocupação de toda a calçada
'na área em construção, impedindo
a passagem dos transeuntes (P.16)
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Os chanceleres dos países
da Bacia do Prata ouvirão, du
rante a reunião da qual toma
rão parte, no mês de dezem
bro, em Buenos Aires, uma ex

posição do presidente Juan

Domingo Peron.
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Golda Meir chegou aos EUA para conversar com Nixon sobre a

trégua na Oriente Médio. Abaixo, algumas das posições que
Israel provavelmente apresentará nas negociações de paz.

A primeiro-ministro israelense Gol
da Meir viajou ontem aos Estados Uni
dos para conversar com o presidente
Richard Nixon sobre a trégua no Ori
ente Médio e as perspectivas de nego
cia�ões de paz entre árabes e israelen
ses.

Estas são algumas das posições que
Israel apresentará, provavelmente, nas
negociações de paz: - o Egito violou a

trégua de 22 de outubro e, consequen
temente, Israel não se retirará 1ts posi
ções dessa data, já que não estão em

vigor. "Acreditamos que não pode
remos dar-nos ao luxo de entregar
essas cmquistas, pois foi o Egito o,
causador da luta" - declarou o vice
primeiro-ministro Yigal Allon.

- "A libertação de todos os prisío-
-neiros de guerra de todos os países irn-
plicados é una condição essencial da
cessação do fogo": Abba Eban, minis
tro das Relações Exteriores.

- "O cessar-fogo deve assegurar a

livre navegação sem bloqueios nem in-

terferencías, inclusive a de petroleiros
.

nos estreitos de Bab El Mandeb": pri
méíro-ministro Golda Meir.

- A resolução das Nações Unidas
que pede a negociação "entre as partes
envolvidas" significa "negociações di
retas" entre Israel e os delegados ára
bes: "Qualquer hora e lugar são bons
para começar".

- Não haverá conversações de paz
separadas com os palestinos. "A maio
ria deles são cidadãos da Jordânia e é
por isso que, enquanto não acredite
mos que essas coisas sejam idênticas,
não Rodem ser tratadas separada
mente: Abba Eban.

- "Para que cheguemos a etapa das
conversações de paz, não me oporia a

que os exércitos se retirem ê1S posições
que ocupavam em ambas as margens

'

do canal de Suez, antes da cessação das
hostilidades.i, separados por uma força
internacional de emergência": vice-pri
meiro-ministro Allon.

- "Israel não retornará às fronteiras

de 4 de junho de 1967, que constí
tuiam uma tentação para atacar o

país... As linhas de cessação de fogo S<1

podem ser substituídas por limites se

guros, e' reconhecidos por ambas as

partes, determinados num tratado de
paz": Colda Meir.

--' "Jerusalém continuará sendo- a

capital de Israel": Golda,
- Sobre a posição dos Estados Uni

dos nas conversações ou acordos,
Ebban disse que os norte-americanos
apóiam a tentativa de Israel de nego
ciar diretamente com os árabes.

- Sobre outras posições, "se adian-.
tasse, estaria negociando com você em

lugar de negociar com os árabes":
Ebban.

s--: "A negociação - conclui Ebban
- é um processo no qual ninguém
obtém 100 por cento do que esperava
conseguir" .

As advertências de Sadat

Golda debate com Nixon a posicão
israelense nas negoeiacoes de paz

�
o presidente egípcio Anwar Sa-

dat disse ontem à imprensa que a

força israelense aquartelada na mar-
· gem ocidental do canal de Suez está
cercada por �ois contingentes do
Exército do Egito,

.

e aumenta a

pressão militar em favor do ataque.
- Falei ao presidente Nixon, a

Brezhnev e a Heath que a situação é
cr ítica - disse Sadat, acrescentan-'
do: "Não posso continuar de mãos

· atadas, motivo pelo qual me pediu
o senhor Nixon um espaço de tem

po suficiente para ordenar a Israel

que se retire às linhas que ocupava
quando do cessar-fogo, a 22 de ou

tubro, para que o Egito não rompa
a trégua".

Sadat falou perante mais de 400
jornalistas árabes e estrangeiros,' em
entrevista que foi transmitida pela
rádio do Cairo. Sua versão sobre a

situação do III Exército egípcio é
bem diferente da de Israel, que diz
estarem os 20 mil soldados egípcios

,

persas., "Nossos soldados fazem
enormes pressões para acabar com

essa ameaça, mas não desejo mais a

guerra ou mais derramamento de

sangue". Disse que as conversações
realizadas nesta semana em Washin-

Ao lhe perguntarem se aceitaria

negociações diretas de paz, com Is

rael, Sadat respondeu com um

"não" enfático. Acrescentou que os

oficiais egípcios e israelenses se reu

nirám sob a bandeira da ONU nas

linhas de trégua e que "esses encon
tros continuarão". No entanto,
acentuou que essas conversações se

destinam a "traçar uma clara linha
'de trégua, porque as posições são,
confusas",

gton entre seu vice-ministro do Ex-
- terior, Ismail Fahmy, o secretário
de Estado Henry Kissinger e o presi
dente Níxon tinham por objetivo
conseguir a retirada israelense para
o norte da margem ocidental do ca

nal. Segundo ele. Nixon e Kissinger
concordam com a retirada de Israel.

Sadat afirmou ainda que a corte
rência internacional de paz que pro
pôs deverá ser realizada também
sob os auspícios da ONU e iniciar
-se-á "imediatamente depois que co

meçar o processo de desmobiliza
ção", de acordo com a resolução do
Conselho de Segurança. Disse, por
fim que a conferência deverá in
cluir representantes do povo palesti-

'

no, "que é o único povo que tem o

direito de falar sobre a Palestina".

Referiu-se energicamente ce à re

messa de armas norte-americanas
para Israel durante à guerra e acen

tuou que isso se fez quando o inimi

go dispunha de armas para apenas
três dias de luta. Deu a entender
que -isso alterou o éurso da guerra.

CONTRA NEGOCIAÇOES DIRE-.
TAS

Sadat: há pressão para novo ataque

isolados no extremo-sudeste do ca

nal, cercanos peleis forças israelen
ses.

AMEAÇA
O presidente do Egito-asseverou

.

que as forças israelenses na margem
ocidental de Suez estão muito dis-

França quer da Bolívia o

chefe cfa Gestapo de Lyon
A França insiste para que o

Governo boEviapo envie àque
le país o chefe da Gestapo 'em
Lyon, Klau Barbie, a fim de
que ele seja julgado como cri
minoso de guerra, segundo re

velou ontem o ministro de In

formação, Jean Lecat, ao final
de uma reunião de Gabinete,
sob a presidência de Georges
Pompidou. Acrescentou' o in
formante que o ministro das
Relações Exteriores Michel Jo
bert, ao fazer um relato.sobre
a 'situação internacional, men-
.----."

a libertação de Barbie,
ada pelas autoridades

o que o fato
ão na Fran-

ça",

Le ca t salientou também
que gestões extremamente ur

gentes estão sendo' novamente
feitas' junto' ao Governo boli
viano, para obter a extradição
do criminoso nazista. E acres

centou que o Governo da
França nunca ocultou seu de

.

sejo de. ver Barbie prestando
contas de seus crimes à Justi
ça. Esta posição é mantida
com a maior firmeza e para is
so empregará todos os meios
ao seu alcance.

ENTREVISTA
Por outro lado, o Embaixa

dor boliviano, Joaquim Cente
no Anaya, pediu uma entrevis
ta com o chanceler Jobert, pa-

n cientificá-lo à respeito
.

do
caso Barbie. Anaya assinalou
que foi "motivo de grande in
teresse por parte do Governo
boliviano, superar o caso Alt
mann - Barbie, pois está cons

ciente de que é um problema
que sensibiliza a opinião de
um país ·tradicionalmente all_1i-
go. Entretanto, até o momen

to não recebemos uma docu
mentação oficial, procedente
da chancelaria boliviana, devi
do a circunstância de existi
rem, na Bolívia, de acordo
com a Constituição do país, os
três poderes tradicionais, cada
um dos quais é absolutamente
autônomo.

Países da Sacia do Prata
. -

.rao ouvir a voz de Peron

....

Os chanceleres do Brasil,
Bolívia, Paraguai, Uruguai e
Argentina se reunirão na capi
tal argentina li partir de 17 de

dezembfo, para analisar a si

tuaçãp da região, mas os obser
vl)4ores são unânimes em afir

.

ar que não haverá resultados
· significativos.

A conferência será aprovei
tada por Peron para: expor as

linhas mestras da estratégia
que, aseu ver, deve ser adota
da para a integração continen
tal sem dependências. Embora
já se tenham decidido alguns'
pontos vinculados à formação
do órgão financeiro para proje
tos da Bacia, durante a reunião
os chanceleres poderão acertar

pormenores relacionados com

a sua operação. ,

O fundo será formado por
20 milhões de dólares, dos
quais 13 milhões e 250 mil se
rizm concedidos pela Argenti
na e Brasil, no prazo de três
anos, enquanto o Uruguai, a

Bolívia e o Paraguai entrariam
com os 6,75 milhões restantes.

mim prazo de 10 anos. O fun
do poderia ter sua sede na ci
dade de Montevidéu.

Os o bservadores concor
dam em que a questão do uso

dos recursos hidrelétrícos não
seria objeto de debate, embora
certamente possa ser alvo de
referências indiretas. Não está
fora de cogitação, porém, a re
alização -de negociações nesse

sentido entre Brasil, Argentina
e Paraguai.

A utilização dos cursos de
água provocou atritos entre os

governos argentino e brasilei
ro, nos' últimos tempos, em

consequência das obras hidre
létricas iniciadas pelo Brasil.

EUA pedem à URSS a redução\
.

de suas forças na Europa
Os Estados Unidos pediram

ontem à União Soviétiva que
diminua o número de soldados
e tanques na Europa Central,
como parte de uma redução
mútua de forças. Não deram,
porém, a conhecer o que estão

dispostos a fazer em troca.

Stanley Resor, chefe da de

legâção norte-americana nUIpa
conferência em Viena, Austrla,
.ressaltou em seu discurso que'
os países do Pacto de Varsóvia
contam com mais forças ativas

na Emopa do (ijue a Otan. Há
mais de um milhão (li' solda-

dos estacionados na Alema
nha, Polônia, Checoslováquia e

parte ocidental da União So
viética.

- As tropas soviétivas, lo·
calizadas em território soviéti-

. co, contam com rápido acesso
ao coração da região, através
da plan icie polonesa, Os Esta
d()s Unidos, de sua parte, estão
separados da região pelo Ocea-
'nó Atlântico - acrescentou
Resor.

A CONFERÊNCIA
O re presen tante norte

-americano não revelou o que

os Estados Unidos poderiam
oferecer em troca de uma re
dução das forças russas, mas os

soviéticos deixaram claro que
desejam um acordo regido peh
igualdade.

.

Resor falou no segundo dia
da conferência sobre redução
de tropas, da qilal participam
19 países: Estados Uriidos é
seus aliados da'Organização do
Tratado do Atlântico Norte -

Otan - e União Soviétiva, com.
seus aliados comunistas euro

peus.

Gerald Ford: desgaste
político prematuro

alimentos e emédios em seu

lado da linha de cessar-fogo;
enquanto que os israelenses
realizariam buscas em cada ca

minhão, à pneura de armas,'
sendo levados depois por mo
toristas das Nações Unidas,
através das linhas israelenses.
TIROTEIOS .NOTURNOS

Observadores da ONU con

trolam um polia a 96 quilo
metros do Cairo, e a 32 quilo
metros da cídae de Suez, sol
dados israelenses estão abriga
dos num dos latos, Fortifica-

o porta-voz do Pentágono, .

Jerry Iríedheín, declarou
que as forças mrte-ameri
canas na Europ e o alto
comando da frola Atlânti
ca continuavam em alerta.
Ele não esclareceu, no en
tanto, os motivai do pros
seguimento deste estado
de alerta, até ontem assi
nalando apenas que se fa-

· ziam gestões ligadas ao
Oriente Médio. As autori
dades disseram também
qué o alerta se deveu em

parte ao fat.o da União So
viética ter colocado em

prontidão cerca oe 50 mil
paraquedistas. Düse ainda
o porta-voz que a�menta a

·

presença naval nssa no

radicais de um e ouno lado
desata�am a violência Verbal �
física, no momento em que o

país atravessa uma das piores
·

crises econnm icas de S\l histó-
ria moderada. \INTERVENÇÃO

Diversas ali torida hfor-
maram que o Govern
devolver algumas "p
empresas a iniciativa
mas; o presidente
disse terça-feira úll
manterá sua política'
ca mista e justifico',
vençao federal em alI,'

. feras dos negócios. (
dos empresãrios a

causaram efeitos tão n

ao país quanto os sequ
crimes dos esquerdis.
preséntantes do setor '

advertem 'que se im�
processo comunizante i

economia". �as, o �
nega a acusaç�o e af�
seu esforço ?stá voltad

Noticiário internac;1
Associated

Viveres continuam che9�ndo'
aos prisioneiros do deserto,

O capitão Ahmed Magdi
Samaha, de 28 anos, médico

ções egípcias cecadas por sa- egípcio capturado, afirmou
cos de areia polem ser vistas que os presos feridos recebi
com binóculos a!l�� (�e um bom tratamento, ministrad

qííi1�«.o.LI .e �s�. "��ab sua supervisão.
.t

.

,

+cía, JIlI.

II
As poltronas haviam 510

I

�
retiradas do antigo salão de ci-

- Toda nois tirotei?s nema. �s prisioneiros se1ta-tiroteios de a1 s leves -

vam-se no chão em grupós,
afirmou o capítât p Lothi- reunidos de acordo com sua'
gius, um sueco qie icou iso- patente. Alguns estavam com

lado por dois di" e meio nu- os braços e pernas enfaixados.

Altas autoridades militares
israelenses e egípcias encontra
ram-se a 96 quílôrretros do

Cairo, a 1h30m da madrugada
de domingo, numa região de

solada, cercada por dunas de
areia e exércitos inimig.os.

Dez horas mais tarde, os 10 .

primeiros caminhões egípcios.
do total de 100,.com motoris
tas da ONU, cruzaram as li
nhas israelenses e se dirigiram
ao canal de Suez, levando
abastecimentos necessitados
urgentemente pelo III Exérci
to egípcio, que se encontra
cercado.

O encontro entre o major
general israelense Ahron Yafw....

e o brigadeiro egípcio Bashif
Shariff fqi realizado�erto de

um local chamado Wadi Al
Jandali. Concordou-se, na

oportunidade, que os egípcios
deveriam 'deixar' seus cami
nhões carregados com água,

ma casamata na margem orien-'
tal do canal, no começo do
conflito. '

PRISIONEIROS
Na estrada para Fayid , os

israelenses transformaram um

velho cinema em centro de pri
sioneiros de guerra em trânsi
to. Um major afirmou que tres
mil prisioneiros já haviam pas
sado pelo edifício de pedras
sem janelas, entre os quais 200
a 300 feridos.

Mediterrâneo e, que o nú
mero de embarcações se

viéticas nessa zona era cal
culado em 90, até terça
-feira". Na mesma região
se encontram cerca de 60
barcos dos Estados Uni
dos. A força tarefa norte

-americana, comandada pe
lo porta-aviões "Han
cock", havia entrado no

Oceano' Índico, mas fun
cionários da Casa Branca
informaram que tal movi
mento já havia sido progra
mado, pois é- parte de al
guns exerc ícios e "não de
ve ser relacionado com es

sa crise ou como parte de
um esforço de confronta
ção corn.a União Soviética.

Gerald Ford, vice-Presidente designado dos Estados Unidos,
substituto de Spiro T. Agnew, foi acusado de ter deixado de
pagar um empréstimo de 15 mil dólares (92 mil cruzeiros). Seu

porta�v��, entretanto, diz que isto é "pura e simplesmente uma
mentira. .

. A acusação foi feita num depoimento sob juramento de

Rq];Jertwínter=Berger, e � encontra à disposição da comissão de
leis do Senado, que deverá aprovar a norreaçâo de Ford. .

Na declaração, Winter-Berger asseverou: "Entre 1966 e

setembro de 1969 eu, pessoalmente, emprestei a Gerald Ford
cerca de 15 mil dólares. Esse dinheiro foi entregue a Ford em

espécie, a fim de cobrir as despesas de doença e hospitalização de
sua esposa. A importância foi provehiente de ninhas rendas

. pessoais e paguei impostos sobre ela. Esse di rneíro nunca me foi

f. devolvido. Nunca pedi esse pagamento e ele nunca me foi
! oferecido".
I Paul Miltich, porta-voz de Ford, disse que este mantinha os

! seguros cornos quais podia cobrir praticamente todas as despesas
í médicas. Acrescentou que o vice-presidente designado não tinha

,'. qualquer necessidade de dinheiro, e que as acusações são "UI1R
mentira total".

I
ASmVIDAS
Winter-Berger, um ex-politiqueiro, escreveu o l�ro "The

Washington Pay-off". Muitas de suas alegações foram debatidas
ou negadas.

Disse ele, ainda, que havia emprestado pequenas somas a
Ford em outras ocasiões, mas não disse quanto foi devolvido,
"Em outras ocasiões ele. (Ford) queixava-se de que não tinha
dinheiro"; que Ford concordou emr ajudar a conseguir um posto
no governo para um contribuinte de 125 mil dólares (770 mil
cruz eiro s) para o Partido Republicano,. Francis Kellogg,
atualmente assistente especial sobre refugiados no Departamento
de Estado: que Ford conseguiu um emprego dentro do Congresso
para um parente de ou tro contribuinte de seu parti do.

Segundo Mltich, Ford encontrou-se com Kellogg por duas
vezes - na primeira, a pedido deste -, o qual se mostrou
interessado, dizendo que veria suas possibilidades de ajudar, mas
sugerindo que procurasse apoio de seus próprios senadores.

O -porta-voz disse também que Ford .não sabia de quaisquer
contribuições de Kellogg, a não ser uma para a comissão da
campanha do Congresso, em 1969, e que o vice-presidente
n<;JIreado não havia recebido qualquer apoio oficial para a

tOJlllda de posse e "não seria tão cruel a ponto de envolver-se
numa situação dessa nat�r�za". Miltich reconheceu, no entanto,
que Ford tentou consegulI um emprego para o filho de um

'

importante republicano da Califórnia, mas não se lembrava se o

jovem ó conseguiu.

Estados Unidos suspeIJdem o

estado de alertamilitar'

México reafirmaI política ·

em favor 'da classe popular
\

Os Estados Unidos
completaram a redução
gradual do estado de alerta
de suas forças militares es

palhadas pelos diversos
países, segundo anunciou
o Departamento de Defe
sa. O alerta havia sido de
cretado para todas as for
ças norte-americanas na se

mana passada.
Até ontem, perto de

350 mil soldados e fuzilei
ros permaneciam ainda em

estado de alerta, seis dias
depois da medida ter sido
determinada pelo presiden
te Richard Nixon às For

ças Armadas de todo o

país, diante dos aconteci
mentos nó Oriente Médio.

O Governo mexicano des
mentiu que esteja pr,omovendo
o socialismo Estadual, mas,
advertiu que não fará conces

sões aos difamadores de es

querda ou de direita e que
manterá sua política de priori
dade as classes populares. "A
contra-revolução que se escuda
no delito e na prática do ter

ror, será vencida", afirmou o

sub-�ecretáÍio de Governo, Má
rio Moya Palencia, durante.
uma concentração em que o

Governo reafirmou sua adesão
aos princípios da revolução de
1910.

As autoridades empreeridem
uma verdadeira caçada aos ex

tremistas de esquerda que nos

últimos meses intensificaram
uma onda de 'sequestros, cri
mes e roubos. Mas, simultanea
mente, o presid�nte Echeverria
repeliu as pressões de grupos
empresariais que sé somaram

as críticas ao Governo. Grupos

,- ._ .. _-_..-

----_._-_._---------------------------::#

Uma redistribuição da riqu·e2à,
concentrada agora em poucas
mãos.
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Os extremistas de esquerda
.

estão de acordo com a tese so
vernamental, mas, dizem que
as autoridades estão pactuadas.
co rn os empresáríos para fazer

negócios que só beneficiam a

ambos em particular, enquan
to que os operários e campo
neses continuam tão pobres e

explorados como antes da re

voluçao de 1910. A inflação,
segundo os economistas, pede
rá chegar aos 20 por cento,
este ano, e os crimes e seques
tros de homens ricos, assassi

nados pelos extremistas au

mentaram os ressentimentos
da iniciatíva privada contra o

Governo. Pela primeira vez,
quebraram a 'tradição de não

censurar o Presiden te ao voltar
SUas crÍticas diretamente COn

tra Echeverria.

),

pela
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Nova corr à univers começa
hoje, com inscrições ao vestib

v '1

"

j -

A partir de hoje o "campus" da Ufsc deverá ver
. aumentando o seu movimento, com o inicio das inscrições

para o vestibular ia ano que vem.

o Departamento de Registro e

Controle Acadêmico da Universí
dade Federal de Santa Catarina abre
às 8h30min de hoje as inscrições
para o vestibular do próximo ano, a

ser realizado nos dias 6, 8, 10 e 12
de janeiro. As inscrições poderão
ser feitas até 30 de novembro e o

número de'· vagas foi fixado em

1.730, sendo a metade preenchida
no' primeiro Semestre e os 50% res

tantes a partir de agosto de 1.974.
O Departamento de Registro e

Controle Acadêmico e o posto da
Caixa Econômica Estadual na Trin

dade atenderão' os estudantes de

segunda a sexta-feira, das 8h30mm
às l1h30min e das 13h30min às
18h30min. Os i nteressados deverão

dirigir-se diretamente ao posto da

CEE, onde recolherão a taxa de ins

crição" fixada em Cr$ 134,40,
oportunidade em que receberão um

prospect o contendo programas, for
mulários ,e outros docurrentos, A
seguir, no Departamento de Regis
tro, apresentarão o formulário pre
enchido, acompanhado de docu
mento de identidade, prova de esco

Iarízaçâo- do 20. grau e três fotogra
fias tamanho '3 x 4.

Ao efetuar sua inscrição o candi
dato deverá tomar as seguintes deci
sões: a) indicat uma das quatro
áreas de conhecimento, optando em

ordem de sua preferencia, por um
1111 mais cursos da área escolhida; b)
indicar, se desejar, uma segunda
área de opção com os respectivos
cursos de sua preferência; c) indicar

uma língua estrangeira modema,

(alemão, francês ou ingles), a cujo
exame se submeterá.

O sistema de admissão contirua

sendo o de classificação, por curso
de opção do candidato, até o preen
chimento das vagas fixadas para
cada um dos cursos. Não concorre

rão à classificação os candidatos

que obtiverem resultado nulo em

qualquer uma das p�ovas. A classifi-
.

cação será feita pela ordem decres
cente do total de pontos obtidos e

quando o total de vagas não tiver
sido preenchido pelos candidatos

que o apontaram como prineira
opção, as vagas remanescentes serão

ocupadas por outros candidatos. da
mesma área que indicaram tal curso
como segunda prioridade.

O.sistema de abastecimento d'água de
Florianópolis será ampliado, com a construção de

cinco novos reservatórios,
espalhados por diversas pontos do municipio.

\

As provas do vestibular, reali
zadoem quatro etapas, serão feitas
através de critérios objetivos, me

diante test Et de múltipla escolha,
constituídos em cada etapa de um

mínimo de 50 e ummãxímo de 75

quesitos com cinco possibilidades
de respostas para cada um. Das pro-

;
vas deverá constar matéria represen
tativa de todo o programa de cada
disciplina. Elas serão realígadas si
multaneamente em cada disciplina,
para todos os candidatos inscritos.

A inscrição por procuração é

permitida pela Ufsc, desde que o

documento contenha expressamen
te poderes para decisões quanto às

opções fixadas nas normas do vesti
bular.

BNH lillera 16 milhõ'es:,ãgua para Capital
MDB realiza convençãocom os

jovens amanhã em Florianópolis
Segundo declarações do Só a concientização lítica, lembrando que a

deputado Dejandir Dalpas- para o ideal cb partido é grande maioria dos políti-
quale, presidente regional que pode chanar a juven- cos atuais começaram suas
do MDB, a convenção da tude para suasfileiras, uma carreiras participando da
Juventude do Movimento vez que o Mm nada mais política estudantil. "Dese-

.. Democrático 'Brasileiro, tem a ofereer, sendo o jamos que o estudante par-
que se realizará amanhã e partido da opisição. Acre- ticipe, ,pois existe a possi-

,<., _ sábado nesta Capital, tem dito que a sírrples dernons- bilidade de muitos deles vi-

• por objetivo motivar ;a:��� tr:�ão ��.,���al�o. �o� i�-. rem a = c�ndidatos a car-

''; i ventude para a pol.t"",,,. � �'" '�F�,,-r'-c"'-..-gos, eletivos .
,

Acredita o deputado que a zer com, que os jovens-te- PROGRAMAÇÃO
juventude se encontra um nharrr vontaé de se filia- Segundo o Deputado, é
tanto afastada dos proble- rem a ele. Orno exemplo grande a motivação em te>
mas políticos, "sem que desse trabalhe, pode ser ci- do o Estado para a partici-

" ' -

' lhe seja dada uma chance, tado o sacrifcío do Presi- pação da juventude na

para que se forme umideal dente Nacioral do Partido; Convenção que se realizará
político". Dessa forma, Ulisses Guimarães, candi- na próxima semana. Espe-
acredita que "cabe às dire- dato à Presiâência da Re- ra-se a participação de
ções dos partidos políticos pública, ruma estrutura mais de 200 jovens de to-
do País proporcionar uma política em que. já foi der- do.o Estado.

.

abertura. para que ajuven- rotado ao nascer. Mas na - Em 'muitos municí-
tude possa se conscientizar defesa dos interesses de- pios - disse � sempre hou-
da necessidade de forma- mocráticos, ele se sacrifi- ve demonstrações de inte-
ção de novos líderes". cou e partiu por todo. o resse por parte dos jovens

País, preganío as idéias da para com o partidof Com o

oposição. surgimento da cúpula na

Capital do Estado, houve
maior mottvação ainda.

A Convenção Regional
da Juventude do Movi
mento Democrático Brasi-.
leiro obedecerá o seguinte
programa: dia 2 de novem-

.
--' No meu modode en

tender - prosseguiu o Sr.
Dalpasquale -- o Governo
brasileiro tem por objetivo
fazer d� cada jovem apenas
um profissional, sem qual
quer participação na vida
pública. Tal fato pode ser

observado com os decretos
que impedem toda e qual
quer manifestação estu
dantil para com a política.
Q estudante, uma vez im-

: pedido de se manifestar na
escola, perde' todo o inte
resse e não encontra moti

vação para parsicipar da
política.

"Todos
.

os detentores
de mandatos - ressaltou �

se prestam à luta de uma

maneira rruito sacrificada
na defesa da democracia,
querendo. que a pol'ítica
brasileira volte ao. normal.
Todos os representantes.
do MDB, quer na Câmara
Federal, quer na Assem"
bléia Legislativa, dão todo
o seu trabalho, dentro dos
princípios de integridade e

honestidade da melhor ma
neira possível".

RENOVAÇÃO
Segundo O· Deputado

Deiandir Dalpasquale, vai
haver renovação pari! as

próximas eleições, nos

quadros políticos do Esta-
do.

.

bro - 9,00 horas abertura
e composição de mesa,
com um pronunciamento
sobre a realidade da políti
ca catarinense, pelo Depu
tado Dejandir Dalpasquale; .

10 horas - grupo de estu
do; 11 horas - plenário
para apresentação das con
clusões; 14 horas - pro
nunciamento sobre nacio
nalismo econômico, pelo.
Sr. Barbosa Lima Sobri
nho; 16 horas - grupo de
estudo; 17 horas - plená
rio para a apresentação das
conclusões e às 19 horas -

tema livre. Dia 3 às 9,00
'horas - pronunciamento
sobre a participação na vi
da pol ítica nacional, pelo /

Deputado Alencar Furta
do, 10,00 horas - grupo
de estudo; 11,00 horas -

plenário para a apresen
tação das con cI usões;
12,00 horas - almoço na

.

Assembléia, _oferecido pelo
Diretório Regional do
MDB; 14,00 horas - tema

livre; 16,00 horas - plená
rio; F7,00 horas - eleição
do diretório regional da
JMBD, pelos delegados e

âs 18,00 horas encerra

mento.

Afirmou o Deputado
Deiandir Dalpásquale que
"atualmente nota-se um

certo despertar da juventu
de, um certo ânimo na for
mação. da Juventude do
Movimento Democrático
Brasileiro, uma vez que es

se 'movimento teve grande
receptividade em todo o

�tado".
- A chamada "ala jo

vem" do partido já existe
no Rio. Grande do' Sul e

Rio de Janeiro, mas a cata
rinense e totalmente inde-.
pendente. Formamos essa

ala porque a-julgamos de
total importância para o

futuro do partido.
Q Presidente Regional

do MDB esclareceu que só
existe um meio para cha
mar a juventude para o

partido: através do ídeahs
mo.

Acredito na renova

ção, mas os que já têm
mandato são considerados
candidatos natos. Entre
tanto, posso afirmar que.
haverá pelo menos dois'
terços de renovação. Que
remos dar uma oportuni
dade aos jovens e enquan- /
to eu for presidente do
partido, posso garantir que
haverá sempre uma grande
parcela de renovação, não
só em termos de' pessoas, .

mas também de novas

idéias,

eputado' salientou a .

'importância da par
ão dos jovens na �-

Ilili!:II·lli::·:i·.::::::��:'::'�';�'·'·
.

��!�f:3';ã'::f'. que
IMÓVEl PARA .saoe C0Fl)j��':ir rapidamente a

VENDER, oferta co Jorrlrocura. Se para

VÁ DIRETO
você ta

.quipe tempo
é dinheiro,
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AO ASSUNTO: maior ;';ortill""
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Durou quase duas horas o novo encontro, realizado ontem de manhã na Assembléia.

LeiDrgânica:' novos" debate�
<' '.' ,if

.,

entre prefeitos e deputados
Os prefeitos e vereadores da Micro-Região

da Grande Florianópolis voltaram a debater
ontem cem o Presidente da Assembléia-Depu
tado Zany Gonzaga, o projeto de lei que dispõe
sobre- a nova Lei Orgânica dos Municípios,
quando foram concluídas algumas emendas rei
vindicadas na primeira reunião efetuada em São
José. O encontro foi realizado na Sala da Co
missão de Justiça da Assembléia e oontou coma

presença do líder are nista Henrique Córdova e

do Deputado Fernando Bastos, representante
da região. Logo após os debates, os prefeitos e

.representantes de Câmaras Municipais partici
param de um almoço de oonfraternização no

restaurante do Palácio Barriga-Verde, ofere
cido pela Mesa da Assembléia, do qual também
participou o Secretario Orlando Bérto li, do Go-

,

verno,

Assessores da Mesa da Assembléia deram a

entender que dificilmente o projeto 'da Lei Or

gânica dos Municípios terá condições de ser vo

tado ainda na atual sessão legislativa, que.se en

cerrará a 30 do corrente, em seu período ordi
nário. Este é o desejo do Deputado Zany Gon

zaga, autor do projeto que está sendo discutido,
mas o interesse incomum despertado

-

entre os

prefeitos e vereadores-pelo debate aberto da

matéria poderá levar o. Chefe do Legislativo a

mudar a idéia inicial. Já no próximo dia 10 o

Presidente da Assembléia acompanhado de
líderes panamentares irá a Criciúma, expor o
projeto. a uma reunião de prefeitos e vereadores
da 'região Sul, dando sequência à série de

'

consultas a's bases municipais diretamente inte
ressadas naquele diploma legal.

Enquanto isso; em outras áreas manifestam
'se as lideranças municipais interessadas em

também receber a presença do Legislativo
estadual. O Planalto é UIm das regiões que
constam da pauta, e o propósito é fazer oom

que a Léi Orgânica seja submetida ao parecer
prévio de todas as regiões em que for possível
concentrar os prefeitos e vereadores. De Mafra,
o Vereador Cyrineo Motta Espesín, Presidente
da Câmara, endereçou expediente aO Deputado
Zany Gonzaga 'solicitando que seja marcada
UIm reuníão na Micro-Região Norte - AMPLA
� a fim de ser estudado o projeto. "Tomamos a

liberdade de sugerir Mafra corm sede desta reu

nião, e que' se verifique nos últmos dias de no

vembro ou início de dezembro", diz o Presi
dente do Legislativo .. Acrescenta que "A Câma-

'

ra Municipal de Mafra pretende sugerir uma

série de al teraçôes à Lei Orgânica dos Muni

cípios".

O Banco Nacional de Habitação liberou uma verba de Cr $
16.499.876,00 para a Companhia Catarinense de Águas e

Saneamento - Casan - destinada a dinamização do Fundo de

Águas e Esgotos e representando um contrato exclusivo para a

Grande Florianópolis, intitulado contrato Florianópolis II.
Atendendo à citada liberação, o Governador Colombo Salles

recebeu na tarde de ontem telegrama do Sr. Rodrigo Costa,
diretor do BNH, no qual comunicava ao Chefe do Governo

7

catarinense o breve envio à Casan do contrato de assinatura do.
financiamento, que depois de firmado permitirá a ampliação e

melhoria do sistema de água em Florianópolis, consistindo na

construção de, cinco reservatórios, sub-adutoras de ferro e outras

melhorias na rede de água. ,

REGULARI,ZAÇÃO DO ABASTECIMENTO
Segundo o diretor-presidente da Casan, Sr. Benjamin Lobo

Farias, os cinco reservatórios a serem oonstruÍdos na Trindade, -

Agronômica, nas imediações do restaurante Lindacap, em

Itaguaçu, e no Pasto do Gado, terão uma capacidade de 7

milhões. e 530 mil litros de água, devendo suprir as regiões que

porventura, por alguma falha mecânica, estejam deficientes de

água, "pois Florianópolis tem uma capacidade de reservaçâo
rruito baixa e os reservatórios podem garantir, por tempo maior,
uma regular distribuição do abastecimento".

Igualmente serão construídos sub-adutoras de ferro fundido
num extensão. de 6.270 metros visando equivaler à demanda

sempre crescente do lfquido, sendo que a rede distribuição terá

após sua ampliação um total de 145.880 metros, e segundo o

',presidente da Casan, "devido já estarem todos os estudos

prontos, após a assinatura do contrato logo se poderá iniciar as

atividades criando para Florianópolis um sistema quase perfeito e

q�e durante sua execução vai ser aoompanhado constantemente

,por técnicos da Casan e do próprio órgão fínaneiador, ou seja, o
BNH.

Informou também que o PLANASA, plano existente para
sanar as lacunas do abastecimento de água em todos os

municípios brasileiros, e o Fundo de Água e Esgoto, que
controla o sistema financeiro do plano, estão permitindo a

execução de obras em 26 cidades e o andamento de 56 projetos
em Santa Catarina, incluindo-se neste a atual liberação para

Florianópolis.

.-,""_

/

MERCADO DE TRABALHO. EM PROCESSAMENTO

DE DADOS DUPLICA ESTE ANO

CONVIDA VOCÊ PARA COMPARECER E PARTICI
PAR DA "RODA DOS KAPlDNNAS", ABRILHAN
TAD<l PELO CONJUNTO OS KAPHONNAS, HOJE E

DIA 3. ÀS 22 HS. EM CRICIÚMA'
Trav. Padre Pedro Baldoncini, 100.

EM FLORIANOPOLIS
Tendo em vista que várias Empresas de Florianópolis estão contratando G>nputadores /

Eletronicos 'para montagem de seus Centros de Processamento de Dados, o mercado de
trabalho, que já era ótimo, vai melhorar em pelo menos 100%

.
tom a aquisição destes novos Compu tadores as Empresas vão se ressentir da falta de

profíss onais especializados, fenômeno que ocorre em todo o país.
Atualmente a única Empresa de Processamento de Dados, da Capital, que tem um

Departamento de Ensino comdiversos cursos para suprir a deficiência de têc, 'cos na área é a

"SERVODATA - Processamento de DadOS Ltda"., com sede à Praça XV de ."ovembro, 21
(Edií'Icio João Moritz) - 50. Andar - Conjunto 504.

Esta Empresa utiliza nos seus Cursos de PrÓgramação os mais modernos métodos de ensina:
Manuais de Instrução Programada, Projeção de Slides e Filmes, Utilização dos próprios
Computadores, ,

As aulas são ministradas por pessoal treinado nas próprios fabricantes de Conputadores
(Burroughs; lhivac) e com grande experiência na área de Análise' de Sistemas, Projeto de
Sistemas e Programação. Já tendo prestado serviços para a UFSC,.�OTESC, CASAN e CELESC
entre outras Empresas. '.

Nos Cursos já concluídos a "SERVODATA" treinou ou forneceu profissionais para a

COTESC, CELESC, CASAN,_ UFSC e CONTEPLAN, que são as Empresas de nossa Capital que
possuem ou operam Conpu tadores.

Normalme�te os elementos são atraídos para esta Área Profissional pela alta remuneração,
trabalho excítànte e a grande procura em todo o Brasil. •

Atualmente a "SERVODATA", através de seu Departamento de Ensino, está mm matrículas
abertas para o Curso de Programação COBOL, que é uma linguagem comum a todos os

Conputadores, orientada para problemas comerciais e a de maior utilização nos Computadores
.
modernos, sendo considerada uma Linguagem de Alto Nível.

Ao contrário do que pensa a maioria das pessoas, para fazer um Curso de Programação de
, Conpu tadores, não é necessário ter formação superior nem oonhecimentos de matemática, pois'
a progra.maçãb é. baseada na lógica de tr�ballio dos Computadores, que é ensinada durante o
curso.

RODA. VIVA

.

PREFEITURA DO MUNiCípIO DE LAGES

ESTADO DE SANTA CATARINA

GABINETE DO PREFEITO

COMUNICADO
, ,

A Prefeitura' do Município de Lages, comunica �,."" I
interessados que até às 14 horas do dia 05 de novem-

'R\ / J.bro de 1973, receberá propostas para. fornecimento
. ...-;;;i...<i(de materiais, conforme discriminação a seguir: . �.'

SiSTEMÀ CONTÁBil ELETRÔNICO E MÁQUII- I �\,

.

NA REGISTRADORA ANAlITICA.
Segundo estabelece o Edital� os concorrentes ou

seus representantes legais devera,?.. até 05 de novem
bro, entregar na Prefeitura do Município de lages,
dois envelopes fechados contende em sua parte exter
na e fronteira os segúintes dizeres: A Prefeitura do

MU!1iéípio de Lages ---- Concorrência, no.

10fl3.
_
O primeijo deverá trazer o subtítulo: I)ocumenta

çao e o outro subtítulo: Proposta de Fornecimento.
As propostas deverão ser apresentadas em duas vias

datilografadas sem emendas e rasuras ou entrelinhas,

�datadas e assinadas, e os preços devem ser dados por
LIflidade em algarismos e por extenso. O prazo de en-

trega do material deve constar na proposta.
Q resultado da concorrência será dado a conhecer

no prazo de cinco dias após a sua realização.
JOSÉ FÚlVIO MAIA WOLF I

Chefe de Divisão do Dpto.. de Material.

�:
'1
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Informação Geral
Imagem política

o Governador Colombo Salles.

desde que resolveu se incorporar em

caráter permanente ao exercício das

atividades partidárias, transpõe com

muito mais facilidade e desenvoltura

os pedregosos caminhos da poli tica.
Hoje, a par da sua imagem de adminis

trador, coexiste a do político em que

ele se transformou, tão ou mais simpá
tica aos olhos da opinião pública que a

outra, quando por nada pelo fato de

ser a imagem política a que melhor

"vende" a imagem do construtor da

ponte, do executor da determinação
oficial de industrializar o Estado, do .

homem, enfun, que por eleição indi
reta chegou ao Palácio' do Governo

portando um plano de obras cujos re-
.

sultados agora começam a ser melhor e

mais justamente reconhecidos.

Barbosa em se
o escritor e jornalista Barbosa Lima

Sobrinho, companheiro de chapa do

Deputado Ulisses Guimarães, estará
sábado em Florianópolis. Vem proferir
conferência para os participantes da

Convenção Regional da Juventude do

MDB catarinense, a ser iniciada ama

nhã no plenário da Assembléia Legisla
tiva. O candidato oposicionista a Vice-

I Presidência da República vai falar so

bre nacionalismo econômico. Para o

mesmo encontro, também esta" sendo

esperado o Deputado Alencar Furtado.

Dalanhol impressiona
Fazendo um balanço geral do que

pode ser filtrado pela imprensa ju Dto '

ao gabinete do general Ernesto Geisel,
o jornalista Dacio Malta, do "Jornal do
Brasil", assinala que alguns parlamen
tares impressionaram bastante o futuro

presidente, "como o deputado Wilmar

Dallanhol, da Arena de Santa Cata

rina." Único, nome citado neste con

texto, den-tro do artigo, o deputado
pelo Vale' do Ro do Peixe vê assim

reforçada a imagem altamente positiva

No curso de seu mommtosô pronunciamento
de ante-ontem, feito em reuniaõ ministerial, o

Presidente Emüio Garrastazu Médici teve oportu- ,

nidade de referir-se ao que, considerado por ele

privilégio, tem sido amanifestação da conpreén
são, simpatia e apoio do povo brasileiro para com

ele. Depois de, mais uma vez, ter falado ao Pais

acerca de novas medida-s visando especialmente
ao bem estar social - preocupação que se denun

cia com particular incidência neste quadrienio de

sua gestão presidencial, - o General Médici teve,

pois, declaraçoes de reconhecimento à inalterável
. 'confiança posta no comportamento do Chefe do

Governo pelo papa.
A compreensão pública que prestigia os. atos e

a pessoa do Presidente - e que tanto se valoriza

no conceito presidencial - decorre da influência
que a ação do Gol/ema vem exercendo, constru ti
vamente no sentido do desenvolvimento nacional.

A maneira como estão sendo concretizados os

ideiais de ordem e progresso do Brasil silenciou

de rez o tunulto das incompreensões, restabele
cendo a harmonia entre as aspirações gerais e o

elevado procedimento politico e administrativo

do Presidente, que soe be manter e consolidar di

retrizes nac imais em ntvel de dignidade e acima

de quaisquer contingencias demagógicas, tais as

que, em grave instan te histórico, felizmente supe

radd'pela consciencia da nacionalidade, ter am lo

grado subverter o Pais, reduzindo-o a simples
campa de fatais lutas intestinas.

O Presidente Médici achou, sim, no povo bra

sileiro, como disse, "compreensão, simpatia e

apoio", porque 'não o decepcionou, não lhe traiu

a s""pectativa e honestamente assegurou a conti

nuidade de obras em as quais toda a Naçdo está

vendo a consistencia dos autenticas ideais de ur,

, \ dem social e po[(tica e de renovação e ex'pansão
do BrasiL Este se vem cada vez mais firmando nos

que desfruta na Câmara dos Depu
tados.

Mais água
Com a liberação de recursos da or

dem de Cr$ 16.499.876,00 a Casan

poderá dar início â tarefa de am p1iar o
sistema de abastecimentod'água de

Florianópolis - Cidade cuja população
cresce a uma proporção de 3% ao ano.

Com este apoio financeiro líberado-,

pelo BNH serão construídos 5 reserva

tórios com capacidade para 7 milhões

e 530 mil litros. Sub-adutoras de ferro

fundido numa extensão de 6.270m e a

rede de distribuição renovada em 145

mil e 800 metros serão algumas das
\

obras complementares.'
A Cidade está precisando.

Escolas que fecham
Tramita na Câmara Federal um

projeto de emenda às leis nrs. 421 /38
e 464/69, visando alterar a matéria

que regula a autorização e o funcio

namento de cursos de nível superior.
Embora se trate de um projeto apre
sentado por um parlamentar da Opo
sição - Deputado Laerte Ramos Vie

ira - a emenda vem despertando o

interesse de parlamentares situacio

nistas tendo em vista os problemas
havidos com alguns cursos que tive

ram seu funcionamento autorizado e

que, depois, se viram obrigados a fe

chá-los por falta de condições. As

consequências, invariavelmente, atin
gem duramente os alunos que com

isto acabam perdendo tempo e di

nheiro. O projeto visa a acautelar o

interesse dos alunos dos estabele

cimentos enquadrados nessa situação:
Aos que concluírem o curso, ficará

assegurado o direito ao registro dos
diplomas; aos que ainda estão estu- •

dando na época do fechamento' fica

assegurado o direito de computar os

respectivos créditos em outro estabe

lecimento congênere.

rumos que o libertaram dos erros que lhe dificul
tavam o crescimento, premido pela mentalidade
longamente nutrida pela inconsciencia de interes
ses egoísti�os em choque.

Prevaleceu, finalmente, o patriótico sentimen
.

to da unidade histórica, o qual se pôs em evidên

cia no novimento renovador que reacendeu na

alma brasileira a vocaça-o civilizadora, neste pu
jante esplêndido meio físico em que .se fixou a

Nação..

O Estado de Santa Catarina, que sempre este

ve entre os que propugnavam o fortalecimento da

FederaçãoNacional, tem acompanhado eprestigiado,
pelo esforço e pelo sentimento unido de sua gen
te e de seu Governo, a marcante getuao presiden
cial, cuja gloriosa realização esteve atenta ao im

perativo humano e económico da integraçdo so

cial, espiritual e territorial do Pais. E também de
Santa Catarina tem ido ao Presidente 'Médici mui
to da compreensão, simpatia e apoio à que aludiu
e com que todo o Brasil, calimando prestigiar e

exalçar o procedimenro do Presidente da Repú
blica, demonstra a tranquila e produt va confian
ça', que sustém á altura dum dos mais express ros
marcos históricos, a sábia gestão do atual Presi
dente,

É indu bitâvel, assim, que continuará ele, até o

término de seu per iodo governamental experi
mentando o mesmo apreço até àgora dirigido a

sua pessoa pelos Brasileiros, que sobrepõem a tu

do os interesses do desenvolvimento do Pais, em

clima de esclarecido entendimento politico e de

solidariedade nacional. A ação do Governo justifi
ca a segurança e o vigor do esforço de todos em
busca das metas do progresso comUIIL
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Diretor: José Matusalém Cometli

JMDB
Pelo presente informa

mos que na noite de 27 de
outubro deste ano, foi fun
dado o Diretório Munici

pal da Juventude do Movi
mento Democrático Brasi-
leiro de Itajaí, e eleita a

primeira diretoria que terá
o mandato de dois anos e

que será subordinado ao

Diretório Municipal, do
M:Jv imento Democrático

-

Bràsileiro.
- Outrossim, informamos

que será representada por
grande minero de jovens
da Executiva Municipal na
Convenção Regional que .

será realizada nos dias 2 e

3 de novembro em Floria-

nópolis, na qual será eleita
a diretoria executiva regio
nal. A primeira diretoria
da Juventude do Movimen
to Democrático é cornpos
ta dos seguintes elementos:
Presidente, Benício Luiz
de Medeiros; lo. Vice-Pre
sidente, Ir ineu Amaro Vi

cente; 20. Vice-Presidente,
Dálcio Ramos; Secretário
Geral, Marize Gonzaga
Couto; Tesoureiro Geral,
Carlos Afonsode Oliveira;
Diretor de Assessoria de

Imprensa, Adolfo Pirath
Net o Comissão Fiscaliza
dora Municipal: Presden

te, Maria da Graça M. de

Assis; Secretária Geral, Ma
ria Elizabeth Melo e Rela
tora, Elizabeth dos Santos
Peneto. Delegado à Con

venção Regional, Nazareno
da Silva Medeiros. Corris
são Executiva: Osmar Pe
dro Ir i Tldad�, Maria Eliza
beth Melo, Elizabeth dos
Santos Penedo, Dálcio Ra

mos, Jair Leite, Francisco
Carlos Travasso, Iril1eu
Amaro Vicente, Walmir
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Compreen8íio�.. Simpatia
e Apoio

CRICIúMA
o Sindicato dos Em

pregados no Comercio de
Cr iciúma promoverá no

próximo dia 03 de novem

bro, IlOS salões da Socieda
de Recreativa União Miei"
ra, Baile para a escolha da
Mais Bela Comerciária de

. Santa Catarina, com a par
ticipaçao de representantes
de todo o Estado.

Abrilhantará o baile o

'conjunto Aquarius Band,
de Curitiba. Estão sendo
formadas delegações de di
versas cidades de Santa Ca ..

tarina, sendm que já envia
ram confirmações as dele

gações de Blumenau, join
ville e Florianópoli, todas
com doisonibus cada.

Enviamos em anexo

cartaz da' promoção, do

qual consta de detalhes do
baile em referência. Atra
vés desta, fica esse órgão
de informação convidado a

partic ipar desta promoção,
que, acreditamos, será uma
das maiores já realizadas
em Cr íciüma.

Certos do compareci
mento dos representares
desse órgão de divulgação,
antecipadamente enviamos
nossos s nceros agradeci
mentos, bem como apro
veitamos do ensejo para
enviar nossos protestos de
estima e consideração.
Francisco Alano, pres ilen
te do Sindicato dos Em

pregados no Comércio de
'Cr iciúma.

Sob O respeitoso silêncio de
um atento e numeroso público, o

I, Senador Antônio Carlos Konder
�is e o Deputado Zany Gonzaga

I proferiram dois pronunciamentos

I na noite de terça-feira, por oca-

I
sião da homenagem que foi tribu

. tada ao primeiro em virtude de
sua merecida eleição para a 1a.
Vice-Presidência do Senado, que
passaram a se incorporar à histó
ria da vida pública de Santa Cata

rina, a partir do momento em

que cessaram os ecos dos
aplausos com que foram recebi
dos. Tratam-se de duas peças lite
rárias de I ímpida e irretocável fei
tura, de duas páginas das mais ri
cas e exuberantes de quantas fo
ram escritas nos últimos anos pe
la vida pública estadual. Mas não
reside aí, e somente a i, o seu va

lor, Ambos os documentos, pelo
que neles se insere e pelo que de
les emana, representam uma vigo
rosa afirmação da consciência po-

. ti, lítica de Santa Catarina, manifes
tada pela voz autorizada, serena e

equilibrada de dois dos seus mais
destacados líderes.
�

O Presidente da Aisembléia
afirmou com propriedade e com

justiça que a Revolu�o de 1964
"não' pretendeu um squema de
construção nacional lue/dispen
sasse o concurso da casse polítí
ca, até porque alijá-laseria ceder
lugar à pai ítica de oura classe".
E complementa sua afrmação di
zendo que "a Hevotuâo preten
deu estabelecer a roraque a pro
blemática do mundo sual apon
ta. Pretendeu corrigir I�mecanis
mo eleitoral que ilude zconscíân.
cia do eleitor e aperfeioar a es-

.

trutura sócio-econômío que fre
ia o desenrolvimento. Ela não
ignora que a militânciapai ítica

. .
,

nos termos da lei, é irnrescindí-
vel para o correto funcloamento
do aparelho estatal",

E referindo-se diretaiente à
pessoa do ilustre homeageado,
em alusão à sua investlura na

1a. Vice-Presidência do :;enado
afirmou o Deputado Zall{ Gon:
zaga que chegara "a vez le a Na
ção, através dos seus mis altos
mandatários, testemunhao apre
ço ao legislador em cujo ornpor
tamento se fortalece a tes da re

avaliação do quanto imprta a

classe pai ítica para o catexto
brasileiro".

_--"

_--

E quando assinalou que so

mente a três categorias. de 'pes
soas humanas é atribu ida a pre
destinação de, pelo exemplo,
conduzir os destinosdos seus - os

santos, os gênios e os homens pú
blicos - o Senador Antônio Caro
los Konder Reis enfatizou que "a

coragem e a determinação" des
tes últimos, "nascidas de seu

amor ao próximo, são elos da
corrente fraterna do bem co

mum".

.-. Vê-se que estamos diante de
duas mensagens pai íticas plena
mente configuradas dentro da re-

realidade da época e de acordo -

com a evolução que haverá de
nos conduzir ao perfeito aprimo '

ramento das instituições pai íticas
'

nacionais. Dois pai íticos do seu

tempo, evolu idos, atualizados e

cônscios de suas novas responsa
bilidades diante do novo quadro
que surgiu, representam o ama

durecido e ponderado pensamen
to da classe pai ítica catarinense
que, assim, por seus próprios mé
ritos e por seu próprio esforço, é
novamente colocada à, frente das
grandes decisões estaduais.

I
i
I

!
IL_------I,

\.':

'Da \�Cidllde de lJeu8�� à
Filosofia dos ��GaJtg8ters-'�

Quando o Governo Brasileiro, pela seca e moralmente, respeitável e vâl, ainda pode ser apelidado de legal. por
expressão de um de seus Ministros - o do, um gesto de solidariedade a fava, que a elasticidade de nossos malfada
Dr, Hélio Beltrão - afirmou que o mo- dos que sOfrem na carne os inumanos { dos Códigos assim o permite.
vimento de Março, não foi realizado danosos envolvimentos. O não cumprimento das parcelas
.apenas para salvar o Bras i de um co- Por influência ou indução destes vincendas, entretanto após tramitar em'
lapso político, mas, igualmente, para principios "extraídos da natureza das ju {gado o Processo,

.

exigindo uma

extirpar do Pais todas as formas de coisas e não dos seus preconceitos" exaustiva <z custosa execução mensal,
subdesenvolvimento - o politica, o quero erguer a tumba de seus sepulcros aos poucos que resistiram, pelo tempo,
económico e o social dos quais a caiados. mostrando o que se oculta sob à penúria e não transacionaram direi

corrupção e a subversão constituiam, a b (incura do seu ex tenor. " tos su bstdnciais, por migalhas, já é, aci

à época, os mais dramdt cos, mas não Assim. reconhecendo as proporções 'ria de um ato de indisfarçável hipocri
únicos, impos principias e mandamen- e me eximindo dos efeitos efémeros da ia, um desrespeito a dignidade da Jus
tos que a todos _ Governo _ empresa imitaçao; Vali emitir, para a execração

e cidadüos devem atingir. dos que não perderam a sensihilidude,

Fugir desta realidade, atentando o meu formal ,"J'ACCUSE" dirigido ao

contra os seus postulados, hoje base de Sr, Amador Aguiar, que por isso, natu

um Pat's, e mais do que. isto de um m/mente, não perderá o (v/}w/r/o do

,

sistema de vida, cuja grandeza e fi)rça' -Bradesw, mas ao menos destituir-se-á

angular ema'1am precipuamen te da da sua máscara de' cristandade, toman

consci?:ncia, da fé e l!ib ração dv.ica de do reais proporções de sua alma derra-

seus filhos, constitue um ato indigno, .
bada.

. \

mormente quando praticado pelas ati
tudes subrepitt'cus de jogos conspur-
'cantes,

\

Infelizmente, ressurgindo das pró
prias cinzas, ainda há os que procuram
fazê-lo, desconhecendO a missão fun
ciOnal da nova empresa, a sua conexiw
com os mais sublimados interesses da

Nação e a preval1?ncia do Conteúdo So-

Seu gesto, não ohslante de propor�
ções morais infill1as, 'lO transcurso de

49 meses. seguidos e continuados, COn

tra I'elhos sen'idores tr intenáriOs prati
camente todos e IJiúvas, algumas octa

genárias, ,rufocando-o s, pela di{açã o
dos su hterfüxios jurü/iéos - prelimina
res. exceções, recursos ordinários e ex-

iça, à sobriedade do Governo, e aos

ostulados da Paz Social.

O cidadão que todos conhecem co"

io o HO.'1l!m da "Cidade de Deus" de

\S'ASCO, que anualmente dobra-se pe

'nte os altares e é o pr;meiro corifeu
r. dia de Ação de Graças; que conduz

aiores e. �rega fé e humildade, é tam

o 1 o filosofo do que acima relata-

1.ld.

:lO _
.

'ri}er ou nao ser um Dr. Jekyll ou o

'5)relyde, um Médico ou um monstro,
u v�apoleão ou AI Capone, eis um

et�a de alta indagação.
pn1wez Amador Aguiar indiVIduo
�a

'

PI' eU, astuto eficiente, cpntrito e lé-
p!ll possa decifrá-lo.:. Damos-lhe a

pd.-b.
,VI J-
-t"t--------_-

Exped.iente

Nery Rosa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Moura Cavalcanti: em vez de carne exportar soja.

Carne para consulllo interno vai
sofrer aumento de 10 por cento

Embratel: u�a nova estação
•

emIssora em quatorze meses

A Embratel vai duplicar a capacidade de
sua comunicação via satélite com a cons

trução, num prazo de 14 meses, da sua se

gunda estação receptora e emissora de

sinais, a ser localizada junto à primeira em

Tanguá, no município flurrinense de Itabo

raí, distante 47' quilômetros 'de Niterói, e

que custará quase Cr $ 21 milhões.
Contrato nesse sentido foi firmado com

a ITT Space Communications Incorporated
e a Standard Electric SIA, com vistas à im

plantação de mais uma rota alternativa de

ligação internacional inaugurada, em nosso

país, a 18 de fevereiro de 1969. Com essa

dupla possibilidade de escoamento de seu

tráfego de aproveitamento da comunicação
por satélite, a empresa brasileira poderá per·
mitir o aumento de número de canais de
TV resolvendo o problema constante, em

matéria de cobertura televisada de aconte
cimentos de gabarito mundial.
COMUNICAÇÃO DIRETA

A nova estação é constituída basicarnen-

AGRADECIMENTO

Alov, Carmen, Cesar e Célio
Struve, avós e tios da 'inesquecí
vel

PATRíCIA
trágica e prematuramente desapa
recida na última terca-feira

I

dia
·30 do corrente, agracÍecem s�nsi
bilizados, de público, as manifes
tações de pesar e o conforto rece

bido de parentes e amigos, nestes
morrentos de dor.

AGRADECI'MENTO

Sérgio, Percilla e Giselle Stru

ve, pai, mãe e irmã da inesquecí
vel

PATRíCIA

prematura e tragicamente faleci

da na últ ima terça-feira, dia 30,
vêm de público agrádecer, se�si
bilizados, as' demonstrações de

pesar e solidariedade manifesta-

das por parentes e amigos ..
neste

d�fícil transe por que passaram.

te de uma antena semelhante a anterior,
nas mesmas condições técnicas e de capaci
dade transmissora iguais, com um parábo
la de 30 metros de diametro e de equipa
mento dentro das características exigidas
pelo Intelsat. No morrento estão situados
no Oceâno Atlântico três satélites, da série

I

Intelsat IV, tipo sincrónico, dos quais um

já é utilizado pelo Brasil que agora poderá
usar mais um deles no sentido de comuni

cação direta com os Estados Unidos, a'
Alemanha, França, Itália, Inglaterra, Argen
tina, Canadá e o México.

A semelhança da atual estação, a segun
da unidade a ser implantada pela Embratel
possibilitará igualmente, o carregamento de

sinais de telefonia, telegrafia, telex, trans
missão de dados,' programas de Hí-fí e de

televisão, monocromática e .polícromática,
além de serviços derivados.

AGRADECIMENTO

Eloy, Ned e Andrea, tios e pri
mos da sem pre lem brada

PATRíCIA
falecida prematura e tragicamen
te na última terça-feira, dia 30 do
corrente, sensibilizados agrade
cel1jl os am igos e parentes que, de
uma forma ou de outra, manifes-

•

taram o seu pesar e deram o seu

car idoso conforto em transe tão

doloroso pelo qual passaram.

I AGRADECIMENTO

Os Diretores e Funcionários da
Drogaria e Farmácia Catarinense,
ainda sentindo o trágico e prema-
turo falecimento de 'I

I

Y

PATRíCIA
neta e filha de funcionários seus,

agradecem aos amigos, clientes e

fornecedores que, neste doloroso
acontecimento que ati ngiu .toda

,orgànizaçãq, manifestaram o seu

pesar, enviando suas mensagens
de sol idar adade e conforto.

VERDADE: NOVO - SOM
COM MAIS POTÊNC'iA
.

Um mel hor som foi o resul-

tado dos aperfeiçoamentos i n

traduzidos, recentemente, no

sistema irradiante da Rádio

Jornal A VERDADE, que
aproveitou um acidente ocor

rido com sua antena para, ao

recuperá-Ia, executar os servi

ços que vieram a lhe dar um

mel hor som e maior alcance,

O atual sistema irradiante

da Rádio Jomaí A VERDA
�, instalado na localidade de

Roçado, no município de São

José, montaóc- numa ampla
- área e que, por sua umidade e

localização, 'possibilita uma

mel hor propagação da onda

emitida,

Esta irradiação � feita atra

vés de uma torre com cerca de

50 metros de altura e conta

com 1 20 radiais' de cobre en

terrados, tendo o sistema sido

constru ído dentro das rrais

modernas técnicas de rádio

-transmissão.

Noticiários e aos programas de

,

l\il'�,�ica e de Esportes.
No setor de esporte a Rá

dio Jornal A VERDADE, com
a equipe mais atuante do esta

do, leva ao ar seis programas

esportivos diariamente.
Os Noticiários são levados

ao ar de hora em hora, além de

um matutino de uma hora -

das 7 às 8 horas - e um jornal
falado, ,das 12h30min, às
12h55min.

No' resto do período, a Rã'
dia Jornal A VE RDADE ocu

pa o seu espaço, em sua quase
total ídade, com músicas sei e'<
cio nadas.

"

Invadidas em Fortaleza
as residências da Cohab

A Cohab de Fortaleza, Ceará, deu prazo ,de 48 horas para que
todas as pessoas que invadiram e ocuparam indevidamente as casas

abandonadas no conjunto habitacional de Mondubim desocupem os

imóveis, sob pena de serem expulsos pela justiça,
Dezenas de casas no grande conjunto de 4.500 casas estão'

ocupadas por invasores, enquanto centenas de' compradores não

pagam suas prestações há mais de um ano e já tiveram ate a água
cortada pela companhia, como forma de coagi-los.

O maior conjunto habitacional do Ceará - correspondend o 11

sétima cidade do Estado - tem sido considerado um autentico

elefante branco. Ele foi erguido no bairro de Mondubim, numa área
sem qualquer infra-estrutura, e a prefeitura de Fortaleza não foi

capaz de supri-lo eficientemente de limpeza pública, posto médico,
saneamento e outras necessidades, gerando assim um problema de

grande porte.
SÉRIOS PROBLEMAS

Centenas de casas já foram abandonadas pelos seus compradores,
que as consideram inabitáveis, .enquan to centenas de outros
mu tuária s simplesmen te deixaram de pagar as prestações, apesar das
intimidações da Cohab, <jue lhes cortou a água. O bairro tem

deficiência de transportes, água, esgotos, iluminação pública,
limpeza e assistência médica, estando completamente isolado de
Fortaleza,

Grande número de residências abandonadas - a Cohab não
revela quanto, mas estima-se em mais de mil - se tornaram atrativo

para 'os invasores e muitas delas foram ocupadas ilegalmente. Parte
dessas casas já está caindo aos pedaços, com paredes desmoronando,
muros e portas arrancadas, etc, Agora a Cohab vai recorrer à justiça
e a força para expulsar os invasores, enquanto a cada dia no;vos

mutuários abandonam o conjunto de Mondubim.

PILHAGEM
O que mais está preocupando as construtoras é aí -da o fato de

que os compradores, ao abandonarem as casa, se m qualquer
satisfação à Cohab, carregarem os equipamentos das habitações:
aparelhos' sanitários, canos, torneiras, fios elétricos e até mesmo

portas e janelas, numa verdadeira pilhagem. •

Com isso, a companhia ou as empresas vinculadas ao sistema

nacional de habitação são obrigadas a dispensar recursos para a

recuperação das casas, que permanecem fechadas enquanto ao BNH
são pagos os empréstimos e financiamentos co!!!, juros e correção
monetária, sem que haja receita correspondente, face ao fracasso das
vendas.

A oferta de carne para
o consumo interno deverá
sofrer um aumento- de 10

por cento, em razão do

contingenciamento das ex

portações, determinado
anteontem pelo Conselho
Monetário Nacional, e o

rebanho deverá crescer em

torno d'e quatro por cento,
afirmou o ministro da

Agricultura Moura Caval
canti, ao analisar as medi
das do governo para conter

a especulação no setor.

Na opinião do Ministro,
a redução nas exportações
de carne não vai provocar
uma queda na obtenção de
divisas para o país,
"mesmo porque temos ou

tros produtos agrícolas
que po dem compensar,
como é o caso da soj a, ma
deira e o sorgo".

Dados fornecidos pelo
titular da pasta da Agricul
tura mostram que o consu

mo per capita de carne por
ano está em torno de 15

quilos. Isso, segundo ele,
significa que muitos brasi
leiros aíirla ficam sem co

mer carne. Dessa forma,
enfatizou, "iniciamos um
processo de redução das

exportações; em 1972,
vendemos 180 mil tonela
das, para este ano o total
deverá ser de 135 mil e em
1974 apenas 80 mil.

�om o contingencia
mento, esclareceu o Minis-

tro, promove-se um redu

ção de 50 por cento no to
tal da carne exportada. O
raciocínio do govemo é no

sentido de consolidar a

oferta para o mercado in
terno de carne, a qual,
com as modificações efe
tuadas, passou a represen
tar 95 por cento da produ
ção. Ou tro aspecto ressal
tado por Moura Cavalcan
ti: o equilíbrio dos preços
entre' o mercado interna-

cional e o interno. A carne

desossada vem sendo ven

dida pelo Brasil a US$
1.600 por tonelada. O pre
ço da anoba no mercado
interno está em aproxima
damente US$ l.250. De

acordo com esse critério
, ,

os técnicos acham que os

produtores não sofrerão

prejuízos consideráveis
com o congelamento das

exportações.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cavalcanti: O combate à

poluição agora serámaior
O Ministro Costa Cavalcanti, do Interi

or, disse ontem no Rio que o decreto assi
nado na véspera pelo Presidente Médici
criando a Secretaria Especial do
Meio-Ambiente para promover a conserva

ção do ambiente e garantir o uso racional
dos recursos naturais constitui uma medida
de suma importância para o combate à po-'
luição, entre outros reflexos que trará à sua

área específica de referência. O Ministro vi

ajou para o México chefiando a delegação
brasileira ao IV Congresso Interamericano
de Habitação, que se realiza naquele País
desde segunda-feira última.

. Antes do embarque, no Aeroporto do

Galeão, o Sr. Costa Cavalcanti acentuou
que a pol ítica do Brasil nesse sentido é
prosseguir com seu desenvolvimento acele
rado, "mas não queremos cometer erros de
outros Países. Seria um desenvolvimento
acelerado, "·mas. usando racionalmente

os recursos naturais".

Explicando as atividades da SEMA, o

Ministro afirmou: "Vamos inicialmente
fazer um exame de toda a legislação exis
tente sobre meio-ambiente no Brasil. É
uma legislação complexa e variada. Existem
vários órgãos, em alguns ministérios, cui
dando do meio-ambiente e, por isso, era

preciso haver - foi esse o pensamento do
Chefe da Nação - um órgão central", reve
lou que a Secretaria Especial do Meio
-Ambiente vai atuar principalmente na base
de entendimentos e de convênios com os

Estados e outros órgãos, tendo um Secretá
rio Executivo e um Conselho Consultivo.

- Para integrar esse Conselho, vamos

chamar os homens de maior relevo no setor

do meio-ambiente no Brasil. Quanto ao Se
cretário-Executivo, já estamos também pro
curando uma pessoa de alta capacidade.

Modernização de empresas é
tema de seminário regional

Em solenidade realizada na manhã de
ontem no Palácio da Indústria foi lançado
oficialmente em Santa Catarina, pelo Sr.
Adão Raupp, presidente da Fundação para
o Desenvolvimento de Recursos Humanos,
o. "Seminário Regional de Modernização de

Empresas", a ter lugar nos dias 26 e 27 de

novembro, na cidade de Porto Alegre ..
Na oportunidade estiveram presentes o

presidente da Federação das Indústrias do
Estado de Santa Catarina, Sr. Bernardo

Wolfgang Werner; secretários de Estado,
Glauco Olinger, da Agricultura; Hoyedo
Gouveia Lins, do Desenvolvimento Econô

mico; representantes da UFSC, IBAGESC,
ESAG, das Federações da Agricultura e do.

Comércio, dos órgãos representativos da in

dústria, de entidades' financeiras, da Asso

ciação Comercial e Industrial, industriais
do Estado e outros convidados.

OBJETIVOS DO SEMINÁRIO
O Seminário, promoção conjunta do Mi

nistério do Planejamento e Coordenação
Geral, através do Programa Nacional de

Treinamento de Executivos, e da' Fundação
para o Desenvolvimento de Recursos Hu

manos, objetiva apresentar ao empresariado
participante, notadamente ligado à área

agro-industrial, uma visão das modernas ex

periências de gestão, de planejamento, de

controle e de otimização de recursos mate

riais e humanos, além de servir de elemento

motivador ao lançamento do Programa de
Treinamento. de Executivos da região Sul

do País.
!través de exposiçoes, conferências e

debates, empresários e técnicos terão opor
tunidade de levar aos convencionais as es

tratégias decisórias utilizadas por suas em-

presas na conquista das posições alcança"
das. Além de despertar o empresariado re

gional na necessidade do constante aperfei
çoamento da capacidade decisória como

elemento de sobrevivência na sociedade

competitiva, o Seminário ensejará, ainda,
informar os participantes dos objetivos do

Programa Nacional de Treinamento de Exe

cutivos, dentro do esforço desenvólvido pe

.10 Governo Federal para o 'fortalecimento

da empresa nacional.
O PROGRAMA DE PORTO ALEGRE
O encontro a ser realizado em Porto

Alegre e que será desenvolvido na Assem

bléia Legislativa, observará o desenvolvi

mento organizacional, o sistema de infor

mações, planejamento, orçamento e recur

sos humanos.
Entre os conferencistas presentes, desta

cam-se o Ministro do Planejamento, o Se
cretário de Coordenação e Planejamento do

Rio Grande do Sul, Shell, Siderúrgica Rio

Grandense e do Secretário da Ind ustria e

Comércio daquele Estado.
Presidindo os debates, por sua vez, o Se

minário contará com a participação do Pro

fessor Bernardo Geisel, da Aços Finos Pira
tini S/ A; Bernardo Wolfgang Werner, presi
dente da HESC; DanielMonteiro, do Mon

tepio da Família Militar e Alamir Gonçal
ves, da Federação da Agricultura do E�'àdo
do Rio Grande do Sul.

\

.

Em Santa Catarina, a Fundação para o

Desenvolvimento de Recursos Humanos,
além do lançamento do Seminário reali

zado ontem, manterá contatos com associa

ções comerciais e industriais e empresários
levando aos mesmos maiores detalhes acer

ca do encontro.

Verifique
já os pneus

de seu carro e vá direto à
HERMES MACEDO. É lá

que tem pneus de todas as

marcas, para todos os tipos
de veículos. Estacionamento
próprio. Balanceamento eletrônico'
de rodas. MONTAGEM GRÁTIS!

EAINDA •.•

MUITOS CUPONS
PARA CONC0'3RER �OS

AUTOMOVEIS QUE
ESTAMOS SORTEANDO.

�OOrm/fl_M_%
DO RIO GRANDE À GUANABARA

Concurso para agente
fiscal: Itag inscreve
Fonte do Instituto Técnico de Administração e Gerência

- Itag - informou que permanecerão abertas até o próximo
dia 23 as inscrições ao concurso público para
preenchimento de 12 vagas de agente fiscal rodoviário, para
lotação junto à Secretaria da Fazenda.

Segundo a mesma fonte, os vencimentos mensais desses

agentes são da ordem de Cr $ 1. 520,00, "podendo elevar-se

substancialmente, tendo em vista as vantagens a que faz jus
o cargo".

O Itag está encarregado da organização do concurso,

podendo as inscrições ser efetuadas em .sua sede, à Rua
Visconde-de Ouro Preto no. 87, nesta Capital, ou ainda nas

agências do Besc de Criciúma, Tubarão, Itaja i, Blumenau,
JoirIville, Mafra, Porto União, Curitibanos, Rio do Sul,
Lages, Chapecó, Joaçaba e São Miguel do Oeste.

Publicidade em SC é

analisada em palestra
O Sr. Fernando Reis, diretor-editor da revista

"Propaganda", da Editora Referência Ltda. vai proferir hoje
nesta Capital uma palestra exclusiva para publicitários. A

palestra, terá por tema "O Desenvolvimento da Publicidade
em Santa Catarina", está marcada para as 20 horas, na Casa
do Jornalista.

Jf. promoção é de O ESTADO, Quadra-Som, Imagem e

Comunicação S/C.

Colégio Agrícola dá

30 vagas para Fetaesc
O Colégio Agrícola de Camboriú colocou d disposição da

Fetaesc 30 vagas para filhos de trabalhadores rurais que

desejarem cursar aquela escola técnica em nível de 20. grau.
As reservas dessas"vagas, para 1.974, tornaram se possíveis
após entendimentos entre a Federação e os dirigentes do

colégio.
Os candidatos poderão fazer. suas inscnçoes nos

sirIdicatos de trabalhadores rurais, que as encaminharão,
através da Ietaesc, até 10 de janeiro do ano que vem.

.

O ensino é gratuito, incluindo alojamento e alimentação
e os bolsistas do PEBE terão prioridade na inscrição.

I

I A Companhia Catarinense de Telecomunicações
- COTESC, torna público para conhecimento dos

interessados que receberá p�oposta para a compra

de 'VEICULOS", devendo as mesmas em 2. vias,

serem encaminhadas à Rua Victor Meirelles, 11

nesta capital, até às 15.00 horas do dia 13 de

novembro de 1973. O Edital e maiores esclareci

mentos poderão ser obtidos na Divisão de Com

pras da COTESC, no endereço acima.

Florianópolis, 29 de Outubro de 1973

A DIRETORIA

Iraque vai aumentar venda
d� petróleo para o Bras;1

�0_E_S_T_A_D_0__-_l_0_._de__N_ov_e_m_b_ro__de__19_7_3_-__P_ág_in_a_6 [E�n�ia J�-----------------------------------------------------------------------,

co
COTESC

companhia çatarinense.
de telecomunicações
EMPRESA DO GRUPO T.ELEBRÁS

O volume de petróleo fornecido ao Bra

sil pelo Iraque aunentou nos ültimos anos

e a tendencia é a de continuar subirIdo, já
que no momento estão sendo .negociados
novos embarques do produto.

A informação foi prestada ontem pelo
diretor da Iraque Oil Tanker Company,
Juma Hashin El=Laibe, acrescentando que

atualmente seu país fornece ao Brasil 750

mil toneladas anuais de petróleo.
El-Laibe viajou para Paris, depois de per

manecer no' Rio por seis dias, durante os

quais se reuniu com dirigentes da Petro-

brás, para tratar do estabelecimento de
uma estratégia para o transporte de petró
leo iraquiano para o Brasil. Lembrou que o

presidente da companhia, Abdullah EI

Sayab, esteve recentemente no país tra

tando dos últimos detalhes para aumentar

as vendas do produto ao Brasil.

Segundo Juma El-Laíbe, o racionamento
do petróleo árabe para alguns países do

Ocidente, devido ao conflito, não preju
dicou as relações desse comércio com o

Brasil, que tem crescdo muito ultimamen
te.

REF. EDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 016/73.

OEST. DIVISÃO DE COMPRAS - COTESC -

Massa Líquidanda de "A Equitativa dos Estados Uni
dos-do Brasil"

EDITAL DE CONVOCACÃO DE CREDORES

Ficam c�n0-qados os credores segurados ou beneficiários
de "A Equitat�lIZ.para comparecer á Rua Conselheiro Mafra
16 -10. andar - Flor8mópolis (SUSEP -DL/SC), a partir do
dia 12 de novembro de 1973, no horário das 13 as 17 horas,
para tomar conhecimento de seus créditos na relacão do Oua
'dro Geral de Credores, e caso manifestem sua concordância
com os valores atribuidos, será designado o dia do respectivo
pagamento.

Os demais credores, não segurados ou beneficiários, serão
convocados prox irn éWTlente para conhecim'ento de seus crédí-
tos.

O pagamento aos credores será feito simultaneamente nas

capitais em todos os Estados onde a
..A E�itativa" tinha

contratos em vigor por ocaslâo da cassação da Carta--Patente.
Os credores' de cidade, que não as capitais dos Estados

poderão sol icitar. por carta o ·pagame nto ao Representante no

Estado, indicando nome. no. da apólice e residência, acompa
nhada da respectiva procuração, cujo modelo se encontra em

poder das agenci as do Banco do Brasil S/A., nas Delegaci as da
Superintedênda .de Seguros Privados, do Instituto de Resse
guros do Brasil ouna sede da Sociedade à Rua São José no.

50 - 20. andar - Guanabara.
Os credores por sinistro de apólices de seguros em grupo,

só poderão receber seus créditos se o Estipulante twer pago
os prêmios vencidos até 02.06.66. .

O credor que tiver débitos em f<f.,-or da Massa Liquidanda,
será com pensado com o va Iar dos respectivo S créd itos, efeti
vando-se a quitação recíproca,

Os credores da Massa Liquidanda, por si ou por seu pro-

curador, deverão dirigir-se ao Representante da Liquidação
para conhecimento e recebimento de seus créditos no prazo
niiximo de 90 (noventa) dias a contar da publicação deste
Edital. Fora desse prazo deverão dirigir-se diretamente ao L�

quidante, no Estado da 'Guanabara.
Florianópolis, 29 de outubro de 1973

Por autorização da Liquidante
João Momm .

Delegado/SUSEP /SC

Setor agrícola leva a Médi�i
reconhecimento pelo Proagro

- As entidades de classe do setor agrícola ma

nifestaram ontem que o Proagro vem fechar o

ciclo de amparo ao agricultor; juntamente com os

preços mínimos e a oferta de crédito.
Em telegrama enviado ao Presidente da Repú

blica, a Federação Brasileira das Cooperativas de

Trigo e Soja classificou o Proagro de "um marco

definitivo dá história da agricultura Brasileira. Pa
ra a Federação dos Trabalhadores na Agricultura,
o programa atende a uma das mais antigas reinvi

dicações da classe.

No Rio Grande do Sul, se o Proagro vigorasse.
no ano passado, quando houve a frustração da
safra de trigo, em razão dos fundos c�usados pelo
mau tempo, os triticultores teriam indenizações
correspondentes a 80% dos seus débitos no Banco
do Brasil, que atingiram a Cr$ 687 milhões. Na
quele ano, os agricultores chegaram a dever quase
Cr $ 1 bilhão, que foi parcialmente amortizado

com os excelentes preços obtidos com a cultura
seguinte, da soja.

.

Em Belo Horizonte, o superintendente da Fe

deração da Agricultura de Minas Gerais, Sr. Mar
cos Abreu Silva, acredita que o "Proagro" deverá
despertar a capacidade potencial do produtor,
que vinha sendo teprimida pelo receio de que,
arriscando-se até o limite de suas possibilidades,
pudesse perder todo o seu patrimônio,

Considera a mensagem do presidente Médici
como o início de um processo de garantia à ativi
dade agrícola, que" num estágio mais avançado,
deverá se estender também aquelas financiadas
com capital próprio. Lembrou que, "para implan
tar o seguro rural em Minas e São Paulo, estava
faltando apenas a regulamentação do Banco Cen
tral", acrescentando que há agora maior expecta
tiva quanto a uma solução mais rápida para essa

reivindicação antiga da FAEMG.

CONCURSO VESTIBULAR UNIFICADO DE 1974

EDITAL DE INSCRIÇAO
O Reitor da UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA

CATARINA - UDESC, Professor Celestino Sachet, considerando o disposto na Portaria

Ministerial no. 113·BSB de 21/02/73 e tendo em vista deliberação da Comissão Central do

Concu rso Vestibular, institu ída pela Portaria no. 599/73,
FAZ PÚBLICO

1. As inscricões ao Concurso Vestibular Unificado de 1974, estarão abertas entre 19/11 a

14/12/73: e podem ser requeridas aos diretores das Unidades da UDESC, localizadas nos

seguintes endereços:
1.1 . FACULDADE DE EDUCAÇÃO

Rua Saldanha Marinho, 47
Florianópolis - SC

1.2- ESCOLA SUPERIORDE ADMINISTRAÇÃO E GERÊNCIA - ESAG
RJa Visconde de Ouro Preto, 91
Rorianópolis - SC

1.3 - ESCOLA SUPERIOR DE EDUCAÇÃ,O FiSICA
--

.

Rua Paschoal Simone Sln. - Côqu'eir'os
Florianópolis - se

1.4 - FACULDADEDE ENGENHARIA DE JOINVILLE
R.la Otto Boehm, 48
Joinville - SC .

1.5· ESCOLA SUPERIOR DE MEDICINA VETERINÁRIA DE LAGES
Avenida Luiz de Camões, 2130
Lages - SC

1.6 - ESCOLA SUPERIO R DE EDUCAÇÃO DE MAFRA (Unidade agregada à UDESC)
Rua Cândido de Oliveira, 142
Mafra - SC

2. Para atendimento .dos interessados as secretarias das unidades funcionarão de 2a. às 6a.'feira·s
das 13,00 às 18,00 horas e, aos sábados das 8,00 às 1,00 horas.

3. A inscrição ao Concurso Vestibular Unificado deverá ser requerida ao diretor de uma das

unidades acima, acompanhada dos seguintes documentos:
3.1 - Comprovante de conclusão do Curso Médio (20. Grau). ou a ser conclu 'do no ano letivo

de 1973.
3.2 - Prova de estar em dia com as obrigaçõesel.eitorais (apresentação).
3.3· Prova de estar em dia com as obrigações militares (apresentação).
3.4 - Carteira de Identidade (apresentação).
3.5 - Comprovante do pagamento de Cr$ 120,00 (cento e vinte cruzeiros), correspondentes à

taxa de inscrição.
4. O candidato que se inscrever em qualquer das secretarias das unidades constante do presente

Edital, deverá, no ato da inscrição formular a opção por curso ficando obrigado a prestar
exame na unidade onde se inscreveu ao Vestibular.

5. Por se tratar de Concurso Vestibular Unificado, o candidato poderá inscrever-se em qualquer
unidade da UDESC, ou a ela aqreqada, Nela também, prestará exame mesmo que o curso

pretendido esteja localizado em outra unidade em outra cidade.

6. O'Concurso Vestibular Unificado, abrangerá os conhecimentos comuns às diversas formas de

Educa;:ão do 20. Grau, sem ultrapassar este nível de complexidade, para avaliar a formação
recebida pelos candidatos e suas aptidões mentais para estudos superiores.

7. Para o 10. Semestre letivo de 1974 fica estabelecido o seguinte número de vagas:

7.1, - Faculdade de Éduca;:ão
Curso: Pedagogia (Licenciatura) . . . . . . .

7.2 - Escola Superior de Administra;:ão e Gerência
Curso: Jldministração (Curso Noturno - 5 anos)

7.3 - Escola Superior de Educação Física

Cursoi'Educação Física (Licenciatura) - sexo masco

Educa;:ão Física (Licenciatura -i- Sexo femin.
7.4· Faculdade de Engenharia de Joinville

Curso: Engenharia Mecânica de Operação (3 anos)
Engenharia Eletrônica e Telecomunica;:ões (5 anos)

40 vagas

45 vagas'

25 vagas
25 vagas.

30 vagas
30 vagas

7.5 - Escola Superior de Medicina Veterinária de Lages
Curso: Medicina Veterinária 40 vagas

7.6· Escola Superior de Educação de Mafra

Curso: Letras . . . . . . . . . .
48 vagas

Matemática . . . . . . . . 48 vagas
8. O Concurso Vestibular Unificado tar-se-á pelo processo classificatório, com o aproveitamento

dos candidatos de acordo com a opção formulada no ato da inscrição, até o limite de vagas
fixada no Edital. excluindo-se o candidato com resultado nulo em qualquer uma das provas.

Em caso de empate na média de classificação, serão observadas as normas contidas na

Portaria no. 613- A!73 de 17/10/73.
9. O Concurso Vestibular Unificado que trata o presente Edital, compreenderá 4 (quatro)

etapas a seguir:
la. ETAPA � Dia 06/01/74 às 8,00 horas

Prova de Comunica;:ão e Expressão. abrangendo questões sobre Língua
.Po rtuquesa e Literatura Brasileira.

2a. ETAPA - Dia 07/01/74 às 8,00 horas
Prova de Matemática.

3a. ETAPA - Dia 08/01/7 4 às 8,00 horas

Prova de Estudos Sociais, abrangendo questões sobre Geografia, História, e

Organização Social e Pol jtica do Brasil.
4a. ETAPA - Dia 09/01/74 às 8.00 horas

'Prova de Ciências Físicas e Biológicas, abrangendo questões sobre Física,
Ou ímica e Biologia.

I

10. O candidato deverá comparecer ao local da reallzsçâo das provas com meia hora de

antecedência do in ício previsto, munido do cartão de inscrição e Cartei ra de Identidade.

11. O presente Concurso Vestibular só é válido para as matrículas no 10. perodo semestral

letivo imediatamente subsequente a sua realização. \

12. Os candidatos classificados, Éleverão efetuar suas niatrículas na unidade para qual foram
classificados, no período compreendido entre os dias 29 de janeiro e 9 de fevereiro de 1974,
apresentando no ato da matrícula os documentos relacionados nas instruções
complementares, nos termos da Portaria no, 613-A/73 de 17/10/73.

13. O candidato classificado no Concurso Vestibular que não efetuar sua matr'lcula dentro do

prazo fixado neste Edital, automaticamente perderá sua vaga. Será chamado a ocupar esta

vaga o candi dato imediatamente classificado.

14. Dos resultados do Concurso Vestibular Unificado não caberá recurso.

15. No ato da inscrição os candidatos receberão os programas e demais instruções baixadas pela
Comissão Central do Concurso Vestibular Unificado, expressas na Portaria no. 613- A!73
de 17/10/73, a fim de complernentar o disposto neste Edital.

.'

Florianópolis, 18 de outubro de 1973

Celestino Sachet
REITOR DA UDESC
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Nacional

Jairzinho'no Conntians, ganhando'quinze por cento de dois milhões e meio

.Corintians paga dois milhões e

meio pelo passe de 'Jairzinho
A 'transferência de Jairzinho para o Co

ríntians foi decidida ontem à tarde, no Bo

tafogo, quando dirigentes do clube paulista
estiveram em contato com o presidente Ri- ,

vadavia Correia Meyer.
I _'

O Cor íntians pagará Cr $ 2,5 milhoes e

mais 15 por cento, para Jairzinho, de acor

do com a lei. O atacante receberá em São

Paulo o mesmo que ganha no Botafogo, ou
seja, Cr $ 35 mil mensais,

Logo ;pós a reunião que definiu à trans

ferência de. Jair para o Coríntians, o presi
dente do Botafogo reuniu-se com a impren
sa, na sede do clube, confirmando a transa

-ção eas'cifras oficiais.

A décima oitava rodada foi iniciada ontem com dezessete partidas;
Nacional Oxô Fluminense; Brasil Ox2 Botafogoz América (GB) OxO São Paulo;

CEUB 2xl Coríntians; Inter 2xI Guarani; Fortaleza OxO Cruzeiro;
América (MG) 2xO Paissandu; Moto OxO Bahia; Goiás IxO Vasco;

Vitória OxO Flamengo; Palmelras 4xO Comercial; Santos IxO Remo; Portuguesa 3xI Sergipe;
Náutico 3xl Atlético (MÇ); Ferroviária OxO Santa Cruz e Atlético (PR) 2xl América (RN).

Terá mais dois jogos hoje: Rio Negro x Olaria e Ceará x Grêmio.

Ceará em crise e desfalcado

precisa vencer o vice-líder
Sem saber ainda qual o time que poderá

'escalar e tendo que vencer de qualquer ma
neira, para garantir uma vaga nas finais, o
Ceará joga hoje, às 21 horas, contra o Grê

mio, vice-líder do CampeonatoNacional e

uma das melhores equipes deste certame.

Os problemas do Ceará são muitos e fo
ram causados por uma onda de boatos, di
vulgados pela imprensa, de que houve bri

gas e troca de murros entre alguns atletas.
A supervisão do clube, acompanhada de vá

rios jogadores, percorreu jornais e rádios

para desmentir os fatos e pedir a união de

todos, a fim de que a equipe vença o Crê
mio. O juiz será Oscar Scolfaro. . •

O técnico Willian, do Ceará, informou
que ainda não definiu o time para hoje,
mas acha que poderá contar com alguns ti
tulares que não for a m a Goiás alegando
doença. Entre estes estão Jorge Costa, Ser-

Grêmio tranquilo em Fortaleza

ginho, Da Costa e Paulo Tavares. O time

será este com as opções: Helio, Marinho,
Dimas, Artur e Carlindo;' Paulo Tavares,
'Serginho e' Zé Eduardo; Antonio Carlos,
Samuel, ou Victor ou Jorge Costa,' e Da
Costa ou Gaspar. O Grêmio com Picasso;
Claudio, Ancheta, Beto e Tabajara; Carlos
Alberto e lura; Carlinhos, Mazinho, Tarcí
sio e Loivo.

Olaria está fora 'mas ',0 Rio
.

.

Negro ainda pensa na final
nho para escalar o Olaria,. que não terá

Adinã, O apoiador gessou o pé direito e

ficará 40, dias parado.
.

Rio Negro e Olaria jogam hoje à noite
no Tartarugão, em Manaus, uma partida
que interessa mais ao clube amazonense

por ser o único dos dois que ainda pode
pensar em classificação. No Rio Negro, o- O� times: Rio Negro com Borrachinha;
técnico Decio Leal anunciou a saída de Pedro Hamilton, Zé Carlos, Bilúcà e Almir;
Casemiro e a estréia de. Jeová, em substit-

'

Denilson e Zezinhô; Jorge tuica, Nilson,
uição a Relinha, O gcileiro Ubirajara e o Silva e Jeová. Ol'aria - Ubirajara: Mauro
zagueiro' Joel, que ficaram de fora contra o Cruz, Joel, Gilberto e Batata; Silva e Luiz
Vasco, são os problemas do técnico Pauli- Paulo; Antoninho, Jair e Pereira. ,

-
.

.
.

.

Su/americanos venceram' os
J

europeus: 7 a 6 em Barcelona
Numjogo que teve boas jogadas, onde

apresentou um futebol de qualidade, as

seleçoes da América do Sul e da Europa
empataram ontem à noite em Barcelona
,

,

em 4 a 4. Depois, nas.penalidades, os sula-
mericanos conseguiram a vitória por 3 a

2.

No tempo regulamen tar Sotil, Cubillas,
Br indis i e Churrpitaz marcaram para os

americanos, enquanto que Eusébio (2),
Keita:e Asensi para os europeus. Na pror
rogação, Carnevalli, que entrou em lugar
de Santoro defendeu três penalidades co

bradas por Pirri, Asensi e Nene, mas dei
xando passar as de Odermatch e Fachettí.
Os tres pênaltis da vitória, sul-americana

.

foram marcados por Borja, Morena e

Caszelli, com Ortiz e Esparrago desperd i
<çando as 'duas últimas.

O jogo foi corro festividades pelo dia
do futebol e as duas equipes jogaram
assim. Sul-América com Santoro (Carne
valli); Wolff, . Luiz Pereira, Chunpitaz e

Marco Antonio; Br indisi e Esparrago;
Sotil, Cu billas, Paulo Cesar e Rivelino,

No segundo tempo entraram Ortiz,
Laso, Borja, Morena e Caszely. Os euro

peus com Vic k tor ; Krívorusa, Sol,
Fachetti e Pavlovio; Asensi e Bene.Keíta,

I

Cruyff, Eusébio e Iara, entrando no se-

gu n do tempo -Iribar, Pirrí, Dimitriu,
I

Kaps i, Nene e Edstrom.

Amadorismo

Basquete brasileiro em se
A intenção do Conse- FAC, d i a nte do nível

lho Nacional dos Despor- . técnico de alguns jogado-
res novos revelados nos Jo

gos Abertos, Santa Catari

na está em condições de

formar uma boa equipe,
em condições de represen
tar bem o Estado.

tos, em dividir os campeo
natos brasileiros por zona,
vai ser colocada em prática
já a partir do próximo ano'.

Na tarde de ontem, o

árbitro Paulo dos Anjos,
representante da FAC na

Guanabara, telefonou ao

Presidente Aloysio Soares
I'

.

de Oliveira, informando

que Santa Catarina tinha'

sido o Estado escolhido

para sediar os próximos
campeonatos brasileiros de

basquete, categoria adulto

e juvenil.
A escolha de Santa Ca

tarina pela Confederação
Brasileira de Basquetebol,
deve-se ao apoio de São

Paulo e o bom entendi

mento existente entre as

duas Federações.
A direção da FAC co

meça desd� já a se preocu
par corn o êxito das com

petições, que ainda não

têm daras
' definiti�as, mas,

sabe-se .que o adulto deve.

rá ser em março e o juvenil
emjulho ..

Informou Aloysio Soa

res de Oliveira que preten
de realizar um campeonato
na capital e outro no inte

rior, com o objetivo de

prestigiar este esporte nas

regiões onde melhor é de

senvolvido.
Por outro lado, o de-'

Embora a Federação
nada tenha adiantado sabe

-se, porém, que a sua gran
de preocupação é a escolha

dos técnicos. Pessoas liga
\
das' à entidade, afirmam

que Capitão poderá ser o

treinador da seleção juve
nil. Para a adulta muitos

nomes têm sido ventilados,
como Nelson Buzzarelo e

até mesmo Rubens Lang.

ESTADUAL JUVENIL

O Campeonato Esta

dual de Basquetebol Juve
nil será reiniciado amanhã,
continuando sábado e do=

mingo, no ginásio Santa

Catarina, 'da çAC em Flo

rianópolis.

'As semifinais do certa

me, com duas chaves de.

classificação, foram trazi

das para Florianópolis,
atendendo interesse do

Instituto Estadual de Edu

cação, que pretende colo

car dois mil alunos naquele
ginásio, a fim de prestigiar
a competição.

VOLEIBOL )

partamento técni�à d� bas- O estadual de voleibol,

,quete da FAC pretende que contará somente, com
iniciar os treinos da equipe uma equipe da capital, o

adulta, no decorrer do mês IEE, teve início na quarta-
""".de,JarreÚo. .e ..a.,juvenil em . -feita em Joinxille, disputa-

fevereiro. Pretende ainda do nas categorias masculi-

fazer treinamentos nos fins no e feminino. Participam
de semana, alternados com além de Florianópolis, o

competições com equipes Tipso, de Itajai; Bandei-

de outros Estados. É pen- rantes, de Brusque; Vasto
sarnento trazer grandes Verde, de Blumenau; Gi-

equipes .de São Paulo e nástico, de Joinville e Dio-
\

Rio, visando testar a sele- cesano de Lages.
_ ção adulta. LIRA T.C.

Segundo dirigentes da Uma outra not ícia que

FAC terá que. trabalhar muitopara controlar dois cer.tames brasileiros de basquete
: . .,

vem sendo muito bem

aceita nos meios esportivos
da cidade, é a volta do Lira

Tênis.....Clube às quadras de

esportes, em várias modali

dades. O presidente Harnil
ton Ferrari vem demons

trando muito entusiasmo;
\ ,

pretendendo que sua equi-
pe volte aos seus melhores·
dias. A primeira providên
cia do Clube foi solicitar a

sua' ins.crição nas federá

ções e pedir ao quadra da

FAC para os treinamentos.
Para a modalidade de vo

leibol, foi convidado o téc

nico Rogério Kowalski.

Campeonato Juvenil
.

.

tem dois jogos hoje,
O Campeonato Juvenil da Grande Florianópolis pros

segue hoje à noite no Adolfo Konder, com os Jogos Bi

guaçu Atlético CJube x Áustria e Milan x Avai,
No primeiro jogo, disputado domingo, como prelimi

nar de Figueirense x Moto Clube, os juvenis do Figueira
ganharam do Milan por dois a um, em partida tumultua
da. Paula Ramos e Guarani, que deveriam iniciar o certa

me, devem jogar na próxima semana, pois seu jogo foi
transferido por causa do mau tempo.

Os juvenis do Avai treinaram terça-feira pela manhã

para o jogo de hoje à noite, contra a equipe titular.
Contra o Milan, hoje-à Imite no Adolfo Konder, ela esta

rá desfalcada de alguns titulares que estão sendo utiliza-
dos por Jorge Ferreira no time principal.

'

I

LEIA FERRO E CIMENTO.
. .

E MELHORES PREÇOS
DIVULGUE PHlllPPI & CIA. I

•
O ESTADO a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

'!VoctTEM
DuAs ARMAs
CONTRAA
INFLACÃo.'
MEXA-SE.
Um dia você

pode encontrar

alguém
querendo
cobrar mais do
que deve. '

Isto pode
acontecer em

qualquer lugar:
Na mercearia

que fica na
esquiria da sua

casa.

.

Na loja que,
vende aquelas
roupinhas que
são umas graças.
E na feira que

fica bem do
outro lado da
rué)..

Mas se você
não ficar parada,
esse alguém
não vai pegar
você I

desprevenida.
tltICm:>P,ru" do.'-P ueeresse púbUc
do Conselho N�cional

do: Propagan<b.
c deste veiculo.

Use as armas' E se alguém
que Deus lhe qui�{'� ganhar

,
J?iga n�(delI.,

.

mais as suas a inflação
Comece a cus�as, �ã0 pare

.•�,andar. Continue

.�\bDeixe o melando.' " ..

.jeitinho tímido No fim você �' 'x
de lado e' acha o que �LA\v7
compare os queria, pelo
preços.. preço justo.

, Ou melhor Melhor para
ainda, perca a você.
timidez de vez Melhor para
e pechinche! o País.
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Mário Medaglia

Figueir�sem esquema tático, perde
mais uma. Os gols não aparecem

O Figueirense apareceu modificado, osjogadores corre
ram mais, se esforçaram, mas as jogadas simples do
Esporte em contra-ataques, onde Odilon aparecia sempre,
fizeram com que o time de Celínho conseguisse um bom
resultado. Novamente o Figueirense apresentou os

mesmos erros, com cruzamentos para à área sernobjeti
vidade. Desta maneira, sem penetrações, sem unn padrão
de jogo e sem definição tática, a derrota foi um resultado
normal, pelo que o Figueira apresentou ontem a noite.

Aos 26 Odilon cobrou e marcou um pênalti de Jailson
em Orlando, depois de uma falha de Mrrinho. José Cava
lheiro de Morais já tinha deixado de assinalar outro aos

23, quando 'Marinho atropelou Odilon dentro da grande
área, pelo setor esquerdo.
PRIMEIRO TEMPO

As modificações na equipe, apesar, de terem quatro
jogadores de meia cancha e com Caco jogando nas suas

características, poderia dar certo. Assim foi até os 30 min,
com o Figueirense envolvendo o adversário na interme
diária e com a sua defensiva destruindo bem, pois o Espor
te cauteloso e muito iretrardo davaoportunidade pára que o

.!jme fosse; a frente e doninasse a partida. Mas quando
chegava na área adversária, as coisas não eram tão fáceis.
Meinha ,e Wilson ficavam ii frente dos zagueiros não
deixando que o ataque do Figueira penetrasse. Então, com
os laterais Casagrande e Marinho, o time local apelou para
o "chuveirinho" na tentativa dé encontrar Marcão. Aos 15

minutos, numa descida de Casagrande pela esquerda, o
'lateral fez o cruzamento e Marcão acertou urra boa
cabeçada, mas na sequência, a defesa do goleiro Tião,
arrancou aplausos dos torcedores. Foi !Ó. Depois apenas
Moacir tentou de longe e da entrada da área, sem sucesso.'

O Esporte tentava ir à frente em contra-ataques, procu
rando sempre os jogadores Mário e Odilon, que caíam para
as extremas. Marcos, o lateral direito, sem ter a quem

Com um time sem atacantes, sem esquema
definido, mau orientado e apresentando

os mesmos erros, o Figueirense foi
derrotado pelo (fraco) Esporte por 1 aO. '

As chances de classificação ficaram mais

reduzidas e ele terá que ganhar quinze
pontos em dez partidas. É preciso sangue

novo no time e menos teimosia.

marcar subia em apoio, procurando com Ditinho envolver
Casagrande, mas as finalizações dos atacantespernambu
canos eram sempre destruídas por Jailson e Abel.
SEGuNDO TEMPO

Cj!inho trocou Meinha por Rubens Salim, fazendo
entrar Orlando na ponta esquerda. O time passou de um

4-3-3 para um esquema mais ofensivo, sentindo que o

Figueirense iria 'para á' frente. Os laterais do Esporte
ficaram fixos e deixaram que os atacantes, sempre troo

cando passes rápidos, procurassem envolver a defensiva de
time adversário qíie subia em demasia.

Rubens Salim na frente dos zagueiros com Meinha,
conseguiam dominar as investidas do Figueira pelo meio e

nas laterais, facilitando os cruzamentos para o meio da sua

área, que eram sempre cortados por Lula e Tião, que saia
bem da meta.

Novamente Moacir insistia com chutes da interme
diária, mas o goleiro do Esporte estava bem. Como o fi

gueira não conseguia entrar na área do Esporte, o time

pernambucano ,partia rápido para os contra-ataques, sem
pre vencendo os zagueiros em velocidade .

Aos 23; depois de passar por dois adversários e entrar
na área, Odilon foi aterrado por Marinho que vinha na

corrida e o juiz não deu pênalti. Três minutos depois,
Orlando cortou Marinho e quando passou por Jailson, ten
do chances para completar, foi agarrado. José Cavalheiro
de Morais não teve dúvidas e marcou. Odilon cobrou e

converteu, chutando no canto direito de Nielsen, com o

goleiro ainda batendo na bola.
'

'Depois, o Esporte procurou tocar a bola e Cilinho colo
cou Moacir no lugar de Mário, para reforçar a meia can

cha, tentando segurar o jogo. Severo e Paulo Reina entra

ram no lugar de Caco e Marcão, mas não conseguiram
completar os "cruzamentos para a área."

Presidente da FPF,fala.do Ava;

\

!
A federação .pernambucana está

representada em

Rorianópolis, pelo presidente
RUbem Moreira

Dois Toques

( Decisões
,

«lrreverSI ve IS»
A fixaçao=de datas para as disputas do turno final do

campeonato estadual promete criar um novo caso entre a
..

Federaçao Catarinense de Futebol e o Figueirense. Isto
porque o clube já anuncia, para após o jogo contra o Caxias,
último do terceiro turno e da fase classificatária, a dispensa
de 12 a 15 jogadores.

Além de aliviar a folha de pagamento mandando embora
os jogadores considerados dispensáveis a medida deiXa

, antever mais U11ll jogada inteligente da diretoria do Figuei
rense, que não vI! nenhuma vantagem em disputar agora o

turno final. O argumento será, simplesmente, que o clube não'
dispõe de uma, equipe nem de' tempo para jogar o campeo
nato estadual, paralelamente ao nacional.

Lembrando que o Figueirense foi um dos que mais lu tau

p61' um campeonato em três turnos classificatorios e que seu

presidente afirmou sempre que tinha condições de armar até
quatro times, a manob fl agora só poderia ser esta, em defesa
de uma participação de, acordo com aspretensões do clu be na

fase final do certame regional.

Como os regulamentos e decisões da Confederaçáó Brasi
leira de Desportos são maleâveis, colocados quase sempre na

medida e à feiçdõ de seus interesses, é tranquilo afirmar agora
que o Figueirense terá sucesso em mais esta empreitada.

Dificilmente, por exemplo, José Elias Giuliari, como presi
dente da FCF, terá condições de determinar datas para início
da fase final. Mesmo conhecidos os participantes do turno

que vai definir o campeão catarinense de 1973, é provável
que Guliar i fique de mãos amarrados, aguardando o final
desta etapa do nacional para tomar suas prov dênctas relativas
ao nosso campeonato.

Já se fala em la ou 11 de novembro, como datas para
início do turno final. Isso é imposstvel. porque o Figueirense
não aceitará - no que está certo - disputar a fase decisiva
com uma equipe mista, se até lá ainda a tiver. E, tudo indica
que, mais uma vez José Elias Giuliari terá que se curvar diante
de imposições proP9stas por um presidente de clu be, tão ou
mais esperto que o presidente da FCP. E Giuliari poderá
espe��ear a vontade, porque a decisão tomada será "irrever
stvel .

)

Não poderia era oferecer dinheiro para o Santos perder o jogo.
Hoje mesmo (ontem), eu vou ao vestiário do Esporte, oferecer 100
cruzeiros à cada jogador, para ganhar o jogo do Figueirense. Se fosse

contra o Avaí, também ofereceria. O Giuliari e Fernando que me

perdoassem depois. Primeiro tenho que pensar no meu clube.

Rubem Moreira, presidente da Federação Pernambucana de

Futebol, vice-presidente da CBD para o Norte e Nordeste procurava
com estas palavras, confirmar o oferecimento que fez aos jogadores
do Santa Cruz (e pagou), quando venceram o Santos por 3 a 2. Ele

está em Florianópolis e explica:
- Vim a convite do.Esporte e atendendo outro de, Giuliari e do

fumando Bastos. Todos são meus amigos e também não esqueço o

Osni Melo, pois foi com ele que começamos a uníão entre Norte e/,
Sul para conseguirmos' mais força na CBD.

DEUS E O DIABO
Rubem Moreira foi o presidente de federação que mais lutou

para que Santa Catarina entrasse no nacional. "Quando da realização
da Olimpíada do Exército em Recife, conversei com Havelange e

consegui que SC tivesse uni representante 'no campeonato, como

também mais um do Paraná e um do Maranhão. É evidente que
como amigo destes dois eu estava torcendo pelo Avaí, mas deu o

Figueirense e o que importa é que se está no nacional, apesar de

não ter tido o prazer e a satisfação de conhecer o presidente do .

Figueirense.
Naquele instante, para justificar a sua simpatia pelo Ava i, Rubem

Mo reira afirmou que na ocasião não poderia "servir a Deus e ao

Diabo. Era uma opção e eu como desportista, fiz a minha".
Mas vai mais longe o presidente pernambucano. "Se depender do

'meu trabalho, do meu esforço, é evidente que eu vou tentar colocar
outro clube de SC no nacional. Quero que seja o Avaí, mas não

posso dizer nada com relação a 74, pois só sei que o Antônio do

Passo está fazendo um estudo, mas por enquanto não tem nada

definitivo. Na próxima semana irei à CBD e então ficarei sabendo de

tudo que poderá acontecer no próximo ano".

AMADORISMO
- Certa vez eu fui a uina Çopa Norte de, Remo, em Salvador e

fiquei chocado com o papel que Pernambuco fez. Prometi a mim
mesmo que na volta eu conversaria com os dirigentes e daria todo

apoio para que o remo de' Pernambuco tivesse ama melhor

participação. Dei tudo, preparador físico, alimentação, contratei
uma carreta para levar os barcos e no outro' ano vencemos seis

páreos.
O presidente explica que todas as federações amadorísticas

funcionam no prédio da FPF, sem qualquer despesa. "Eles não

pagam telefone, luz e, aluguei". Este ano ele está ajudando a

representação juvenil de remo de Pernambuco que irá a São Paulo

disputar uma regata. "Já falei para o Havelange. que nós vamos

dispostos a vencer ou pelo menos fazer um bom papel".
Mas Rubem Moreira também não se preocupa só com a sua

federação. Ele mantém contato com todos os presidentes do Norte e

Nordeste para que unidos possam conseguir alguma coisa a mais na

C13D, Ele tentou unir o Moto Clube e o Sampaio Corrêa mas os

dirigentes estragaram tudo. "O importante é que cada Estado que
está disputando pela primeira vez faça uma boa campanha, pois só

'

assim é que se consegue alguma coisa. Santa Catarina, por exemplo,
está ganhando maturidade, o futebol de vocês está evoluindo c se'
tivessem unido os dois clubes, acredito que estariam bem melhor na
tabela",

f

CAMPEONATO NACIONAL
- Acho natural que todos reclamem das viagens, dos jogos às

quartas, e domingos. pois é preciso arranjar uma desculpa para as

derrotas. Uns culpam II imprensa, os juízes, chamam os bandeirinhas

de patriotas, alegam que os outros clubes ,estão dopados, Tudo isto

serve como válvula de escape. Mas se esquecem que quando fazem

excursão pelo Brasil c exterior pedem licença para fazerem três
ou quatro jogos ')xlr semana.

Para o presidente o importante é que o faturamento mensal é
bom c todos estão com suas dívidas em dia, "No campeonato
nacional de 75, depois que se fizer uma reformulação, os jogos serão

apenas aos domingos. Mas é preciso um estudo muito grande, se não

teremos '100 clubes disputando o nacional. Todos reclamam, mas

ninguém quer sair. Pelo contrário, todos querem entrar",
- Não tenho estado na CBD ultimamente, mas pode escrever aí,

que se depender de mim Santa Catarina vai ter outro representante
no campeonato nacional.

Mas o que lhe preocupa é o afastamento do Hamengo das

disputas finais. Rubem falou que já foi discutido na CBD e que

poderia haver LIma virada de mesa para o clube carioca entrar mas

foi taxativo. "Por enquanto é só conversa, mas acredito se ele

continuar assim corno está, vai ficar de fora mesmo. Não acredito
muito neste negócio de mudar o campeonato nacional neste

instante, Acho muito difícil, mas estou atento e preocupado com o

,problema, Afinal, todos nós estamos envolvidos".

Odilon aos 26 mi':fU tos, cobrando uma penalidade máxima, marcou 'o gol que deu a vitória (merecida, por sinal) ao Esporte

Jai/son: UFoip.na/ti" . nUm a zero foi pouéo"
.No vestiário" Cilinho já fazia planos'para � jogo de .dorningo

contra o Botafogo. Prá ele, o Figueirense já estava superado. Mas
mesmo assim ele ainda comentou rapidamente a vitória do seu

time: "Foi um jogo bom, ganhamos de 1 a, O e o resultado até
certe 'ponto foi injusto, pois poderíamos ter marcado mais uns

dois ou três gols. Confesso' que a vitória não estava nos nossos

planos e pegamos' o' Figueirense de surpresa. O lance do pênalti.foi
justo e claro, pois Orlando foi caçado dentro da área. Ainda bem

que o juiz deu, pois antes já tinha havido outro claríssimo em

Odilon que ele ignorou. Aliás, não achei o árbitro bom e os ban

derinhàs, atuaram à altura e não me pareceram patriotas como

andaram dizendo. Quanto a Marcão, que foi cria minha na Ponte

Preta, acho que só tem uma opção de jogada prá ele, Que é o

chuveirinho. Marcão tem futuro, mas precisa ser mais treinado",

Os erros táticos de um time mal orientado, como sempre, re

caem na defesa, que fica.sobrecarregada devido � inoperância do

ataque. E ontem, a defensiva do Figueira aguentou como pôde o

ataque do Esporte, principalmente Odilon. No final, ela cansou e

Jailson fez pênalti em Orlando, que resultou no gol da vitória do
time pernambucano. Jailson confessou que cometeu 'a infração:
"Não dava nem tempo de respirar na defesa, tal a correria da

partida. Naquele lance, fui obrigado a segurar o ·cara, pois ele

estava sozinho. Reconheço que foi um pênalti bobo, mas o caso é

que na hora não .. cu para mim virar o corpo, e a solução foi"

agarrar."
Jailson recor nece que depois desta derrota as coisas se compli

caram para o Lido do Figueirense: "Jogamos um primeiro tempo
bom e no segundo, todo mundo entrou nervoso e a vontade de

ganhar apavorou todo mundo e acabamos perdendo uma partida:
importante e decisiva para nossas pretensões. Estou ainda otimista

quanto à classificação, mas reconheçd que a coisa ficõu muito
difícil. Acho que ninguém esperava perder para o Esporte que está
numa situação bem pior que a nossa. O caso agora, f. pensar no
América da Guanabara."

-

,
'

Sobre o esquema tático do Figueira, Cilinho não quis comentá
'-lo; apenas deu uma risadinha disfarçada e disse: Por uma questão
de ética, pois sou amigo da Comissão Técnica, prefiro não comen

tar o time adversário. Só acho que dificilmente eles conseguirão a

classificação. Mas, o Flamengo tá pior".
'

------Campeonato Estadual-----
Jorge Ferreira tem problemas

sérios para escalar
o time que joga sábado com

o Palmeiras de Blumenau

Zenon está proibido de
.

,

tocar em bola até a hora
do jogo com Palmeiras

Caxias faz de tudo para ganhar domingo

Souza ainda com distensão e Ze

non .seritindo o pé, .não participa
ram do coletivo do Aval. Os dois

jogadores foram poupados e apenas
o lateral está afastado do jogo com

o Palmeiras no sábado à tarde; Por
decisão do treinador e do médico

do c1ube:Zenon só tocará em bola
na hora do jogo.

- Este tipo de contusão que o

Zenon tem é muito chata e por isso
- cI ,se, Jorge Ferreira -, é bom eyí
tar que ela se agrave.

Apesar de Celso treinar no time

titular, o jogador é, dúvida para o

jogo da decisão, pois deverá ser jul-
,

gado hoje à noite da expulsão quan
do do jogo com o Hercílio Luz. To

dos acham muito difícil a sua absol

vição. Balduino no seu lugar, é uma

opção para o ataque.
- Se o Celso jogar vai ficar difí

cil, pois não posso deixar o Rogério
e o Balduino de fora deste jogo e,

ao mesmo tempo, ter que tirar o

Paulo Roberto, que vem subindo de

produção a cada jogo. É uma tarefa

bem desagradável para um treina-

o Caxias precisa ganhar do figuei
rense neste final de semana, para
continuar aspirando uma vaga nas

tinais do campeonato estadual. Mas
além desta vitória, a direção do Ca
xias pensa também em ganhar o

ponto perdido no sábado para o In

ternacional, em Lages, onde empa
tou em zero.

Para tanto, José Pereira Sagaz,
diretor do Caxias, esteve' na sede da

federação terça-feira à tarde, enca

minhando o protesto do seu clube

contra a "inclusão' no jogo pelo In

ter, do jogador Wilsinho. Sagaz,
aproveitou para pedir ao superin
tendente Carlito Nunes uma negati
va, constatando então, que o. nome

, verdadeiro de Wilsinho é José Adil

son Stall e que ele está vinculado ao

Rio Branco, de Paranaguá e que sua

transferência não veio para Santa

dor, mas como ainda temos dois
dias pela frente vou esperar os resul
tados dos treinos e o julgamento.

CELSO
Outra vez Jorge Ferreira voltou a

conversar com a diretoria sobre
uma possível saída de Celso do
Avai�

- O que acontece é que o joga
dor está com medo de não receber
o dinheiro, mas como conversei

com ele � respeito, dizendo inclusi
ve que eu e�tou na mesma situaçã�,
pedi-lhe para ficar mais um pouco e

esperar. a volta do presidente do.
Conselho, pois acredito que muita
coisa será resolvida.

O medo de Jorge é ficar sem jo
gadores para as disputas finais, já
que atualmente está apenas com 16

para disputar o título e a saída de
um jogador implica .numa perda
muito. grande para o time .. "Os ho
mens vão aceitar os argumentos e o

jogador deverá ser mais paciente
com o clube. Seu medo é gastar o

Catarina. Diante disso, o Caxias já
contratou os serviços do advogado
Jaci Casagrande, que vai defender o
clube no TJD e tentar ganhar o

ponto perdido para o Internacional
de Lages.

Com essa movimentação toda a

direção do Caxias conseguiu moti-
'var até os torcedores do América.
Eles estão se organizando 'para tor

cer para o Caxias, no jogo contra o

Figueirense, argumentando que
"Joinville ,não pode ficar sem um

representante na fase final do es

tadual". Isto porque o América não

tem a mínima chance de chegar às

finais, provocando então a união de

torcidas que prometem lotar o .está
dia Ernesto Schlem Sobrinho, do

Caxias, para incentivar o clube que
ainda luta por uma vaga de finalista

do campeonato estadual.

Zenon, com "uma lesão muito chata"

dinheiro que recebeu e depois não

conseguir receber os atrasados, Eu

tenho fé e confiança na diretoria
atual do clube, que não deixará os

jogadores em falta e com mais um

pouco de tempo tudo voltará ao
.

normal no Avai. Eu gostaria que a

torcida, que sempre colaborou com

o tim� fosse ao jogo contra o Pal-

meiras, pois além de proporcionar
uma boa renda, seria também fun
damental no aspecto psicológico.

Com eles (os torcedores) presentes
os jogadores não se sentem sozinhos
e procurarão 'lutar mais ainda pela
camisa do clube.

TREINOS
O único problema do treinador

Rubens Freitas para escalar o Ca

xias é o meia cancha Osvaldo, que
está sentindo um estiramento na co

xa e não tem treinado esta semana.

Ontem Ú plantel fez treino tático

pela manhã e física puxada à tarde,
.

ficando para hoje o coletivo apron
to e a definição do time que sairá

jogando contra o Figueirense,
No América o ambiente é de

mais tranquilidade, já 'que o clube
estará jogando no final da semana

contra o Juventus apenas para cum

prir a tabela. Depois de física puxa
da de manhã e coletivo na tarde de

ontem, o plantel voltará a trabalhar

hoje, com treinamentos recreativos.
O coletivo ficou para amanhã, de

pendendo ainda da antecipação da

partida para sábado.
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Figueita
semordem
perde com
iustica

Com apenas um atacante - Marcão - e

quatro armadores - Alm ir, Ou incas,
Adailton e Moacir - o mrnírno que se

poderia esperar era que o
I _ •

Figueirense dornnasse as açoes no melo-

campo. No 20. tempo, contudo,
nem isso aconteceu. Sua jogada solitária
foi descoberta pelo Sport bem cedo,

e a equipe pernambucana, percebendo que

poderia levar mais que o empate,
acabou tendo as maiores chances da partida

,�, - .,' -

Novembro.'
está

chegando o
cometa Lubos

\

o Lu bos, somente na sua

cabeça, é.maior
que toda a terra. Visível

a olho nu depo is de
meados de dezembro,
, � sua luminosidade

'

equivalerá a 10 vezes

a da lua -cheia
\

,
O Super-Correta LubosKohoutek-I973, deverá estar

�,à vista da Terra a partir de 18 de novembio, qUando,
COIW pequena "Estrela de Rabo" estará crescendo, com
a velocidade média de 60.000,quilômetros por hora, na
sua órbita de contorno ao Sol. Estará possível para
observação, com simples binóculos, a partir das 3 horas
da madrugada, para longitude e latitude de Santa Catari

n� Já no dia 8 de dezembro, começará a ser visto as 4
horas da manhã, antes do nascer do Sol' a 18 às 5 horas
da manhã, quase ao nascer do Sol. No ;lia 26 estará no

seu ponto mais próximo da Terra, a 120 milhões de
quilômetros, e poderá ser apreciado ao poente, no entar

decer, ficando visível até meados de Janeiro. Durante o

curso nas proximidades da Terra, por dentro da órbitrt
planetária, será visto durante o dia, nas proximidades do
Sol, como enorme Estrela e grande cauda de brilho bran
Co-fosco. Às noites, será plenamente luminoso, equiva
lendo seu brilho a várias luminos dades ,da Lua Cheia.

'

Sua cauda de 160 milhões de quilômetros ocuparáum
-arco visual de metade do Céu. Este Correta tem seu

aphélio muito distante do Sol, pois sua órbita, ao que os

cálculos permitem, é de 52.000 anos. Na oportunidade
da sua 'aproximação, possivelmente será estudado em

, profundidade, o que, por certo, levará a ciência oficial a
reformular a Teoria dos Cometas, um tanto errada até

aqui. Entendemos que? Cometa é. umMeteoro-quasar
I '

capturado pelo Sistema SOlàI na sua marcha para o Api
»ce-Wega, quando de grande volume e longo curso; quan
do de pequeno volume e curto período, é, certamente;

� umquasar acelerado orbitalmente dentro do próprio Sís

.tema, Em realidade, se visto estacionário, um Cometa
não teria cauda, mas sim, seria um quasar, - estrela em

evolução -, envolvido em extenso envoltório de gazes e

Mm às velas acesas

atrás das sociais foram
I

capazes de abrir o
caminho do gol para o

alvi-negro.
A torcida acabou irritada
com as substituições'

e com a falta de padrão
do time - e aplaudiu

o gol do Sport, achando
- o pênaltijusto.

Uma boa cabeçada deMarcão, aos 13 mm,
após um cen tro de Moacir,

culminou 'com a sensacional defesa do
I

bom arqueiro Tiiío - e mais que
isso, coma sensação da torcida de qúe o

ataque do Figueira finalmente
encontraria o caminho do gol. Cedo,

entretanto, essa impressão
se /desvaneceu: como se a jogada pelos'

laterais, prircipalmente
Marinho, fosse muito rendosa para a

equipe, o Figueirense persistiu
no erro das cinco últimas partidas,
em que não conseguiu marcar,

através do seu ataque; um único gol.
.

As cabeçadas de Marcão não

resolveram no lo. tempo, assim como

a absoluta indisciplina tática
não decidiu no 20. E Como em futebol
quem não faz, recebe, foi natural que

o Esporte, com apenas dois
homens avançados, criasse os lances
mais perigosos - e marcasse o gol.

( -

Para q uem estiver d isposto
.

a madrugar ou tiver por
cos tume conviver com

a noite, a partir do dia 18
deste mês a visão

do cometa Lubos será um
novo dado nos céus...

'.

Ao lado, a tônica de
todo o 10. tempo: bola
alta sobre a área,
tentando a cabeçada de
Marcao. Uma tática velha
e que não produz
resultado há 6 jogos

Marirho, à esquerda,
há de estar com sua

chuteira gasta, a força
de tanto centrar para
a área. Em pura perda,
contudo. Ontem, no
final, cansou.

/

- De acordo com os

cálculos
de A. Seixas Neto,

a órbita
do cometa é de 52 mil

anos.

poeira cósmica. A cauda é formada pelo alongamento
desse envoltório devido à velocidade de curso, e ao bom
bardeio fotónico solar, de vez que é composta de gazes,
de densidade baixíssima. A cauda do Correta cresce à .

proporção que se aproxima do Sol, logo à proporção que
aumenta sua velocidade e recebe mais intenso bombar
deio, A Cabeça do Cometa não é sólida, pois o quasar é
uma estrela em evolução fisioquímica. .Um cometa pode
exaurir-se esfunar-se por desgaste, antes que se torne um

corpo sólido, uma pequena Estrela, um meteoro-estável,
um Planetóide. Vãri cs Cometas, nos últimos duzentos
anos se esfunaram e desapareceram reduzidos a micro
meteoros;' outros, possivelmente, se tornaram satélites

planetários das famílias dos Grandes Planetas Exteriores

(Júpiter, Saturno, Urano, Netuno). O Correta segue as

mesmas leis do envelhecimento estelar, tornando-se, ao
instante da captura pelo Sol, - (em se tratando de Co
metas de longa órbita)' -, .pequena Estrela e, no último
estagío do aniquilamento das reações fisioquímicas, um
Astro-negro, um Planetóide. Neste último estado, ao

prosseguir sua órbita antga cometâria, pode desagregar
se em bilhões .de meteoritos, donde a origem dos exames
que percorrem, �inda hoje, velhas órbitas cometárias. Ha
pequenas Estrelas entre o Sol e a Alpha-Centauro que
foram antigos Cometas. O Lubos, um Super-Cometa
maior que.a Terra, na Cabeça, .terã esse destino, certa
mente, ser outra Estrela de Ross, por exemplo. É bem

possível que o Sol altere sua órbita, pois o Lubôs passará
à mínima distànca de 18 milhões de quilometros do
Astro e, também, já, a possibilidade, devido a fatores
gravítacíonaís, que o Lubos se parta em pedaços, Toda
via, a primeira hipótese é a mais próxima da realidade. E
aí está o Lubos, o Coneta do Século, um Super-Cometa
nunca visto ....

A cauda do (Ometa
.

tem 160
milhões de

quilometros e

ocupará um
01'(0 visual
equivalente

à metade do céu.
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IStodieckl
Televisada

Mais uma vez, cá do meu cantinho,
renovo um velho apelo. Não sei se terei

que chegar as lágrimas, mas espero que
me oiçam. Falo aos canais de televisão
de Santa Catarina. Aos dois:
Todo mundo sabe.não vou dizer nenhu
ma novidade; que um febre de "nostal
gia" (leia nostálria, porque é castelhano)
anda assolando o mundo ocidental.
Roupas, cabelos, sapatos e até a maneira
de pensar de algumas pessoas. E, corrn
não podia deixar de ser, filmes, velhos
filmes de Hollywood, voltaram às telas e

aos vídeos do mundo todo.
Muitos filmes da época (ótimos por si

nal) já foram levados nos dois canais de
TV do estado. Mas, enquanto as irmãzi
nhas do Rio e de São Paulo dão publici
dade aos filmes, com semanas de antece

dência, através de jornais e tudo mais, as
, daqui se trancam no maior mutismo,

anunc ando poucas vezes suas atrações
c hematogr�ficas, deixando de lado um

filão publicitário que tem feito a riqueza
das tabelas do IBOPE nas outras cida
des.

Em te�po
Na última terça-feira, ante-ontem, sem

mais nem menos, a 'IV Cultura, Canal 6, levou
ao ar, no seu Cine Martini, nada mais nadai'
menos do que o filme "Monterrey Pop". Tra
ta-se de uma das mais importantes manifesta
ções da música jovem já havidas, um dos fíl
mes mais esperados pelo young power de

qualquer pensante cidade do mundo. Pois é.
Jimi Hendríx , Janis Joplin, The Who , The
Mamma's and Pappa's.i'Ihe Animal's entre ou

tros e outras estiveram nos nossos vídeos e

quase ninguém soube, quase ninguém viu. E

agora, Darcy?
Com lágrimas nos olhos, com a voz embarga
da, peço, em nome de todos aqueles que cur

tem pop music, que a Cultura, tão cultural,
faça retornar o filme aos vídeos. Mas, por fa
vor, anunciem previamente com grande estar

dalhaço. O filme merece.

Leda,
a assessora

Na deliciosa festa do
Arquiteto Érico Fadél (um
só empapuço de doces,
salgadinhos, binta se
pessoas), onde encontrei
Neuzinha Manzcke a única
colunista mulherrrrr ("E
uma mulher é sempre uma

mulher, "etc e tal") de Santa
Catarina, no alto de uma
c dina no ponto mais alto de

Blumenau, en(f]ntrei -

reencontrei Leda Fontes.

Linda, loura e maravilhosa.
Anunciou-me ela que acabou

de assumir a Assessoria de,

Relações Públicas da
Prefeitura de Joinville - o

que, em outras palavras,
quer dizer está em boas
mãos. Foto Paulo Dutra.•

Na mansão dos Hering
Uma agradável tarde que se estendeu até as primeiras horas da noite do último

sábado, foi passada por um reduzidíssimo grupo do qual, naturalmente, fazia
parte este colunista, na mansão (e não se pode deixar por menos) de Herbert e
Aiga Barreto Hering, em Blu, capital do rebú no fim de Semana passado. O
grupo, admiravelmente bem recebido pelo casal, papeou e papeou até a noite

chegar, deslumbrados com o "rnot d'esprit" da anfitrina. Aiga foi a única pessoa

que meu pai aceitou para substituí-lo na Cadeira de Sociologia da UFSC, em
determinada fase de sua vida. De leve.....

'

Tudo por causa. de uma avenida
A vida em sociedade exige que seus mente as quadras de esportes do Edu

membros se dispam, quando isto se tor- candãrâo e, ainda pior, provavehnente
na necessário pa r a o bem comum, de tendo que destruir o bosque de Euealip
alguns de seus direitos mais sagrados e tos, que ajuda à manutenção da perma

consagrados. nente pureza do ar naquela parte da ci
Isto é um axioma, uma coisa que nin- dade, Segundo as poucas informações
guém se atreve a contestar. O bem (f]- que tem saído na ímprersa e no bate

mum caminha 'adiante de certos confor- boca da Rua dos Aflitos (apelido que o

, tos individuais. E é em nome deste ben Senador Alcides Ferreira dá à primeira
-comum que a construção de estmdas e quadra da Felipe Schmidt), as razões es

outras obras públicas obriga que terre- tariam no terreno da segurança.

nos, casas e ediftcios pertencentes a par- O que foi em seguida desmentido. Ou
ticulares sejam desapropriados, para que melhor, em princípio houve, realmente,
toda a comunidade poS!X1 desfrutar Íle tal problema. Mas hoje, o que se sabe, é

maior conforto, mesmo que o célebre que a Avenida abandonaria a paisagem
direito à propriedade privada saia, leve- azul-prata-esverdeada da Baía Norte e se

mente arranhado. embrenharia pela acanhada estradinha

E quando uma estrada precisa passar por que dá acesso à Universidade, que seria

propriedades do governo? alargada, com> não é difícil de se sipor,

"'Nada mais simples, diria a lógica. OGo- à custa de desapropriações de casas e

vemo é a soma dos interesses de todas as terrenos que margeiam a ex-futura rodo

pessoas. Logo, não haverá problemas. O via Leoberto Leal, Tudo, naturalmente

principal objetivo de qualquer governo, trazendo' despesas ao erário, apesar da
desde que foram inventados, e isso não Prefeitura alegar que tal situação será

faz pouco tempo, é exatamente a defesa adotada, exatamente por medida de

dos interesses de toda a comunidade. "economia". Logo, o barato, no caso

*Pois bem, pois bem. A Avenida Rubens (como em, qua� todos os casos) sairá

de Arruda Ramos, ou Beira-Mar-Norte, caro.

vai ser prolongada até a Trindade, para *Não sei em que pé estão as coisas. Só

que a Universidade e suas milhares de espero que _
as cuquinhas comecem a

cabecinhas pensantes tenham um acesso pensar da melhor maneira possível, o

decente até o centro da cidade. Só que, que, consequentemente, daria preferên-
.apôs caminhar um pouquinho, aterran- cia a uma avenida por entre praias, hu
do praias e prainhas ali existentes desde manizando pântanos, criando noJX)s

que o mundo é mundo, inélusive algu- barros, desafogando o/tráfego, t rando
mas secularmente particulares, como a uma dor de cabeça a mais do Detra n,
do Country Club, que foi doada por Sua além de explorar, turisticamente, uma

Magestade Imperial Pedro II à famz7ia
-

daszonas mtzis bonitas de Florianópolis.
Car,valho, o traçado da rodovia encontra Zona esta prop(cia a exploração de ba

a praia e os jardins do Palácio da Agro- res, restaurantes, hotéis e similares.

nômica, resilência oficial dos governa- Racionalizem e ponham a avenida no

dores de Santa Catarina. seu devido lugar, mesmO que isso venha

E surgiram rumores, além de'notas na prejudicar o conforto de algumas pes

imprensa de Florianópolis, de que a es- soas e o "bolso" da Prefeitura (que afi

trada seria desviada na altura do Abrigo nal é o nosso) - mas assim são as coisas:

de Menores, atravessando impiedosa- primeiro o interesse público.

Darci Costa

qUE FOSSA É
ESSA, CASCÃO?

Raul Caldas li' �

"BANANEIRA CHORÁ CHORÂ"
Luiz Henrique e uma plêiade de músicos

ilhéus, entre eles Tuca, Mirandinna e Castelã

(de antigos encontros para "brotinhos"), to
rnaram conta do Teatro Trapiche e preten
dem sacudir as adormecidas noites floriano
politanas. Já está programado um "show",
intitulado Bananeira Chorá Chorá, o me será

cantada em letra e música, a história da nos

sa ilha, desde que os tupiniquins por aqui
andavam. Este escrevinhador andou dando

uns palpites no "script" e pode assegurar que

o negócio está bem bolado. Além disso, Cas
lãvai ressuscitar o seu conjunto, sob o no

me "big band nostalgia ", especialmente para
nostálgicos e saudosistas. Uma boa pedida
para a velha guarda, l?-broti lhos. O local,
onde paira U116l atmosfera deixada por mui

tas gerações, é bastante motuador, mas está

precisando de umas pinturinhas, acabamento

aqui e ali e coisa e tal. Quem sé habilita a

prestar um auxílio? A estréia, se não me

engano; está marcada PaJja o final da prôxi-
, ma semana. Vamos lá pessoal, curtiro som

da ilha_

O VIRUS DA NOSTALGIA

Johan Strauss. Technicolor. C�
ne Coral: 3-8-10 horas.

COM 007 VWA E DEIXE

MORRER (live and Let Die) de
Guy Hamilton, cf Roger Moore.
Technicolor,
DOMINGO MALDITO

(Sunday Booldy Sunday) de

John Sch1esinger, com Peter

Finch, Glenda Jackson, Censura
18 anos - Cine Roxy: 2 e 8

horas.
O HOMEM DE OLHOS DE

AÇO, cf Antonio Sabato e

Robert Shaw e Sally Kellerman: A Imagem do Medo (A Relection of
Fe(1) de William A. Fraker.

Cinema

SISSI - Em reedição, o su

cesso popular, cujas qualidades
cinematográficas não estão no

mesmo nível. Romy Schneider
em início de carreira, ao lado

de Karl Heinz Bohem fazem o

par romântico, sob a direção
morna e acomodada de Ernest

Marisch. Technicolor. Cme São

José: 3-7,45-9,45 horas.

A IMAGEM DO MEDO (A
Reflection of Fear) Filme íngles
na linha do horror psicológico.
O elenco é encabeçado por Ro

bert Shaw, o vilão de Moscou

Contra 007. o filme ainda pro
move o reaparecimento da atriz

sueca Signe Hasso. O diretor

William Fraker � um ex-fotógra
fo de filmes famos 0>, como O
Bebe de Rosemarye Bullit; já
cfuigiu um western com Lee

Marvin, Um Homem Difícil de
Matar. No elenco ainda estão

Sally Kellermann e Mary Ure. O
trailer, de muito boa qualidade,
dá margem a excelente perspec
t ivas, Technicolor.Cine Rítz:

5-7,45-9,45 horas.

A GRANDE VALSA (The
Great Waltz) �e Andrew Stone,
com Horst Bucholz, Mary Cos

ta, Nigel, envolvidos coma mú

sica e episódios da vida de

TV

TV CULTURA - CANAL 6

13:30 - Tv. Educativa; 14:00
- Sessão da Tarde; 15 :30 - Da

niel Boone; 16 :20 - Sessão Pato

ta; 17:10 - Viagem ao fundo do

mar; 18:00 - Aventuras de Jerô

nimo; 18:35 - Rosa dos Ventos;
19:20 - Bola em Jogo; 19 :30 -

Rede Nacional de Notícias;
18:55 - Tom e Jerry; 20:05 -

Mulheres de Areia; 21:00 - Dis
coteca do Chacrinha; 22 :30 -

Cine Martini; 00 :30 - Hawai

5-0_

TV COLIGADAS - CANAL 3

1 4 :00 - Sala de Visitas;
14:10 - Zorro; 14:30 - Vila Sé

sarno; 15:30 - Cine Vesperal;
17:00 - Seriado de Aventuras;
17:10 - Os Caretas; 17:45 - Pala-

I

Keenan Wynn. Eastmancolor -

18 anos. Ciqe Jalisco: 8 horas.
ÉLES NÃO CORREM ...

VOAM cf Jean Claude Killy.
Eastmancolor - Censura 5

anos. Cine Glória: 5 e 8 horas.

O BELO MONSTRO, de

Sergio Gobbi cf Helmuth Ber

ger, Virna Lisi. Censura 18

anos. Cine Rajá: 8 horas,
EU TE AMO, NATALIE, de

Jacques Deray ci Alain Delon.

Eastmancolor - 18 anos. Cine

São Luiz: 8 horas.

LEÃO - Exito em viagens ma

rítimas, no campo profissional
e financeiro, está previsto para
voce, Contudo, evite o orgulho
pessoal exagerado, pois este po
derá lhe ser demasiadamente

prejudicial. Bom ao trato COm

políticos. e familiares.
VIRGEM - Excelente dísposi-

I

ção mental para tratar de assun-'

tos importantes e de negócios,
para entabular novas idéias rela
cionadas com pubhc dade e CO

municações e para lucrar em

viagens. Contudo, seja sincero.
Pode amar.

LIBRA - Suas probabilidades
de exíto material serão aumen

tadas hoje. Por outro lado, de
verá prosperar no campo profis
sional e social, e poderá conse

guir o que pretende na vida ar

tística. Bom às viagens.

ESCORPIÃO - Ótimo dia pata
tratar COm pessoas de alta posi
ção, com políticos e personali
dades governamentais e admi

nistrativas. Lucrará nos negó
cios relacionaos com navegação,
no comércio de atacado ou em

grande escala. A saúde vai me

lhorar.

dino, defensor da justiça; 18:15
- Shazan, Xerife e Cia; 18:50 ';

Carinhoso; 19:35 - Telesporte;
19:45 - Tele Jornal M.Hering;
20:15 - O Semideus; 21 :00 -

Grande Família; 22:00 - Desta

ques na TV; 22:05 - Os Ossos

do Barão; 22:45 - Grande Cine

ma; 00:30 - Missão Impossível.

Generalidades
·Citadinas

O virus da nOS7

talgia, ou nostálgia, (f]111J querem alguns, de

pois de ter contaminado o mundo ocidental,
está violentamente atacando a nossa ilha. De

uns tempos pra cá virou moda relembrar e

curtir coisas do passado. Confesso que eu

também fui mordido pelo virus e andei escre

vendo umas cronicas neste jornal, relembran
do 'épocas passadas da cidade. Fiz ainda uma

reportagem sobre a década de 40, que sa ii

na última semana. Acontece que este perto-
,do, para mim (nascilo exatamente em

1940), permanece envolto numa certa aura

poética, ou sei ld o que, fenômeno, aliás, bas
tante comumàs pessoas que se recordam dos

seus primeiros anos de vida. E foi essa atmos
fera que eu tentei captar naquelas cronicas.

Mas uma reportagem necessita de fatos con

cretos e de informações precisas e, para ob

ter isto, andei conversando com muita gente

que já era adulto, naquele tempo. Mas as me
mórias às vezes falham e porisso fiz uma in

trodução à reportagem, rogando aos quaren

tinos que me perdoassem se ocorresse algu
ma falha no texto. Afinal, na década de 40

eu não passava de um guri. Como a introdu

ção acabou não saindo, por problemas de es

paço, renovo aqui os meus protestos de ele

vada estima e distinta consideração aos qua

rentinos. Se dei mancada, na reportagem.foi
por conta dos meus informantes. Mas, de res

to, tudo azul.

SUGISMUNDA CIDADE

A nossa cidade anda imitando o mau

exemplo do Sugismundo, figura que a televi

são está propagando aos quatro yentos, co
mo o protótipo do desrespeitador das leis de

limpeza� Mas a capital catarinense, nos difÍs
de hoje, faz séria concorrência ao Sugismun
do. E �f:pitO aqui urra frase de Adolfo Zi

guélli que dá a medida exata da sujeira que

assola a' bela ilha de Santa Catarina: - "A

cidade nunca esteve tão suja e tão feia e tudo

isto em no11'1! do progresso". É o que real

mente ocorre: buracos, abertos a torto e a

direito, poeira, lama, nas ruas centrais, calça
'da esmigalhadas e tudo depois permanecen-
do mal reparado. Os responsdveis por este
estado de coisas alegam que a buraqueira rei
nante vai trazer posteriores benefícios (o que

ninguém duvida, era só o que faltava que

assim não fosse). Mas o problema atual é que
as firmas encarregadas do serviço mostram-se

exúnias abridoras de buracos e péssimas ta

padoras. Assim/a rua Felipe Schmidt, em tre

chos onde o trabalho parece que já acabou,

permanece com valos e mil machucaduras in

dignas para uma rua principal. Que venha o

progresso, mas que não destrua a cidade

antês.

,
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Horóscopo
ÁRIES - Dia em que poderá
pro sperar pela influência dó

conjuge, fazer e ter sucesso nas

pesquisas e em tudo que está re

lacionado com o ocultismo. To

davia evite a precipitação, t une
cuidado com seu dinheiro e

coma saúde, principalmente.
TOURO - Dia em que tefã êxi

to, lucro e muita felicidade pro

porc bnada pelo casamento. O

exito social também será evi

dente e as novas associações ini
ciadas nesta época, � podem
prosperar. Contudo evite os ini

migos declarados.
GEMEOS - Dia em que poderá
receber muita atenção por parte
dos patrões..ou empregados, lu
crará nas posições elevadas e

nos novos empreendimentos
que pretende realizar. A saúde

será bastante boa, e o fluxo fa

vorecído, também a relgíão,
CÂNCER - Os filhos e familía

r,es, neste dia, estarão mais pres
tativos e os assuntos amorosos

lhe trarão muitas felicidades.
Por outro lado conseguirá con

cluir excelentes negócios e ser

elevado no campo profissional.
Aproveite.

Omar Cardoso

SAGITÁRIO - Exito no estu

do da Astrologia, Medicina,
}".

. Química e em tudo que está re

Iacionado' com o ocultismo. Po

derá lucrar, também, na compra
ou venda de animais, e pela �n
fluencia de amigos. Contudo,
cuide da saúde e evite a precipi
tação.
CAPRICÓRNIO - Dia em que

poderá encontrar verdadeiros

amigos e fazer associações com

pessoas de prestígio elevado.
Lucrará em negócios que neces

sitam a influencia de amigos e

sua popularidade deverá se ele
var mais ainda. Pode amar.

AQUÁRIO - Dia em que rece

berá o auxílio de pessoas de po

siçâo super nr. Sua moraldeve
rá ser exaltada, bem como suas

qualidades mentais e profissio
nais. Todavia, cuide muito bem
de seu dinheiro e fale sorrente a

verdade.
PEIXES - Excelente intuição e

êxito nos assuntos religiosos,
colegiais e legais está previsto
para você. Favorável ás viagens
e êxito no exterior e ao trato

com pessoas de alto nível social

e de intelaência. Boa saúde, Po- '

b ;1
de amar.

Bidú

Que combate 8S dores musculares e

articularea.;
- tome UROOONAL e viva CONTENTEI...
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Cascão

É QUE DESCOBRI
QUE MEU SIGNO
E' AqUÂRtO!

ENXOVAL +:,"""'+ COM 70 PECAS.
A vista
4 mensalidades de

12 mensalidades de

Cr$ 774,00 ou

Cr$ 215,00 ou

Cr$ 95,00

E aproveite para comprar agora,

pelos melhores preços, o seu presente de

NATAL
PagandO a la. prestação só em

DEZEMBRO I

Evitando correrias de última hora.

Cama, Mesa, Banho, Roupões,
Maiôs e Malhas Fioas

R, Cons, Mafra. 47 - Tel, 4302 e

�,Felipe Schmidt, 52,- Ter. 2160,
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DOMINGO
It' D'l

A beleza de Marcia, filha do deputado e sra. Sebastião Netto

Campos, preocupa-se com seu curso na Faculdade de Medi·
cina.

- ,

t
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VIAGEM cia, a beleza morena de Sonia Regina. O ves

tido confeccionado em zibelini e renda e o

longo véu em tule, deu maior realce à beleza
de Sonia Regina. Após os cunprimentos na

capela, os padrinhos e famílares, com um

jantar íntimo no Santacatarina Country
Club, comemoraram o acontecimento.

CURSO
Em solenidade qU<J contou com a presença
do Secretário da Educação, Paulo Henrique
BIasi, foi inaugurada a Biblioteca da Escola
de

-

Demonstração Lauro Müller, desta Capi
tal. Na oportunidade foi também realizado o

encerramento do curso para aux líar de Bi
blioteca Escolar, que há tres meses vinha seno

do ministrado naquele estabelecimento.
'

,

NO RIO
Ontem, o Governador do Estado da Guana

O Deputado e sra. Aderbal Rosa (Irene), es
tão de viagem marcada para o Paraguai, aten
dendo convite de amigos daquele País.

LIONSCLUBE
Bastante concorrida foi a tarde de elegância
realizada na última semana no Lira Tenís

Clube, quando reuniu senhoras da sociedade

para 'aplaudir desfile de debutantes e a moda
da boutique A Lojinha, uma promoção do,
Lions Clube de Florianópolis.

-

ENGENHEffiO
i

Os engenhêíros Carlos Calliori e João Eduar-
do Amaral Moritz, foram eleitos Presidente e

Secretário . do Conselho Regional' de Enge
nharia e Agricultura em nosso Estado.

i CONVITE'
Dos elegantes casais, Denilda e Omar Fonta
na e Josefina e José de Almeida Rodas, esta
mos recebendo convite para o casamento de
seus filhos, Danuza e João. A cerimônia será
às 19 horas do dia 16 próximo, na capela do
Colégio Nossa Senhora de Sioni e a elegante
recepção no salão de festa do Clube Atlético
Paulistano.

UCHOA
Estamos sendo informados que o Secretário
da Fazenda, Sergio Uchoa de Resende, está,
em ativida�es, para ainstalação de mais três!

grandes indústrias em Santa Catarina.
REALDO

Na última semana, o tão discutido industrial :
Realdo Guglielmi da capital do carvão, Cri
cíüna, foi �isto jantando COm umgrupo de

'

'amigos, no'Manol'S,
: CASAMENTo

Sãbadov as 19,30 horas, conduzida por seu'
pai, Dr. Waldemar Costa, dava entrada na ca

pela do Colégio Catarínense para sua bênção
nupcial, com o engenheiro Zoroastro Men-.

No eseritõrio do Centro de
Estudos -Avançados, o sr.

Jerome Mc.Donough, adido
cultural d� Embaixada

-

Americana e Vilfredo
de Oliveira Schürmann.

Sonia Regina Costa
e' Zoroastro Mência, após a

cerimônia de seu casamento.

f " \�,. '!" .... :', \, ,1";

DR. HERCILIO

Nossos cumprimentos ao

Dr. Hercílio Luz ColIaço
pelo seu aniversário na úl-,
tima semana. G Dr. ColIa

ço há alguns dias encontra
-se no Rio, devendo regres
sar à llha ainda esta sema

na.

FESTANO RIO

O jornalista Sebastião Reis

de Itajaí, com o Centro

, Catarinense no Rio, está

promovendo uma festa

que se realizará no Clube
Sírio Libanês nos últ in os'
dias de

-

novembro próxi
mo. Informou-nos o jorna
lista que estará presente ao

acontecimento o Governa
dor do Estado e Sra. Co
lombo Machado Salles,

bara, no' salão Nobre do Palácio, recebeu a

visita do jornalista Barão José de Siqueira e

30 lindas jovens cariocas que farão seu debut
dia 10, no Golden Roon do Copacabana Pa
lace.

DRA.MARISA
A- Dra, Marisa Míroskí está nos informando
que acaba de montar seu consultório no 40.
andar do Edifício Dahíl, sala 42, a rua Deo

doro 22.

TÉCNICOS
Estão chegando li. nossa cidade, procedentes

.

da Inglaterra, para dar assistência à USLITI
S/A, no lançamento do açúcar Iaiá, os mais
famosos técnicos do mundo. O Iaiá já está
com seu nome garantido no alto comércio e

com promessa de ser exportado.

, INAUGURAÇÃO
F�i inaugurado no Balneá
rio Camboriú, a loja "Su

per Feira das Indústrias

Catarinenses", pelo Prefei
.-' to Gilberto Ainérico Meiri
nho.

MODA
Alice Modas prepara uma

,coleçat> verão 74, para

apresentar em desfile, pro
moçao do 10. Congresso
Catarinense de Farmácia e

- Bioquímica, a se realizar
em nossa cidade dia 14

próximo. f
EMBLUMENAU

Alicinha Souza Damian i, ,

Nice Faria e Maria Leonida
S. Vieira, em Blumenau,

-

estiveram presentes à aber
tura da 4a. Coletiva de Ar
tes Plásticas Barriga Verde,
pronnçao do art sta e poe
ta Lindolfo Bell,

SIDNEY
Já está contratado para a

noite de "Reveillon" no

Santacatarina Country
Club, o conjunto de Sid
ney Nocetti,

) '

CINEMA
PARA
HOJE

CINE SÃO JOSÉ 3 - 7,45

\.

:E'XIBIDORA
CENTROSUl LTDA

9,45H CINE RITZ 5 - 7,45 9,45 H

AIMAGEM DO M'EDO
---"""..

-

�------------------,... .,

CINE JAlISCO - 8 H".-

O HOMEM OOS OLHOS DE AÇO

CINE CORAL �. 3 - 7,45 - 10 H

RDXY PROGRAM,A DU'PLDIGLORIA - 5 - 8H'

2'�, FILMElQ F.ILME

ELES NÃO CORREM ... VOAM!
-com-

Jean Claude Killy - Nancy Greene

ROGER MOORE JAMES BONO
"COM 007-VIVA E DEIXE MORRER" DOMINGO MALDITO

'l�__----��--���--���r�'��------------------ --------J

SÃO' JOSÉ · SABADO

MeUNDte ra
se vagem

Glenn eORBETT J,hn 0/0. BARRYMORf
Brenda SCOTT Andre. PRINf

George C Barry Kathryn

SCOTT· SULLIVAN ·HAYS

�
Metro-Goid\'iyr"Majer cpr e scnt a

CALVIN lDCKHART' ROSALlND CASH • VONmA MrGFT
"":.. ROl"'O de RA,YMOND ClSTHERI Produção PERVIS ,L\,TI\��,

�.>",:�_ .. ,I\',(ji;I.I3·J!,';-. Direção de HUGH·AROBERr�",
"
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SIGA�:a
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA VEíCULOS USAOOS DE QUALIDADE

MELHOR GARANTIA.' •

Departamento deVeículos Usados ,�

do seu Concessionário de Qualidade d!iN'W,ij'-
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA

_

CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-17

OPALA CUPE - Violeta Metálico ...............•...73
OPALA 4 PORTAS - Azul Le Mans ....•............71

CORCEL.GT - Vermelho c Ninil 72
OORCEL Luxo - Amarelo cNinil 71
CORCE Luxo - Branco ctVinil 69

VOLKS 1500 - Branco 71
VOLKS 1300 - Branco

·

71 (72
VOLKS 1300 - Verde :

, 69

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS'

MAVERICK -Super Luxo -OK -Azul Real Metálicp (1974)
MAVERICK -Super Luxo cheta vinil OK Azul Real Met.(1974)
MAVERICK -Super -OK - Verde Mangu_eira Metálico (1974)
M AVERICK - Super - OK - Prata Antares Metálico (1974)
CORCEL CUPÊ STD - lilás .1972
CORCEL CUPÊ STD - Verde Patropi . .1972
CORCEL CUPÊ LUXO - Branco Alpino .1971
CORCEL CUPÊ STD - Cinza Claro . .1970
CURCEL CUPÊ STD - Cinza CI�ro . .1969
CHEVETTE OK - Vermelho Fórmula . (1974)
CHEVETTE OK - Marron Cajú

-

. (1974)
OPALA CUPÊ ESPECIAL OK - Branco Everest . (1974)
OPALA CUPÊ ESPECI AL - Vermel ho Laranja .1972
OPALA CUPÊ ESPECIAL - Cinza Prata Metálico .1972
OPALA 4 POinAS - Marrom Trop. Metálico .1972
OPALA 4 PORTAS - Verde Manaus .1971
OPALA 4 PORTAS - Vermelho Saturno .1970 '

RJSCÃO - Beje Claro . . . . . . . .197'1
TL - Branco Lotus . . . . . . . . .1971

POSSUlMOS CARROS ZERO QUI-LÕMETRO
DE QUALQUER MARCA

'

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis._

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto:

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES MODELO ; 1974
OPALA VÁRIAS CORES OK ; 1973
DODGE 1.800 MODELO , 1974
VOLKS 1.500 ;; •.. ;; ....•.•.• ;.; ., '1972
TL 1.600 .: ;.; ;; .. ;;.; 1972
OPALA : ; 1'971
CORCE L ; ;,: ; ;;.: ;;.. 1971
VARIANT ;; ; ;; ; : \971
VOLKS : ;.: .. ;: : .. ;; ; 1967'
-LANCHAS DE FIBRA D� VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

C. RAMOS S.A.
VEICULOS NOVOS

Possulmos toda linha VW nas diversas co
res 74

,

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN' I
R. João Pinto no. of) - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 638� - Estreito.
'

VEICU LOS USADOS

TL. 2 portas - Azul diamante 1970

Kombi - Bege claro 1972

_ SP"-2 __; Verde Hippie :
1973

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29·80

Volks 1.500 "OK" várias cores .- 74
Volks 1.300 "dK" ocre marajó ' 74
Variant azul diamante ',' .. " 71

Volks vermelho cereja 69
Esplanada "Jóia" . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos- do veiculo Marca FNM, ano

1970 Motor 0023010772, eh. 1028300391, placa AA·1099 de Pau
lo C. Leão.

CERTIFICADO EXTRAVIADO'
Foi extraviado o certificado de propriedade de um veiculo Land

POlIIBr, cor Azul Cal. Cinza Gelo, Motor 26134883, pertencente a

Mecânica Auto União Ltda.
Tubarão, 30 de outubro de 1973

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade, de um ve ículo

Volkswagen, ano 1972, cor Verde Guarujá, Motor BF 506127, Chas
sis BP 835349, pertencente ao Sr. Angelo Cechella.

Tubarão, 30 de outubro de 1973

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foi perdida a Carteira Nacional de Habil itação, categoria Ama

dor e o Certificado de Propriedade do veículo marca Volksvagen,
ano' 1967, motor nó. BF33411, chassis B7-359926, pertencentes ao
sr. Jo'sé Lu is Ghizoni Pereira.

1-

�,..-forisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE·TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EOUIPADOS.

,

LTD Landau, hidr., c lar cond., azul ',' .1972
Galaxie 500, rnec., turquesa real 1972

O:>rcel GT, branco e preto
'

_

'

..

- 1970
\ O:>rcel GT, cinza 'e preto ....................•....1969

O:>rcel cupê, branco .....•................. � :1972
Corcel cupê, vermelho 1971
O:>rcel cupê, vermelho e preto 1971
Corcel cupê, pérola Hi71
O:>rcel cupê, branco 1970
Corcel sedan, amarelo pop .....•..................1972
O:>rcel sedan, azul rnararnbaia ',' 1970
O:>rcel sedan, marron 1970
O:>rcel sedan, pérola ..................•......... 1910
O:>rcel Belina, bege ...............•..... . 1970

Opala sedan, branco _, , .1972
Opala sedan, branco : 1971

Volks sedan, bege 1972
Volks sedan, laranja 1970
Volks sedan, branco ,1968
Volks sedan, grenat ,

1963
Volks sedan, verde 1959
TC. vermelho ....•.•..••.... : ,

1971
TC, vermelho.

'

1970
Variant, bege 1971
Volks 4 portas, bege 1970
Volks 4 portas, bege 1969

F-75 Pick-up 4x2, vermelho 1971
F-100 Pick-up, marron ; 1967
F-350, cinza 1969
F-350, marfim e verde '

1964
F-600, gasolina, vermelho vinho 1962

Rural, azul c ,branco : 1972
Hural.verde c ,branco 1971

DKW Vemag"gelo 1965
DKW Vemag, gelo ! 1960

EM FLORIANQpOLIS
ALUGUE UM CARRO NOVO E

DIRIJA-O VOCE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

"RUA FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU 2765

EM CRICIUMA ABASTECA
NO PÔSTO PETROBRÁS de

IRMÃOS BONGIOLO LTOA.

O nosso objetivo é fazer amigos, por isso servimos
bem.

.

R'ua Des. Pedro Silva, s/no. (Alrto do Comerciário E.
Clube).

'

.

MUNICfplO DE FLORIANOPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS

POOCESSOCONCORRÊNCIA No. 05/73
AV ISO

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de
Florian6polis, AVISA aos interessados que o recebi

mente das Propostas referentes ao Processo Concor

rência no. 05/73 (Obras de Implantação do Prolonga-
/

mento da Avenida Rubens de Arruda Ramos, 'trecho
-

Jardim Celso Ramos ao Palácio da Agronômica - Es
,

taca O + 9 a Estaca 75), marcado para o dia 05 de

Novembro de 1.973, fica transferida para o mesmo

horãr o do dia 29 de Novembro de 1.973.
-Maiores 'detalhes poderão ser obtidos na sede deste

órgão todos os dias úteis no horário comercial, exceto
aos sábados.

Florianópolis, 23 de Outubro de 1.973

ENGo. MANOEL PH ILlPPI
Secretário de Obras da P .M.F.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um cam inhab

basculante, Ford placa WX 0330, motor F6417D35B19144, ano

1963; pertencente ao Sr. Germaro João Vieira.
Florianópolis, 30 de outubro de 1973.

CARTE I RA EXTRAVIADA

Foi extraviada a carteira nacional de habilitação, categoria profis
sional, pertencente ao Sr. Alvaci Nunes Barato,

Tubarão,29 de outubro de 1973.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habil itação, categoria ama- I

dor, pertencente a Srta. Nadi r Vieira.
Florianópolis, 30 de outubro de 1973.

----------------------------------------���--
DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados: Carteira de Motorista e Certificado de

Propriedade de uma Motocicleta ano 1972, motor no. 041599
chassis idem motor certificado no. 437923, Placa-AA-222, per
tecente ao sr. Lu iz Ülrlos Schaefer.

SALAS COM TELEFONE

Aluga-se conjunto, de 2 salas, com telefone,
área de 53m2, 2 lavatórios e 2 WC, na

/

sobreloja do Edifício Dias Velho.
Tratar com o Sr: Athayde, pelo telefone 3356
ramal 55� I

HOMENS D-E VENDA
Precisamos de elementos de venda. Ótima re

muneração, possibilidadé cde automóvel, co

missão na semana.

Favor apresentar-se à Rua Anita Garibaldi, 19
sala 405 - Edifício Miguel Daux - das 9 às
11 horas. das 15 as 17 horas.

UNIÃO TURISMO HOTEL
Proporciona todo conforto, com 40 aptos. do
tados de ar condicionado, geladeira, música
ambiente e telefone. Conta com estaciona
mento próprio e televisão a cores na sala de
estar.

Rua Cons. João Zanette, 47 - CRICIÚMA
se.

EMPRESA AREIAS BIGUACÚ LTDA.

Estrada Tres Riachos - Biguacú
Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PARA REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 17.

GRUPO FINANCEIRO BANSULVEST/FINASUL

MAUÃ

COMPANHIA DE SEGUROS GERAIS

COMUNICAÇÃO
Olmunica que para melhor atendimento aos Srs.
aientes e Segurados, transferiu seus escritórios para a

Rua Tenente Silveira no. 105 -10. andar.
-

-Dr. SAULO CAIRES 'BERBER
CLI-NICA NEUROLÓGICA

Adultos e Crianças
(DOENCAS DO'SISTEMA NERVOSO)

Cefaléias - Epilepsia -Deficiencia Mental
Consultas no período da tarde
Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - fone 4138 - Flo- '

ríanôpolis,

AVISO
A Prefeitura MunicipaJ de Palhoça avisa que .se en

contra afixado no saguão da mesma o Edital no. 2, de
Concorrência Pública para alienação de bens insarví
veis:

1 - um automóvel marca Volkswagen, ano de fa
bricação 1967, cor pérola, em péssimo estado de con

servação, pelo valor mínimo de Cr$ 2.500,00 (dois
mil e quinl1entos cruzeiros);

2 - um caminhão marca Ford F-600, ano de fabri
cação 1959, cor verde e branco, com capacidade para
6.800Kg, em péssimo .estado de conservação, pelo va

lor mínimo de Cr$ 3.000,00 (três mil cruzeiros).
As, propostas deverão ser encaminhadas até o dia

20 de novembro do corrente ano, em duas (2) vias,
separadamente para cada veículo, datadas, assinadas,
com firmas reconhecidas, com a indicação do propo-
nente, sem emendas ou rasuras.

,

Outros esclarecimentos poderão ser prestados pela
Prefeitura Municipal de Palhoça.
Prefeitura Municipal de Palhoça, 26 de outubro de
1973

ODfLlO JOSÉ DE SOUZA
PREFEITO MUNICIPAL

NOTA OFICIAL
O Conselho Regional dos Corretores de Imóveis de S.C. __

XI Regiã?, no desempenho das funções que lhes são delega
das pela Lei no. 4.116, de 27 de agosto de 1962, alerta, a

q.Jem interessar possa, que as operações de mediação imobi
liária (compra e venda, permuta, etc.l só podem ser realizadas
por Corretores ou lrnobiliárlas devidamente registradas, 00-
vendo-se exigir destes a apresentação da respectiva habilitação
(carteira profissional ou Certificado de Registrõ).

As pessoas que agirem dessa forma se estarão assegurando
negócios honestos e contribuindo para a moral zaçâo da labo
riosa classe profissional dos corretores.' Aqueles que; eventual
mente, se virem prejudicados por atos de corretor ou imobi
liária poderão encaminhar representação, por escrito, a este

Conselho, endereçando à rua 'Ardpreste Paiva, no.' 11, 20.
andar - sala 207, - Florianópolis, que para tanto, está con

tratando fiscais que notificarão dentro da lei os contravento
res.

O CRECI é órgão dotado da competência legal para fisca
lizar e discíplinar o exercício da profissão de COrretor de
imóveis.

ADMAR GONZAGA
PFESIDENTE

SECRETÁRIO EXECUTIVO
O AEROCLUBE DE SANTA CATARINA

procura pessoa, militar reformado para exercer as funções de SE
CRETÁR 10 EXECUT-IVO, em sua sede de campo, Aerodromo Ne
reu Ramos em Ülmpinas. Horário integral. Os interessados deverão
ter experiência em datilografia e algum conhecimento administraÚ
voo Informações Av. RIO Branco no. 103, cam Sr. Neri, no horário
das 8 às 10 horas, de 2a. a 6a. feiras.

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente

SEDE PROPRIA
ESTACIONAMENTO PARA CLIENTES

Rua Núnes Mac'hado no. 17 - 10. andar - ilha
fones: (;462 - 6616 - CRCI 1950

VENDE
629 .: Terreno a rua Gaspar Dutra, c /1 casa de alvenaria e

3 de
•

madeira, totalmente plano, área de 925m2
280.000,00.
628 - Loteamento Jardim Cidade Florianópolis - Barreiros

Lotes com 360m2 - 6.000,00 à vista ou,8.000,00 a

prazo.
610 - Chácara na Ponta de Baixo, área de 12.000m2, duas
casas e ótima localização - 120.000,00 a combinar.

"

638 - Terreno a rua Afonso Pena c 1432m2, ótima local�za-
• ção - 20.000,00 a vista. J

639, - Terreno em B om Abrigo, rua Teófilo de Almeida,
c /335m2 ---' 36.000,00.

,

623 A - Casa mista c flOm2 ii rua Des. Gil Oasta, c /3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro e aragem - 45.000,00 finan

ciada.
635 - Casa de praia, Sto. Antônio de Lisboa. alvenaria, terre
no c /366m2 ótima localização - 30.000,00 ou 40.000,00
a prazo.

- -

,

__

634 - Casa de madeira a rua Afonso Pena, c 14 quartos: �ala,
copa, cozinha, banheiro e garagem, terreno c/472m2, otrmo
local - 60.000,00.
613 - Apto. rua Fúlvio Aducci, c /3 quartos, sala, hall, _ba
nheiro social copa, cozinha, área de servo 22.000,00 entrada

com trans. d� saldo.
538 -t- Casa de alvenaria - rua Vicentina Goulart, c-/3 quar

tos. dep. empr. banheiro social, 3 salas, cozinha, área de serv.

garagem -110.000,00. '

626 - Prédio de Aptos, rua Padre Roma, c /3 pavimen tos, 3
ap t os grandes e um pequeno, 4 salas comerciais, estaciona
mento, área construída -459m2 -600.000,00.
632 - Casa de alvenaria a rua São Vicente de Paula, c 14
quartos, sala, copa, cozinhe, banheiro, varanda

80.000,00 a combinar.

ALUGA
305 - Av. Atlâ'ntica 324, c f3 quartos. 3 salas, cozinha,

copa, 2 banheiros, dep. empr. completa. área de serv., armá-

rios embutidos e ar condicionado. _

- Rua Abel Capela, c /3 quartos; sala, copa; cozinha, 2 ba

nheiros, gáragem, lavanderia, jardim de inverno, terraço, dep.
ernpr., móveis embutidos.
_ Rua Henrique Valgas, casa de alvenaria c /3 quartos, sala,

copa, cozinha, banheiro, área de �erv., àep. ernpr., e garagem
-1.000,00.
- Rua Elesbão Pinto da Luz - Próprio I? ,escritório

- 400,00.
107 -'Rua Felipe Schmidt - Ed. DiasVelho, apto 1304, c /2

quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servo d p. empr. -

1.200,00.
Vende e àluga em qualquer ponto da cidade

EM TUBARÃO,
VENDE-SE
Boa residência a R\la Manoel, Antunes Corrêa Cr$ 50.000,00.
Financ. 648,87 mensal.

_

Um lindo apartamento no centro, tapetado e com- armário
embut do Cr$ 120.000,00 - financiado Cr$ 1.557.30 men

sal.
Residencia na Vila Moema Cr$ 50.000,00 financiada 648,87
mensal ..
Boa casa na' Praia de Ja�aruna alvenaria Cr$ 27.000,00
Ótima apartamento no centro Cr$ 75.000,00 financiado

973,31 mensá'l.
,

:COMPJ:MMOS CASAS ,PARA NOSSOS CLIENTES
",- t, T6RR�NOS

_<

Terreno no morro do Loteamento Catedral 3G meses sem

juros
:

Terreno Av. Expedicionário esquina 18 x 20
Terreno Rua Recife - próx, a Rua Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema medindo 21 x 35 _/
Terreno na Vila Moema medindo 12 x 35
Terreno na Hua Felipe Schmidt - esquina
Terreno em Oficinas 21 x 45
Terrenos nas proximidades do.Coléqlo Dehon 36 meses sem

juros
ALUGAMQS
Residencia Rua Manoel,Antunes Corrêa Cr$ 600,00 mensais
Apto. no centro Cr$ 500,00 rne rsais

Apto. OKm no centro Cr$ 800,00mensais
1 grande residência (2 pavimentos) com telefone a

Cr$ 1.000,00 mensal.
1 sala (comércio na Rua São Manoel).
Aluga_� casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar oferecer garantias e dar tranquilidade a vare que é
proprietário, é a nossa função. Portanto se V.Sa. deseja com
prar, vender ou alu gar seu im óvel procu ré-nos,

Predibens Imobiliária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

TERRENO - VENDE-SE
Ve nde-se um terreno situado
Itaguaçu, com 400m2, local
Preco Cr$ 60.000,00.

, Tratar com dr. Luiz pelo fone 3184.

no Jardim

privilegiado.

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM" 3, 2, 1- QUARTOS E

I -ALUGAM-SE APARTAMENTOS

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

VENDE-SE OU ALUGA-SE

GALPÃO
Vende-se ou aluga-se um galpão de alvena

ria com piso de cimento com área de 1.000m2,
e páteo de 500m2, situado à rua João Gaya,
89 em Itaja í, próximo ao centro. Vende-se à
vistà ou financia-se em até 30 meses.

Tratar no endereço acima em Itajaí ou com

sr. Osvaldo neste jornal.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,Polícia

Trânsito
causa

morte na

Capital
Na Costeira do Píraju

baé o caminhão Mercedes
Benz, placas WX-0173, di
rigido por Braz de Jesus,

'

35 anos, residente em São
José, "colheu o pedestre
Narciso José da Silva, 59
anos que atravessava a ave

nida, A vítima teve morte
no própria local do acíden
te, com fratura do cráneo,
MENOR ATROPELADA

Na rua Fulvio Aducci, o
Volkswagen, placas AB-
,6143' dirigido por Paulo
Ricardo Horp, atropelou a

menor Mara Regina Soa
res, 6 anos, filha de Olário
e Dealtina Soares, resjden
te na rua Heitor Blum 52.
Com ferimentos, a menor

foi encaminhada para o

hospital de Caridade, devi
do a 'gravidade do seu esta
do.

Advogado
desordeiro

,

e preso
JARAGUÁ DO SUL -

(Correspondente) � Toda
a mercadoria, principal
mente comprimidos, apre
endida pela polícia em po
der do advogado Arno
Wartha momentos depois

,

de tentar adquirir psicotró
picos nas farmácias, foram
enviados a Floríanópolís
para exames na polícia
científica. Arno Wartha e

seu secretário Aurino Búri
go, continuam recolhidos à
cadeia pública de Jaraguá
do Sul. Além de terem si
do 'presos em flagrantes
portando tóxicos, promo
viam desordens no centro
de Jaraguã do Sul sob os

efeitos da droga.

Inquérito já envolve

oito em contrabando
no Oeste do Estado

/

CAÇADOR E F�ORIA:NÓPOLlS - Oito pesoas est�o
indiciadas no inquénto realizado em Caçador pela Delegacia
de Polícia Federal, que apurou as atividades de contrabando
desenvolvidas no local, descobertas há cerca de duas
semanas, quando da explosão de um avião monomotor no

aeroporto municipal. Q; trabalhos já foram concl�ídos e

enviados às autondades, competentes para prosseguimento,
em fase judicial. Os indiciados no, inquérito realizado pela
Dpf são: Olinda ,vivan (feri�o por .ocasião ,d? tirot�jo no

aeroporto muniCipal), Antonio da Silva, Felício Justino de

Barba Michel Abdalla João, Euclides de Souza Santos,
Augu�o Bortolli, João Albino Wengerkiewiz e Hulderico
Venturí.'

Além destes, foram ouvidos durante as diligências e

constam do inquérito, os' depoimentos de Elias Ibrahim
Maester, Leopoldo Lopes Martins, V�cente �lávio Cru�,
Pascoal de Jesus Lopes, Neli Claudino, Joao Antonio

Nogueira Ramos, Roque Correia, Laurindo Moretto, Glaci
Brasil Ivo Adernar Fauth, Neoli Gonçalves, Judite Caovilla,
Willia� John; Ciriaco Elizeu da Silva, Daniel John, Alcides
Fernandes Braga, Heitor Antonio da Silva, Vicente Flávio
Cruz Adão Ribeiro, Zaia Gulian Okado e João Maria
Rocha. . /

.

Nas diligências, após a destruição do avião, foi

apreendida uma caixa de wiski "Ballantines", já que a maior

parte da mercadoria transportada pelo avião, foi destruída
pelo íncendio, O tiroteio e�volveu �oldados ? o ,":rira �e
Guerra" de Caçador, que vinha realizando ha vanos dias

ínvestígações no aeroporto, onde quase semanalmente o

p equeno avião chegava transportando mercad oria, de

procedência estrangeira, que posteriormente era vendida em

Caçador.

. Ao tentar vencer as manobras de desvio, omotorista foi vencido

Além dos danos causados ao Dodge, os passageiros levaram susto

Detran arrecad� quase CR$ 2 J mil
A -rclaçan de veículos multados em Florianópolis no pe

ríodo de 15 a 21 do corrente, perfazendo arrecadação de

Cr$ 20.911,00, foi fornecida pelo Departamento Estadual de
Trânsito, a fim de que os atingidos tenham possibilidades de

apresentar recursos contra a decisão,

Foram multados com 10% do Salário Mínimo -

Cr $ 28,00, - os seguintes':
AA-0010 AA-0053 AA-0132
AA-0404 AA-0428 AA-0484
AA-0540 AA-0599 AA-0605
AA-09,94 AA-1113 AA-1124
AA-1226 AA-1260 AA-1323
AA-1671 AA-1686 AA-1657
AA-2122 AA-2142. AA-2280
AA-2454 AA-2478 AA-25l4
AA-2951 AA-2960 AA-JOOO
AA-3144 AA-3241' AA-3248
AA-3309 AA-3542 AA-3548
AA-3741 AA-3864 AA-3963
AA-40'05 AA-4133 AA-4174
AA-4342 AA-4528 AA-4633
AA-4771 AA- 4996 AA-5162
AA-5492 AA-5522 AA-5662
AA-6327 AA-6343 AA-6533
AA-6528 AA-6687 AA-6777
AA-6919 AA-7105 AA-7192
AA-7322 AA-7399 AA-7461

Três pessoas morreram AA - 7 786 AA - 7870 AA- 80 11
r

.na colisão ocorrida no qui- AA-821 g-."AA-8245 AA-8284

lômetro 52- da rodovia" ". 'AA-8417 AA:.-84-S8 AA-8488

BR-365, no Triângulo Mi- AA-8757 AA-�8�0' AA-8866;
AA-9247 AA-96 70· AA-9674neiro, entre um ônibus da AA-9753 AA-9797 AA-(851

Viação Expresso Real, diri- AB-0280 AB-0290 AB-0374
gido por Faustino Montei- AB-0532 AB-0541 AB-0594

,
ro Fonseca, e o caminhão AB-1037 AB-li10 AB-1110
de Ituverava, dirigido por AB-1216 AB-1418 AB-1483
José Palmieri. AB-1655 AB-1665 AB-1687

Asvítimasfataisdoaci- AB-1767 AB-1850 AB-1887
AB-2250 AB-2681 AB-2681

dente foram o motorista AB-3410 AB-3496 AB-3499
Faustino Monteiro Fonse- AB-3658 AB-3770 A.B-3792
ca, e dois passageiros do AB-4033 AB-4118 AB-4153

caminhão, Manuel Fernan- AB-4213 AB-4251 AB-4265

do Bueno e Manuel Eurí- AB-4446 AB-4495 \\B-4500
AB-4676 A B-4701 AB-4747pedes da Silva, que resi-
AB-5016 AB-5054 AS-5083

diam em Ituverava, AB- 5257 AB-'5340 AB-5605
AB-6039 AB-6089 AB-6089

Colisão
de ôni&us-

mata três

Aventura

termina
na Serra
A aventura 'dos oito esco

teiros perdidos na Serra do
M!& terminou ontem de ma

nhã, numa localidade quase no

centro da serra, próxima a Mo
gi. das Cruzes, a 90 quilôme
tros da capital. Eles foram en

contrados I por um .físcal da
Líght e depois trazi�os para

.

Mogi das Cruzes, numa camio
nete.

, Escoteiros, familiares, ami
gos e habitantes de Mogi das
Cruzes improvisaram uma fes
ta diante da delegacia, onde
não faltaram vivas ao escotis
mo. Os oito escoteiros estavam
entusiasmados com o final fe
liz é já nem se lembravam da
bússola quebrada, dos perigos

. da Serra do Mar, dos rios trai
çoeiros e da vegetação fecha
da.

�ão Peter Andreotta, 18
anos, Ricardo Gonda, 18 anos, ,

Renato Gonda, 14 anos, Cesar
Ailgusto Strioibel, 16 anos,
Roberto Kassawara, 16 anos,
Daniel Fernandes Silva 17
anos e os irmãos Álvaro'Cha
gas (15 anos)e Ricardo Chagas
(chefe do grupo) perderam-se
rias matas dá Serra do Mar no
último sábado. Desde então fa
iniliares e a população ge Mogi
das 'Cruzes viveram momentos'
de expectativa e aflição. Che
gou à cidade um grupo de 20_
integrantes do Comando de
Operações Especiais, que se'
embrenhou nas matas, di vídí
dos em três pelotões de seis
homens. Mas eles não conse-

'

guiram encontrar os escoteiros
perdidos, achados depois por

um físcaída l.ight.

LEIA
O'

ES'lADO

AA-0190 AA-0292
AA-0500 AA-0540
AA-0775 AA-0812
AÀ-1133 AA-1226
AA-1634 AA-1651
AA-1768 AA-1987

AA-;2287 AA-2346
AA-2892 AA-2944
AA-3014 AA-3102
AA-32H AA-3307
AA-3í11 AA-3731
AA-4000 AA-4003
AA-4228 AA-4322
AA-4637 AA-4674
AA-5163 AA-5430
AA-5830 AA-6142
AA-6433 AA-6513
AA-6875 AA-6919
AA-7272 AA-7300
AA-7514 AA-7744
AA-8090 AA-8277
AA-8312 AA-8408
AA-84'89 AA-"8501'
AA-9067 AA-9214
AA-9718 AA-9738
AA-9910 AB�0092
AB-0489 AB-0526
AB-0706

....
AB-0758

AB-1142 AB-1153
AB-1538 AB-1593
AB-1687 AB-1737
AB-2053 AB-2153
AB�2130 AB-2914
AB-3608 AB- 3666
AB-3910 AB-40l3
AB-4196 AB-4201
AB-4395 AB-,-4431
AB -4517 AB-4541
AB-4868 AB-4985
AB-5244 AB-.5252
AB-5850 AB-60n
AB-{í134 AB-6136

AB-6138 AB-6253 AB-6300 AB-6312 AB-6380
AB-6446 AB-6468 AB-6478 AB-6520 AW-0086
AW-0496 AW-0698 AW--1028 AW-1089 AX-0047
AX-0096 AX-0190 CE-0016 CE-0125 CE-0640
CE-0776 CE-0265 CE-0289 CE-0640 CE-0640
CF-0083 CF -0259 CF-0450 CM-0008 CM-0982 CGJ-l
AA-464 (moto).

Com 15% do Salário Mínimo, - Cr $ 43,00 - os seguintes,
veículos:
AA-0620 AA-1348
AA-5204 AA-6278
AB-1504 AB-2221
AB-6608 CF-0180.

Multados com 20% do Salário Mínimo - Cr$ 57,00, - os

seguintes:
AA-0400 AA-1213 AA-3409 AA-3794 AA-4003
AA-4243 AA-4787 AA-4908 AA-5117 AA-6681
AA-7499 AA-8151 AB-1284 ;\B-1537 AB-2763
AB-3987 AB-4599 AB-6134 AW-0086 AW-0665
AW-0775 AX-0062 AX-0095 CE-5564 CF-0250.

Com 40% -do Salário' Mínimo, - Cr$ 115,00 - os

seguintes:
AA-0010 AA-0181 AA;-2646
AA-5397 AA-7625 AA-8481
AB-0927 AB-0932 AB-1217
AB-5635 AX-Q023 AX-0065.

AA-1393 AA-2577 AA-3309
AA-8012 AB-0860 AB� 1245
AB-2255 AB-5016 AB-6013

AA-2946 AA-3263
AA-8683 AA-9438
AB-1802 'AB-51168

Multas de 50% do Salário Mínimo; perfazendo Cr$ 144,00
os seguintes veículos:'
AA-0009 AA-0673 AA-0775 AA-1l48 AA-1260
AA�J686_. AA-1786 AA-2124 AA-2142 AA-2434

,

AA__'2'56'j" eAA�3522 AA-8561 AA-3846 AA-4481
AA-5044 AA-5313 AA-5346 AA-5742 AA-5829
AA-804S AA-8163 AA-8627 AB-0352 AB-0532
AB-0557 AB-1262 AB-1613 AB-1818 AB-2378
AB-2637 AB-2812 AB-3124 AB-3827 AB-4397,
AB-4488 AB-50'20 AB-5038 AB-6043 AB-..,tí348
AB-6608 AW-0431 AW-0794 AX-0005 AX-0024
AX-0085 AA-471 (moto).

As multas de 100% do Salário Mínimo, - Cr$ 288,00 -,
com apreensão da Carteira Nacional de Habilitação para os

seguintes pelo prazo.�e 120 dias, pertencente a Martin Budag,
de No. 28.189, a contar do dia 21 de setembro; por sessenta
dias, a contar de 6 de outubro, Fernando Antonio Barbosa de
Oliveira, No. 131.771; por 90 dias, \sontarde 6 de outubro,
a CNH No: 294.308, de Edson Murilo Viana; por 150 dias, a
contar de 19 de outubro, foram apreendidas as CNH de
Sergio Augusto Machado, Luiz Avila Caminha, Murilo Mafra,
Cesar Rogério Vieira, Claret Beduschi, Luiz Fernando Silveira
e Claudio Matos.

Oficiais respondem
processo sobre agressão

Todos os oficiais da Polícia Militar do Ceará, autores do
sequestro e espancamento contra o jornalista Venelouís
Xavier Pereira, diretor do jornal "O Estado" editado em

Fortaleza, deverão prestar depoimento em março do
próximo ano, segundo determinação do juiz da sétima vara

criminal da capital cearense.
Os oficiais, chefiados pelo então comandante do

Batran-Batalhão de Trânsito -� coronél Jarbas Botelho,
invadiram o jornal, arrastaram o seu diretor para um

matagal próximo ao' autódromo no município de, Aquiraz,
onde o espancaram e o pintaram com tinta e o

abandonaram despido.

fi
prenda..

Distribuidora de

Produtos Prenda Ltda.
Apresenta aos 'seus, clientes, os melhores

'produtos Prenda,

Requeijão Catupirv
Queijo Parmezan ralado iltenhendu)
Queijo Parmezan emtormes.

Queijos Provolone
Queijo Mussarela,

Manteiga especial
Presuntos Tender,

Em seu novo endereço: Av, Mauro _RamOs, 286
Fone -37-53 Florianópolis,

-, Polícia investiga
tráfico de mulheres

no Vale do Itajaí
ITAJAI E I LHOTA - (Sucusal) - o acidente que

causou a morte de Marlene da Rosa Pereira, 23 anos, na

rodovia Jorge Lacerda próximo a Haja í na última

terça-feira, vai 'possibilitar que � polícia realize investi�aç?�s
sobre as intensas atividades de Erica Schlemper, propnetana
da J:>oate "Tabu", em Blumenau, que vive constantemente
r�lizando o' tráfico de mulheres no Vale do Itaja í.

A vítima, juntamente corri duas outras mulheres aliciadas
por Érica, viajava no veículo desta última, que após capotar
bateu na margem da rodovia. Erica possui diversas passagens
pela polícia (lo vale do -Itajaí, e recentemente, numa das
boates de sua propriedade, aconteceu um assassinato no

município de Rodeio.

.

Segundo levantamentos feitos, pela -pol ícia, Érica re�liza
constantes viagens entre Itajaí, Joinville, Rio dó Sul e
outros municípios, aliciando mulheres para suas casas de
tolerância. Os familiares de Marlene da Rosa Pereira, estão
interessados em apurar todos os detalhes, e principalmente
em saber se Érica Schlemper vai pagar as despesas de

hospital e outras que surgiram em decorrência da morte.

Delegacia
prende trio

assaltante

Tentativa de desvio
causa choque e

trânsito engarrafa

j
'I

RUS
\

_BuRcas

Diversos de Recreio

Q; Flintstones
Povos e Paí�s
Alm. Disney
Enc. da Mulher

MANEQUIM
Manual Maga Min

Enc. Disney
list. Universal

Fatos e Fotos

AMIGA
Os Animais

Dic. Ilustrado

Mister Olho
, Coquetel Picolino

A Delegacia de' Furtos,
Roubos e Defraudações deteve
Asni Furtado, Jair Bessa Rosar
Filho e ummcnor, autores de
assaltos contra o motorista

Djalma de Souza Feijó, fato
ocorrido no dia 6 de Agosto,
nas proximidades do Morro
das Pedras.

'

No dia 6 de' Agosto, o 1)10-.
'

torista Djalma de Souza Feijó,
qu e po ssu i o táxi placas
WX-0049 de São José, foi soli
citado por tres desconhecidos,
a realizar uma corrida até Mor-"�
ro das Pedras.

"

Chegando nas c-proxim i

dades do destino, um dos

assaltantes, fazendo uso de
uma faca, encostou-a ao pesco
ço do motorista, dizendo "isto,
é um assalto". Cone o moto

'rista não atendesse, o ladrão
com a faca feriu o braço do

motorista, o que serviu para
,

desgovernar o automóvel, que
,

caiu na margem da estrada.
Ato contínuo, os assaltan

tes fugiram do local" enquanto
que Djalma comparecia na

Dfrd , comunicando a ocorrén
cia.

Desde aquela data vinham
se n do efetuadas diligências
para encontrar o trío; que fi
nalmente acabou sendo deti
do. Todos os tres confessaram,
assinaram os depoimentos e

estão recolhidos à cadeia pú
blica.

Ameaçando com a faca, os
assaltantes Osni Furtado, Jair
Bessa Rasar Filh o e o menor

E. S. desejavam tomar o di-,
nheiro do motorista, mas se re

tiraram frustrados, quando do
acidente, fugindo sem nada re

tirar.

INQUÉRITOS

Dois inquéritos foram aber
tos na Delegacia de Segurança
Pessoal. O primeiro refere-se a

agressão realizada por Idalício
Machado contra a menor Re

gina de Fátima, 15 anos, resi
dente em Itacorobi.

Em consequência da agres
são, a menor; recebeu graves
ferimentos tendo sido recolhi
da ao hospital, onde já apre
senta melhoras. Nas próximas
horas Idalicio Machado vai ser
ouvido, bem como as t esternu
nhas daocorrencía,

AGRESSÃO PROVOCA
'ABORTO

Antonia Julia -da Silva, es

posa de Walter da Silva, resi
dente em Saco Grande, foi in
ternada na maternidade Car
mela Du tra devido a agressão
que sofreu por parte de João
Carlos Homem, proprietário
de um armazém, residente à
rua Virgilio Vargas 97.

A mulher foi espancada
pelo agressor, e sofreu aborto
depois de dar entrada na ma-
ternidade.

Acidente com danos materiais registrou-se ontem à tarde
na tua Tenente Silveira, entre 'a sede do Lira e acessá à

Praça Pio XII, quando o ônibus, da Transporte Coletivo

Biguaçu, placas J/-0237, dirigido por Carlos Alberto

Martendal, 23 anos, ao tentar manobrar para desviar de dois
outros veículos, freiou e derrapou, fazendo com que o

coletivo ficasse atravessado ria via pública, abalroando o

Dodge Dart, placas AA-5974 Plorinopolis, de propriedade
de Narinho Feliciano. Em consequência, o automóvel

sofreu 'danos materias na parte traseira. No coletivo os

passageiros nada mais sofreram, além do susto. O trânsito,
em consequência, fidou engarrafado por algum tempo, até a

chegada do Detran que providenciou a remoção do ônibus.
DEPREDADOR PRESO
Um depredador de telefones publicas, teve má sorte nas

proximidades do Mercado Público. Ronaldo Conceição, 28
unos, foi autuado em flagranteípela Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações. Ele resolveu descarregar sua ira
contra os telefones públicos, e estava depredando o do
mercado. Populares que assistiam a cena, comunicaram à

polícia, que efetuou a detenção.
Recolhido à cadeia pública, Ronaldo vai ter que explicar

a razão dos danos em outros telefones públicos de

Horianopolis.

. �
\� -,
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Lavrador mata mulher e

quatro filhos com 122
facadas e suicida-se'

Com 122 facadas o lavrador Agostinho Amâncio Vieira]
48 anos, residente em Córrego das Aranhas, interior .de
Minas Gerais, matou sua mulher Maria da Paz Auxiliadora,
de 3.0 anos, quatro filhos menores, e depois suicidou-se com

uma facada e enforcando-se.
Os corpos foram enterrados ontem à tarde, e a polícia

mineira informou que somente contra a mulher, Agostinho
'desferiu mais de 40 golpes de faca, sendo os restantes
desferidos contra os filhos Roberto Carlos, 6 anos,
Elizabeth 1 ano e seis meses, Claudia Inpes e um menino de
2 anos.
_.

\

Depois de' matar a mulher e os filhos, Agostinho
espalhou os corpos pela casa, e usando a mesma faca
enterrou-a no próprio peito, e vendo que não morria
enforcou-se com uma corda.

'

I
,
!

·l

VESTIBULAR ESAG
COMUNICADO

O Diretório Acadêmico de Administração e

Gerência comunica aos interessados que estão

abertas as inscrições para o CU RSO PREPA

RATÓRIO AO VESTIBULAR, que iniciará

no dia 05 DE NOVEMBRO, e término em

janeiro, com inscrições limitadas que poderão
ser efetuadas no: CEPU, à rua Esteves Junior,
160 ou na ESAG à rua Visconde de Ouro Pre

tO,91.
"FACA JÁ SUA INSCRICÃO",

,I
1

'IEXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

B�UTIQUE 'VALERIA

Rua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

Casas Alô Brasil: lO.()()()
,

caixas deWhisky GrandPrix
já estão às ordens.

\

Atestando a ampla aceitação e a superior qualidade do '

Whisky Grand Prix, mais um produto da Calvert Empresa
de Bebidas Ltda, as Organizações Alô Brasil, uma das mais
conceituadas empresas brasileiras de comercialização,
acabam de firmar contrato envolvendo a compra de 10.000
caixas deste produto. 'Na fotografia registra-se o instante
em que a Calvert e o Alô Brasil assinavam o importante
contrato. Da esquerda para a direita, sentados:
Antonio Carlos Alves-Vice Presidente, José Alves
Presidente, Eduardo Salles-Gerente-Geral de Vendas Calvert.
Em pé: José Alves Filho-Diretor Administrativo,
Divino Alves-Diretor Financeiro, Pedro Garcia-Gerente de
Vendas da Calvert, Roberto Jorge Warde-Diretor Comercial.

/

AVISO'

ESTADO DE SANTA CATARINA,
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA (DERSC)
corrunica aos interessados que as Concorrencias Editais nos. 26/73 e 27/73, nos seus itens 2.4
letra e, as páginas, para o éálculo da diponibilidade efe�iva da empresa, o "I - Imobilizado"

compreende o Imobilizado menos o valor dos equipamentos constantes do ativo e de utiltaacão
em ob as de terraplenagem e pavimentação, similares aos relacionados com> equipamento míni
mo exigível e o "P =Pássivo",compreende o Passivo exigível a longo prazo.

DE RSC., em Florianópol is, 30 de outubro de 1.973.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 10. de NOvembro de 1973 - Página 14
.,..._..

.. " [Santa Catann-.__ ·-a-�]----------------�--------

GM escolhe .Iainville paramontar
sua nova indústria de acessórios

Blumenau faz programa

para festejar. ISO anos

da Imigração Alemã

tinados às instalações industriais.
De início, a indústria da General Motors

em Joínville deverá absorver mil operários.
TEXTRON CORPORATION

A Homelite do Brasil - uma divisão .da
Textron Corporatión dos 'Estados Unidos,
instalará em Joinville uma fábrica de uten

sílios na área de metalurgia. De acordo com

os contatos que seus diretores mantiveram

com o Prefeito Pedro Ivo Campos, a Home
lite instalará sua nova unidade industrial

possivelmente na área que a Prefeitura re

servou para a implantação de seu novo dis
trito industrial, ao Norte do município.

. Nos próximos dias chegarão a Joinville
diretores da Hornelíte do Brasil, que deve
rão ultimar detalhes do projeto de implan
tação de seu novo complexo industrial.

Joinville (Sucursal) - A General Motors
do Brasil S.A. instalará em Joinville uma

indústria de acessórios para atender as ne

cessidades de sua indústria automobilística.
Para ultimar os detalhes

do novo empreendimento, os Srs. William
L. Haitke e R.S. Goodburne, dos Estados
Unidos; Ewaldo Fiorotto e Gijo Kikuti, di
retores da empresa no Brasil, foram recebi
dos ontem em audiência pelo Prefeito Pe
dro Ivo Campos.

Ao tomar conhecimento da realidade
econômica de Joinville, principalmente de

sua infra-estrutura técnica e gerencial, os

diretores da General Motors do Brasil infor
maram ao Prefeito Municipal que, de acor

do com Q projeto, a nova empresa ocupará
cerca de 800 mil metros quadrados, dos

quais 150 mil metros quadrados serão des-

Blumenau (Sucursal) - Já está fixada a data do primeiro
domingo de agosto de .1974 para a realização da primeira
etapa do III Encontro Blumenauense de Atiradores, cujas
festividades farão parte do programa de festejos do Sesqui
centenário da Imigração Alemã, ora em elaboração pela Pre
feitura Municipal. A promoção, que constará inclusive do
calendário turístico da EMBRATUR, reunirá, num dos 33

clubes, a ser sorteado, todas as demais sociedades, para as

competições de tiro antecedidas por um desfile dos.partici
pantes, inclusive do Rei, Rainha, Cavalheiros e Damas da

competição do corrente ano.

Fontes da Prefeitura já travaram entendimentos com re

presentantes de uma banda' marcial de Stuttgart, Alemanha,
composta por 40 figuras e mais uma fanfarra de 20 figuras
para uma apresentação, em Blumenau, nos princípios de

agosto do próximo ano, participando inclusive do desfile

das sociedades de tiro. Em princípio, está acertado que esse

grupo musical estará em Blumenau no final da semana que
coincide com os festejos.

Nos últimos dias, familiares foram ao cemitério para limpeza geral das sepulturas.
Abel fala
na Câmara
das cheias
no Vale

Joinville limpa cemitério

para as flores de fihados
Joinville (Sucursal) - Nos dias que ante

cedem ao de Finados, o movimento nos ce

mitérios é de operários que realizam as lirn .

pezas
.

dos túmulos - habitualmente esse

serviço é feito apenas uma vez ao ano. No
Cemitério Municipal, "cerca de oitenta ope
rários - entre os municipais e particulares
- estão há cinco dias dando um novo as

pecto ao local, com a retirada dos matos e

nova pintura dos túmulos. Nos acessos às

quadras onde se situam os jazigos, trinta
trabalhadores da Prefeitura estão capinan
do o mato que há meses encobre os parale
lepípedos.

Ontem, embora o trabalho de limpeza
tenha sido realizado normalmente, as visi
tas aes entes falecidos foram mais acentua-

das. As flores começaram a dar o aspecto
que sempre caracteriza o Dia de Finados,
apesar das chuvas que há dois dias caem

sobre o planalto e Norte catarinense.

EXPLORAÇAoPREOCUPA
A Prefeitura Municipal revelou sua preo

cupação com a exploração por parte dos
camelôs que se aglomeram em frente do
cemitério em dia de finados. Entretanto, a

Delegacia de Polícia informou que 200 po
liciais já foram destacados para trabalharem
durante todo o dia de amanhã.

. Enquanto isso, as empresas de ônibus já
não estão mais aceitando reservas de passa
gens para os municípios ci'rcunvizinhos. A
maioria das pessoas que deixarão a cidade a

partir de amanhã é formada por estudantes.

Blumenau (Sucursal) -

Mencionando o documen
to elaborado pelas Associa

ções dos Municípios do
Vale do Itajaí entregueao
Presidente Emílio Médici

pelo Governador Colombo
Salles, o Deputado Abel
Ávila dos Santos ocupou o

grande expediente da Câ
mara dos Deputados para
reiterar em termos ve

ementes a atenção do Go
verno Federal, principal
mente do Ministério do In
terior, para os "já insusten
táveis problemas criados
pelas periódicas e já roti
neiras cheias do Rio Itajaí
- Açu".

Afirmando que "o Vale
do Itajaí é, íncomestavel
mente, a espinha dorsal da
economia catarinense, o

parlamentar salientou:
"Existe, assim, urna rei

vindicação - uma e justís
sima - "por parte da gente
do Vale do Itajaí. Reivin

dicação qu� pode ser con

substanciada assim: que o

Governo Federal, atento
ao problema, determine

que o Programa de salva

ção de toda aquela região
seja levado a cabo, com ur

gência, realizando-se a um

só tempo todas as obras de

contenção, de barragem,
/

de retificação, ou seja,
aquele conjunto de provi-

o RU está pronto, mas atendimento depende de verbas

RU de Blumenau começa
atender no próximo ano

Enchentes levaram Abel à tribuna reiterar providências.
dências que, realizadas, da- vezes, componentes da
rão tranquilidade aos ribei- bancada catarinense, do
rinhos, paz à autoridade Senado .e da Câmara, da·
pública, novos entusiasmos Tribuna e pessoalmente no

a quem' não se cansa do Ministério do Interior, tem
trabalho porfiado em prol -exposto, esplanado e des-
de sua terra", crito o antigo e cruciante
Dizendo estranhar a problema, apelando por

surpresa e o ãrárme do Mi- soluções e sugerindo medi-
nistro .<:l.9.tInterior pelas di- das a serem tomadas pelo
mensões das últimas cheias

Vereadores de 8rusque apóiam
I -.

Moritz na construçao da 468 Blumenau (Sucursal) - Fontes dos Diretórios ACadêmi
cos informaram que o Restaurante Universitário da FURB
deverá entrar em funcionamento no per iodo letivo do pró
ximo ano, caso o Ministério da Educação e Cultura, libere,
com relativa urgência, uma verba reivindicada pelo Prefeito
Félix Theiss, na sua recente viagem a Brasília, -necessária
para equipar o RU com o devido aparelhamento. Com unia

capacidade de atendimento .prevista em 600 diárias, o 'Res
taurante Universitário, segundo levantamento promovido
pelos Diretórios deverá contar, diariamente com uma média
de 300 estudantes.

Retiro, oferecendo as condições viárias

para uma das mais ricas regiões catari

nenses, há muito esquecida.

Brusque (Correspondente) - Com a vin

culação de notícias de um movimento mu

nicipal pró-construção de estrada Brusque
Bom -Retíro, partidas da Câmara Municipal,
oPrefeíto Cesar Moritz manifestou, sua sa

tisfação pela posição ora assumida pelos
vereadores brusquenses, que se aliam ao

Executivo na defesa dos interesses de Brus

que.

AMPLIAÇÃO DA REDE DE ESGOTOS

A ampliação da rede de esgotos-e o sa

neamento de ribeíroes e valas, em todo o

município, tem sido uma constante na

,atual Admirustração , Municipal, com a

higiene sanitária merecendo a melhor das

atenções. No mês de setembro foram insta
lados 451 metros, distribuídos em 11 tubos

de cimento de 15 centímetros de diâmetro,
23 tubos de 30 c m, 113 de 50 cm e 18
tubos de 80 cm de diâmetro. Por locais: 30
metros no bairro Cedrinho, 109 metros na

Limeira, 24 metros na Rua Osvaldo
Niebhur e 277 metros na Rua Alois Moritz.

Poder-Público para debelar
o grave problema, numa

solução definitiva e com
um planejamento e crono-

'

grama que permitam a exe

cução simultânea dessas
obras de contenção de mo

do a que, ao mesmo tempo
se ative a Barragem Sul -

em Ituporanga - se cons

trua, de pronto e de ime
diato a Barragem Norte em
Ibirarna",

e os prejuízos ocasionados,
divulgados nos noticiários
de jornais, afirmou o De

putado Abel Ávila: "Con
tudo não entendemos a ra

zão da surpresa ministerial
ao ser examinado o Rela
tório da Comissão do Mo
vimento Pró-Barragens, já
entregue, em seu original,
ao Presidente Médici, pelo
Governador Colombo Sal-

, les, porquanto por várias

Curiosamente, o RU, segundo a pesquisa ao contrário
do pensamento geral, irá atender, na maioria dos casos, es
tudantes blumenauenses, principalmente aqueles dos cursos

noturnos, Tal fato decorre da escassez dê tempo que separa
o término das atividades profissionais com o início das au

las.Segundo as fontes informantes, ainda não se sabe o mon

tante da verba pleiteada para o aparelhamento do prédio,
cujo custo alcançou a urna quantia superior a 90 mil cruzei
ros.

Para ver concretizada a BR-486, o Che
fe do Executivo, desde o início de sua

administração, vem promovendo série de
contatos com os setores oficiais responsá
veis, dos quais resultou a reinclusão da es

trada no Plano Nacional de Estradas de Ro

dagem, e para tanto em sua última estada
em Brasília, entre outros temas constantes

da agenda; tratou desta legítima reivindi

cação do Vaie do Itaiàí=Mírím.
\

Ibge conclui pesquisa sobre
, , . .

a agropecuar.a catar.n�nse
Itag faz concurso para

agentes rodoviários
Em oito meses o setor de Obras Públicas

da Prefeitura instalou 3.686 tubos com um

Confirmada, também, a presença do metro. de comprimento, ou seja mais de

Legislativo brusquense num movimento em tr� e meio quilômetros de esgotos. Nos

toda a região, configuram-se maiores laços primeiros dias de outubro novas vias passa
de força na luta pela implantação da rodo- ram a ter implantação na rede de esgotos,
via partindo de Itaiaí alcança Brusque e daí como as ruas Guilherme Ristow, Antonio

segue para Botuverá, Vidal Ramos e Bom Maffezzolli e Vidal Ramos.

Tubarão (Sucursal) -

Esta em fase fínal a Coleta
de Pesquisa Especial sobre
agropecuária, que vem sen

do realizada pelo Instituto
Brasileiro de Ceografía e

Estatística (IBGE). Esta

pesquisa visa conhecer o

desenvolvimento da agri
cultura e pecuária na Re

gião Sul do Brasil (paraná,
Santa Catarina e Rio Gran
de do Sul). Em Santa Cata

rina, estão sendo visitados
1340 estabelecimentos

agrícolas em 30 municí

pios.

ção, meios de acesso, utili

zação das terras, uso de

adubos, sementes, área

plantada e colhida de ,di
versas culturas agrícolas.

NQ momento da pesqui
sa, os agricultores apresen
tam ainda as áreas perdidas
por ocas ão de enchentes,
secas, pragas e outros in

convenientes. Outro assun

to pesquisado é o destino
da produção, preços rece

bidos por venda do que
produziu, informações so

bre a criação de bovinos,
suínos, aves etc, visando
obter dados sobre o apro
veitamento dos rebanhos.

Como item especial da
pesquisa, existe ainda um

levantamento para obter-se
informações sobre a exis
tencia ou não da criação.
de búfalos. Toda parte de

instruções aos elementos
encarregados dos levanta
mentos feitos no interior,
na -Região Sul do Estado,
foram dadas segunda-feira,
com cada elemento inte

grante da equipe de pes
quisa recebendo a orienta-

o Instit�to Técnico de Administração e Gerência abriu inscrições
ao concurso para Agente Fiscal Rodoviário com lotação na

Secretaria da Fazenda, dispondo de 12 vagas. Os interessados'

poderão inscrever-se na sede do Itag, ou nas' agências do Banco do

Estado de Santa Catarina de Criciúma, Tubarão, Itajaí, Blumenau
Joinville, Mafra, Porto União, Curitibanos, Rio do Sul, Lages,
Chapecó, Joaçaba e São Miguel do Oeste. Segundo fonte do Itag, os
vencimentos para Agente Fiscal Rodoviário da Secretaria da

Fazenda estão fixados em Cr$ 1.520,00 mensais, podendo ser

elevadó diante das vantagens que o cargo oferece.

ção sobre o aperfeiçoa
mento do sistema de cole
ta de estatística agro-pe
cuária.

Capitania dos Portos pune Durante as instruções
aos chefes de Agências de,
Coletas de Florianópolis,
Palhoça, Joinville, Orleães,
Criciúma, AÍaranguá e Tu

barao, esteve presente o

Diretor Geral _ do IBGE,
Eurico de Andrade Neves
Borba; que ,se fazia acom-

.

panhar do Delegado de Es
tatística do IBGE em San-

.

ta' Catarina, do Chefe da

Secção de. Coleta e do re- .

presentante da Coordena
.ção Estadual de Estatística

Agropecuária.
Ainda na reunião' dLJ

Clube 7 de Julho em Tuba
rão, os representantes da
Acaresc, Ministério da

Agricultura, Secretaria da:
Agricultura, Sindicato Ru- '

ral, Sindica to dos Traba
lhadores Rurais, Coopera
tiva Agropecuária de Tuba
rão e Souza Cruz Indústria
e Comércio se fizerarn pre
sentes.

barcos que poluem ,as' águas
Alemanha oferece bolsa
de estudos ao Brasil

Joinville (Sucursal) - A Delegacia da triais se estabeleçam caso o remanescente

Capitania dos Portos de Santa Catarina em de seus produtos contenham substancias

São Francisco do Sul voltou a lembrar as que venham a poluir as águas das regiões de

empresas de navegação que as embarcações São Francisco do Sul, Joinville, Araquari,
que lançarem detritos ou óleo nas águas Barra Velha, Garuva, Jaraguá do Sul, Cam

que se encontrem dentr ode uma faixa de po Alegre, Guaramirim, Schoroeder, Massa
seis milhas marítimas do litoral brasileiro, randuba, Rio Negrinho, São' Bento do Sul e

serão multadas em 2% do maior saláriomf
nímo vigen t e no País por tonelada bruta Corupá. Adiantou que a Capitania irá tam

de- arqueação ou fração. Acrescenta a bém fiscalizar 'as descargas de detritos dos

advertência da autoridade local, alertando estabelecimentos comerciais e industriaisjá
.

que os terminais marítimos que cometerem existentes, aos quais serão dados prazos
tal infração contra à campanha anti-polui- para a instalação de equipamentos anti

ção das águas, pagarão multas de 200 vezes poluidores, caso necessário; não permitir
o valor do maior salário mínimo do territó- que residências particulares sejam construf

rio nacional. Esclarece que em cas ode rein- das se suas instalações de esgoto não pos

cidencia, a multa será aplicada em dobro. suirem meios de eliminar a descarga direta

O Capitão-se-Corveta Luiz Paulo Aguiar para as águas- de rios, lagoas, baías e outros

Reguffe, Delegado da Capitania dos Portos tratos de águas; fis�alizar as descargas das
de São Francisco do Sul, informou que seu residencias já construídas, quanto <t confec

órgão irá, em colaboração com os Centros ção de instalação conveniente e destacar
de Saúde e Prefeituras Municipais, impedir funcionários suficientes para o cumprimen
que estabelecimentos comerciais e índus- to das diretivas.

Joinville (Sucursal) - Encontram-se abertas no Instituto Cultural

Brasil-Alemanha, as inscrições para bolsas de estudos naquele país

europeu. As bolsas 'são destinadas a jovens estudantes, ·técnicos em

ma t eriais sintéticos, que tem como' objetivo ampliar os

conhecimentos de cada um nesse campo e também para pessoas que

pretendem ser dirigentes especializados neste setor em suas firmas.

O Instituto Cultural Brasil:" Alemanha, da cidade de Joinvíue,
encaminhará os interessados ao Consulado da Alemanha em

Curitiba, no período de 10. a 20 de novembro. Para ter acesso às
bolsas de estudo, são necessários os seguintes documentos: ter

completado uma escola de nível técnico; experiência profissional de
alguns anos nos setores técnicos correspondentes; ter .bons

conhecimentos do idioma alemão. Os interessados deverão se

apresentar a fim de realizar um teste prévio na 'sede do' Instituto
Brasil-Alemanha, situado à Rua 9 de Março, em Joinville, munidos
de documentos de identificação individual.

.

Na Região Sul do Esta

do, os trabalhos estao sen

do desenvolvidos nos mu

nicípios de Tubarão, Ja

guaruna, Araranguá e Som
brio. Esses trabalhos vem

sendo feitos por pessoal es
pecialni�nte treinado. Em
cada estabelec imento (casa
dos agricultores) que � visi

tado, o' representante do
IBGE apresenta umminu
cioso questionário conten

do 147 itens, que incluem

informações sobre localiza-
Colégio Agrícola abre

vagas à sindicalizados
Radio Jaraguá reequipa-se e

a�uncia melhorias para '974
Cohab vê construção de novo
núcleo de casas em Joinville

O Colégio Agrícola de Camboriú colocou à disposição da

Federação dos Trabalhadores da Agricultura de Santa
Catarina 30 vagas destinadas a filhos de trabalhadores
sindicalizados. A reserva das vagas para o próximo ano

letivo é decorrente de um convênio firmado entre o Colégio'
Agrícola e a Fetaesc.

Os candidatos ao ingresso no Colégio Agrícola de
Camboriú poderão fazer suas inscrições junto aos Sindicatos
de Trabalhadores Rurais. São exigidas no ato de inscrição
prova de conclusão do primeiro grau, certidão de

.

nascimento, três fotografias 3x4 e taxa de Cr $ 20,00, que é
destinada à cooperativa dos alunos.

Jaraguá dó Sul (Sucursal de
Joinville) - O diretor técnico
da Rádio Jaraguá, Sr. Ayber
to Léo Bartuscheck, encontra
-se na Guanabara ultimando

contatos visando a aquisição
de novos equipamentos que

possibilitarão maior alcance do

sinal da emissora. O radialista,
que participa do Congresso da

Associação Brasileira de Emis
soras de' Rádio e Televisão,
anunciou que a instalação dos
novos equipamentos deverá'

Joinville (Sucursal) - A Prefeitura de Joinville mensal compreendida entre um, um e meio e três
e a Cohab .estâo estudando a possibilidade de salários mínimos regionais, preenchendo
iniciar a construção de um conjunto habitacional questionário que lhes será apresentado na

com um núcleo de 50 casas populares. As pessoas ocasião. Segundo fonte do Departamento de
interessadas em participar do plano, deverão Habitação, Saúde e Assistência Social de
seguir as seguintes instruções: dirigir-se ao

Departamento de Habitação Saúde e Assistência Joinville, nesta primeira etapa serão selecionados
Social no período de 5 a 9 de novembro, levando 'somente cinquenta pessoas, entretanto, os

carteira profissional. Além disso, os interessados excedentes, serão chamados mais tarde, quando,
deverão ,também comprovar a remuneração um novo plano será elaborado.

Bartuschcck , os novos equipa
mentos compreendem um con

junto de transmissores e mesa

de som "Marconi" e a aquisi
ção faz parte do programa
administrativo da emissora,
que inclui remanejamento de

pessoal e programação, além
da contratação de novos pro
fissionais.

acontecer ainda este ano. A

partir de janeiro, a Rádio Jara-:

guá passará a operar com po
tência de mil watts.

Segundo o Sr. Aryberto
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Cidade

Também ressaltou o musicólogo, que o carna

val, da mesma forma que outras expressões da

cultura popular tra rsforrnou-se num bem de con-·
sumo, Neste sentido, a redução do tamanho da
letra do samba enredo, tornará memorizável por
milhares de pessoas a letra de uma canção. Com
referência 3 este aspecto, citou a letra de Marti
nho da Vila, la,la,la do Cais Dourado, que sendo
uma letra reduzida e sintética, foi incorporada ao

repertório de populações inteiras.
Membro também do Departamento Cultural

da Escola de Samba Portela, assinalou limar Car
valho algumas medidas, entre elas a venda de in

gressos durante os e rsaios gerais, para que as

cípios a especialização é imperfeita e irre

gular. E conforme os diversos levantamen

tos auferidos na área, as pesquisas irão de

terminar a necessidade de implantação ou
.

ampliação das escolas de treinamento pro
físsíonal na região, procurando desde já, a

criação de uma oferta de trabalhadores pa
ra as indústrias que irão estabelecer-se no

Sul do Estado nos próximos dois anos.

F Ai..TA ESPECI ALIZAÇÃO '

A maior preocupação dos municípios da Grande Florianópolis
é formar mão de obra especializada para se desincumbir

da ingente tarefa de construir o seu desenvolvimento. O processo
de desenvolvimento da região exige a ampliação das

escolas de treinamento profissional existentes.

Grande Florianópoli's quer forlllar
mão de obra carente na região

Os tapumes só podem ocupar metade da calçada. Mas há exceções demais.

Tapumes na calcada
expulsam pedestres

Muitas construtoras ao executarem o pro
jeto de um edifício, criam uma série de difi
culdades aos pedestres. E dentre elas a' mais
comum é o cerco de tapumes colocados nas

calçadas para isolar a obra da movimentação
de pessoas próximo aos serviços executados

pelos operários. Embora a colocação de tapu
mes seja obrigatório por lei municipal, grande
número de construtoras não levam em .consí

deraçãoospreceitosmunicipais e avançam deli
beradamente sobre as calçadas e, em canse

quêncía; impelem os transeuntes a trafegarem
no meio da rua.

.

Segundo o artigo 583, da Lei 246, que ins
titui o Código Municipal, o qual engloba o

Código de Construções, é obrigatório o uso de

tapumes defronte a obra em execução. Esses
tapumes deverão ocupar somente a metade
das calçadas, reservando a outra metade para a

passagem de pedestres. Contudo, existe exce

ção a este preceito. Um parágrafo deste artigo
afirma que em casos especiais o tapume pode
rá abranger toda a dimensão da calçada, levan
do em consideração a localização em que está
sendo desenvolvida a obra. Alguns pedestres
afirmam que está havendo "exceção" demais,
porquanto é raro a construção que possui os
tapumes dentro dos moldes preconizados pelo
artigo 583 do Código de Construções do rnu

nícípio.
Em consequência, os pedestres, numa rua

movimentada como a Felipe Schmidt, são

obrigados a fazerem verdadeiros malabarismos
em cima da.única passagem disponível: o meio
fio. Com isso, diante do movimento intenso
de veículos naquela via, eles ficam sujeitos a

serem atropelados a qualquer momento, pois
a maioria dos pedestres têm que passar pelo
meio da rua, porque o meio fio é exíguo e só
passa uma pessoa,

UM CASO FLORlANOPOLlTANO
Se se analisar detidamente o problema, ve

rificaremos que' as construtoras estão isentas
de qualquerculpa, pois Q problema reside na'

.prôpria estrutura da cidade, isto é, Florianô"
polis não possui calçadas largas que possam
satisfazer a ação dás construtoras e as exigên
cias dos pedestres. Pata tanto, deveria existir
na cidade, para ser formulada uma queixa
convincente, calçadas de dimensões razoáveis
e não essas atuais que refletem o acanhamento
de uma cidade que já existiu e reluta em per
manecer na mesma situação.

Para o Diretor da Divisão de Arquitetura e

Urbanismo da Prefeitura, arquiteto Jaime

Punch, não existe na cidade nenhuma constru

ção cuja localização dós tapumes de segurança
estão colocados de maneira irregular.

O que existe são exceções - diz ele -, pois
'tratam-se de casos especiais. Aliás, toda a

construção realizada em Florianópolis é, um
caso especial, porque a infra-estruturada cida
de não oferece calçadas largas e por isso o

pedestre é sacrificado.
"Até os fiscais municipais, que andam a

pé, sofrem o problema e não podem fazer na
da. Contudo existe umaai intensa fiscalização
junto íI essas obras para evitar qualquer exage
ro na colocação dos tapumes", acrescenta.

Outro problema que é apontado pelos
transeuntes- das principais ruas da cidade é a

má forma de atacar uma obra pelas constru

toras. A esse respeito existe a história da cons

trução do Empire States Bullding, que devido a

seu tamanho, um dos maiores edifícios do

mundo, não causou problema algum para a

população de Nova Iorque e nem ao trânsito
de veículos daquela cidade. Este exemplo até

hoje não foi aplicado na cidade, porque qual
quer obra, mesmo de pequena dimensão, cria

uma série de inconvenientes nas adjacências
da construção. Isto para o arquiteto Punch é
uma falta de preparação dos operários, que
podem trabalhar perfeitamente sem causar

tanto rebuliço.
UM PROBLEMA PARECIDO

Outro problema que também põe o pedes
tre sobressaltado a todo momento são as de

molições que estão ocorrendo proficuamente
na cidade. Nunca tantos edifícios foram der
rubados como' no último semestre deste ano.

Segundo o arquiteto Jaime Punch, para ser

feita uma demolição, em uma via pública, é
necessário também o isolamento da obra, para
maior segurança dos pedestres. "Além disso,
explica, as empresas demolidoras (? ) são obri
gadas a requerer um alvará para levar a efeito
seus serviços".

No entanto, todas as demolições feitas na

cidade possuem licença para a execução da
obra, mas não colocaram os devidos tapumes
para a segurança dos transeuntes, que quando
passam por um edifício em demolição, os fa
zem olhando para cima com receio, natural
mente: da possiblidade de cair um tijolo em

suas cabeças. ,

Demolir um edifício no centro da cidade
atualinente é tão difícil quanto construir um

nOVQ, porquanto eles se constituem num desa
fio a firma demolidora, devido estarem locali

zados um próximo aos outros. O exemplo re

cente dessa situação foi verificado com as ins

talações da empresa Meyer SI A, que teve as

suas estruturas abaladas quando da demolição
e posterior construção de um edifício no lado
de sua loja.

-

limar quer,Escolas
de Samba modernas I

Como objetivo de sugerir a modernização das
escolas de samba, fazendo com que as músicas
sejam tocadas em ritmo mais vigoroso e menos

lento e a fim de estabelecer o primeiro inter

câmbio entre as escolas do Rio e as de Florian O

polis, está em Florianópolis o musicólogo Dinar

Qarvalho, professor dó Inst Iuto VilIa Lobos e

membro da Associação das Escolas de Samba do

Rio de Janeiro.
Com os primeiros contatos com os dirigentes

das cinco escolas de samba da Ilha marcados para
hoje, ressaltou limar Carvalho que da mesma

forma corro' ocorreu no Rio e São Paulo, as esco
las devem incorporar recursos e um planejamento
:r,odeino; porque caso contrário, "ficarão paradas
no tempo e irremediavelmente se dissolverão".
"ACELERAR O RITMO"
Uma das primeiras medidas apresentadas pelo

estudioso é acelerar o ritmo da bateria, que na

-maíoría das escolas que visitou colabora para
cadenciar um samba lento, monótono e na maio

ria das vezes incapaz de "fazer.vibrar" o povo.
Conforme disse, "é o surdo que coordena os mo

vimentos da escola, e se ele' demonstra uma bati
da lenta e com pouco entusiasmo, termina por
comprometer todos os participantes, sejam da
escola ou de fora dela".

escolas tenham fontes próprias ue recursos finan
ceiros. Este aspecto transforma as escolas em en

tidades independentes dos órgão s públicos, fato
que pode representar uma maior liberdade de

criação.
Natural de Florianópolis, limar Carvalho

intentará também junto aos departamentos espe
cializados o financiamento de algumas passagens
de sambistas cariocas para conviverem alguns dias
com os sambistas de Florianópolis. Outrossim a

escolha de um novo tema sendo dada a máxima

importância tanto à escolha do tema quanto ao

tratamento a lhe ser conferido.
OBJETIVOS E PRÊMIOS
A iniciativa do Mobral em conjunção com o

Serviço Nacional de Teatro visa desta maneira

contribuir para a ampliação do universo cultural

de um tipo de cliente até então carente de peças
teatrais mais adequadas às suas características ou

-seja, a de um recentemente alfabetizado ou em

vias de alfabetização porém adolescente ou já
adulto.

Além do prêmio de Cr$ 10.000,00, os 5 classi

ficados terão suas peças publicadas: pelo Serviço
Nacional de Teatro, sendo que os direitos auto

rais para impressão das peças premiadas terão o

valor de Cr $ 2.000,00 cada uma, quantia paga

pelo SNf quando da impressão, e 18 meses após
a premiação os direitos autorals ficarão liberados
em favor do autor.

Os originais deverão ser apresentados em laudas

datílografadas, tamanho ofício, espaço 2, em 3

vias, com linguagem acessível ao leitor a que se

destina, devendo os .envelopes estarem subscritos
com o nome do prêmio a que se concorre, o en

dereço do Mobral Central e o pseudônimo e con

tendo internamente um envelope lacrado com

uma ficha de identificação com o nome do pré'
mio, título da obra, pseudônimo, nome e ende

reço completo do autor. Nãç existe restrição ao

número de obras com que cada autor poderá
concorrer.

..

Ressaltando que dentro do planejamen
to econômico moderno "a pesquisa é o

principal insumo", o secretário do Desen

volvimento Econômico do Estado encerrou

ontem no Centro Socio-econômico outra

,reunião dos membros da Região da Grande

Horíanópolis, que reúne vinte munícípâli
dades e mais de 500 mil habitantes.

Na oportunidade foi firmado um convê

nio no valor de vinte mil cruzeiros para

diagnosticar o potencial de mão de obra da Segundo os dados já computados na re

região e debatidos aspectos referentes ao gião do Vale do Itajai, através do Centro de

"Conselho Metropolitano, "Processo Co- Oportunidade de Empregos, da secretaria

munitário" e da "experiência da Secretaria de Serviços Sociais, Valmor Azevedo, técni

dos Serviços Sociais que em Joinville cons- co social de Joinville, divulgou que naquela
tatou, através do Centro de Oportunidade cidade a oferta de trabalho é maior que a

de Empregos, COE, que em 7 meses regis- de trabalhadores especializados, forçando
traram-se 4.193' vagas disponíveis sendo inclusive que algumas empresas recorram a

que apenas 1.568 puderam ser preenchidas captação de mão de obra em outras cida

devido ao baixo grau de especialização dos des.
,

\
candidatos. Conforme pesquisas formuladas pelo

IMPORTANTE: �COE, entre dezembro do ano passado e

Na reunião em que estiveram presentes agosto deste ano, verificou-se a oferta de

o prefeito Ary Oliveira secretários do De-) 4.193 empregos. Por outro lado, candidata
senvolvimento Econômico, dos Serviços ram-se 2.986 empregados, sendo que ape

Sociais, da Educação, e um representante nas 1.568 puderam ser admitidos. O restan

da Sudesul, teve como tema principal a in- te não apresentava grau suficiente de espe

terpretação &s pesquisas sobre oferta de cialização.
mão-de-obra e necessidade de treinamento,

.

E conforme anunciaram alguns técnicos

decorrentes do processo que se desenvolve presentes a reunião, apesar de não ser ainda

na micro-região. Segundo Ari Mosimann, constatado através de estatísticas, o proble-
, Secretário' da Prefeitura de Florianópolis, o ma é extensivo também a: maioria.das cida

processo na micro-região encontra-se atual- des do Estado. Porém as pesquisas para
mente voltado a avaliação das disponibi- diagnosticar o processo oferta e demanda

lidades de trabalhdores, seu nível de espe- de empregos já está começando a ser estu

cialização e produtividade média. Durante dada na área da Micro Região da Grande

sua explanação, apresento_u dados referen- i Florianópolis, O convénio firmado entre as

tes ao Projeto de Implantação da Coorde- secretarias dos Serviços Sociais, do Desen

nação de Programas de Formação Profissio- volvimento Econômico e Sudesul diagnosti
nal-e Colocação de Mão de Obra, que im- cará nos próximos meses a realidade do se

plantado a partir de 1972, está determinan- tor e determinará a necessidade de centros

do a demanda de qualificação profissional e de formação profisssional adequada. Pois,
. a quantificação da oferta de treinamento. E. segundo disse Hoyedo GouveiaLins "pesqui
apesar de ainda os dados não terem sido sar é detectar a realidade a fim de avaliar os

coletados integralmente sabe-se que na área programas de desenvolvimento e posterio
da Micro-Região formada pelos vinte muni- res investimentos."

l:

Hoyedo Lins: "pesquisa é o grande insumo do planejamento':

Há sempre alguém comprando flores para o Dia dos Rnados.

Cidade seprepara
com tlorespara
o fim de semana

A cidade começa a se preparar hoje para
mais um fim de semana prolongado e entre

universitários e funcionários públicos mais
de 5,mil pessoas deixarão Florianópolis, ru
mo ao interior ou a outros Estados. Embo
ra o expediente nas repartições públicas e o

dia letivo na Universidade Federal de Santa
Catarina e Udesc seja normal, são muitos os

servidores públicos e os alunos que aprovei
tarão o feriado de Finados para viajar ainda
hoje para suas cidades.

O Detran já elaborou para amanhã um

.esquema especial de trânsito, visando disci
plinar o trâfego de veículos nas ruas de
acesso aos cemitérios. No São Francisco de
Assis, os guardas do Detran estabelecerão
um esquema destinado a permitir a livre
fluência dos veículos que deverão parquear
no largo fronteiriço ao cemitério, retornan
do' depois pelo outro lado, via estrada de
Itacorubi.

Também as empresas de transporte cole
tivo da cidade prevêem um acréscimo no

seu movimento diário. A Trindadense, que
faz o trajeto Centro-Itacorubi fará circular
amanhã toda a sua frota de 15 ônibus, sem
obedecer aos critérios de horário, mas ob
servando apenas afluência de passageiros:
"enche um, encosta outro" - informa a

empresa.
INTERURBANO
As empresas de transporte interurbano

também alteraram sua sistemática operacio
nal cotidiana para atender aos usuários que
procuram passagem para o interior do Esta
do.

A Empresa Santo Anjo da Guarda colo
cou linhas extras desde ontem e hoje intro
duzirá cerca de 10 a 15 ônibus extras por
dia, além de seus horários usuais. -A empre
sa manterá viagens das 4 às 24 horas por
dia, alcançando possivelmente a circulação
de 45 carros-dia.' . •

Também a EmpresaAuto Viação Catari
nense e a Empresa de Onibus Nossa Senho
ra da Penha já estão apresentando grande

número de venda de passagens, e mesmo já
um aumento no deslocamento de passagei
ros, fazendo acrescei com mais de 10 ôni
bus a sua linha normal e conforme as cir

cunstâncias, em linha bem mais expressiva,
porque-corno dizem todas "problemas para
colocação de carros extras não existem"

TÁXIS E FLORES
Para quem achar incômodo ter que utili

zar um ônibus, muito principalmente quan
do carregar ramalhetes de flores, vasos e

velas para oferecimento no cemitério, os tá
xis prestativamente se colocam à disposição
e oferecem uma corrida do centro até o

Itacorobi por Cr$ 5,00 até Cr$ 6,00 mais'
ou menos.

O Ponto de Automóveis no. 3, situado
na rua 7 de setembro registra sempre um

grande movimento de passageiros, na maio
ria pessoas que desembarcam dos coletivos

provindos do continente, "é gente que quer
economizar; primeiro vem de ônibus e de

pois' no centro é que pega o táxi, informa
um motorista, porém sua experiência de
anos o faz concluir que "quando chove o

pessoal desiste de tudo e prefere acender
sua vela e rezar em casa mesmo.

A SUNAB, visando evitar os abusos mui
to frequentes favorecidos pela grande pro
cura de flores, estabeleceu para Florianópo
lis e adjacênciãs para o período compre
endido entre 30 e 3 de novembro, os pre
ços máximos em dúzia e em maço, a serem
cobrados por floriculturas, mercados, fune
rárias, feiras e ambulantes e que são os se

guintes: calêndula, dúzia - Cr$ 2,50; co
pos de leite, dúzia - Cr $ 3,00; cravos, dú
zia - Cr$ 8,00; margaridas, dúzia -;

Cr$ 2,50; palmas de Santa Rita, dúzia -

Cr$ 4,00; palma holandesa, dúzia -

Cr $ 8,50; rosas haste longa e curta -

Cr $ 10,00 e Cr $ 8,00 e mais as espécies
vendidas em maço; saudades - Cr$"4,50;
sempre vivas e demais flores miúdas por
Cr$ 5,50 e Cr$ 3,50.

\

.Previsão é de tempo instável

O floriaropolitano que, há tempo, vírna
programando uma mini-temporada de

praia, nos {eriados do início de novembro,
provavelmente não poderá aproveitá-los
plenamente pois, segundo o professor A.
Seixas Netto, "uma importante massa fria

atingirá Santa Catarina naqueles dias, de
vendo tornar o tempo instável no dia de

hoje, amanhã e no sábado, fazendo descer a

temperatura para a média de 20 graus cen

tígrados. Os ventos dominantes no final da
semana serão do quadrante SUl".

"Em detalhe - adiantou o prof. A.
Seixas Netto - o dia de hoje- se apresentará
com o céu de meio a encoberto e com chu-'
vas no Planalto e no Litoral. Amanhã, vol-

,

taremos a ter um céu de meio a encoberto,
com chuvas no Planalto e instabilidades
passageiras, com chuvas esparsas, no Lito
ral. O tempo apresentará melhoras no sába

do, quando teremos um tempo estável no
Litoral e algurras instabili:lades no Planal
to. E, finalmente, no domingo, terá passa
do a Frente Fria, dando-nos um tempo'
médio estável."

(Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




